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новости одной строкой

Политиком года россияне назвали  ►
Владимира Путина  
(по данным опроса ВЦИОМ).

До  ► 10 января 2016 года включительно 
действует особый противопожарный режим.

На  ► 8 миллионов рублей приобрели  
товаров ульяновцы на новогодней  
сельскохозяйственной ярмарке.

  ► 900 миллионов рублей поступило  
в бюджет благодаря реализации  
инвестпроектов в 2015 году.

На  ► 119 процентов перевыполнен  
план осеннего призыва  
на военную службу в Ульяновске.

будь здоров! 

Все такое вкусное
Как не испортить себе 1 января 

перееданием в новогоднюю ночь.
Возможно, когда вы будете чи-

тать эти строки, ваш холодильник 
уже будет ломиться от съестных 
припасов, которые завтра пой-
дут на новогодний стол. Или вы 
только собираетесь крошить в тазики оливье и селедку 
под шубой, при этом тяжело вздыхая, ведь новогодняя 
ночь снова превратится в обжорство. Так, может быть, 
не стоит нарезать салаты? И вообще давайте попробуем 
пересмот реть взгляды на новогодний стол с точки зрения 
заботы о собственном здоровье. 
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женсовет 

Дневник не Бриджит Джонс
А почему бы и нет? Чужой славы мне не надо. Но право-

то имею! Да и опыт есть: в моем школьном детстве, когда 
мобильники и компьютеры просто-напросто отсутствова-
ли, девочки любили вести дневник. Лично я записывала 
туда события, мысли и цитаты великих писателей. Жаль, 
что не сохранились...
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Акция 

Преображение
Мы завершаем проект, который в тече-

ние года дарил читательницам «Народ-
ной газеты» возможность преобразиться. 
Наши фотографы Владимир Ламзин и 
Павел Шалагин запечатлевали самые 
яркие моменты перевоплощения и да-
рили участницам съемочное портфолио, 
а парт неры - ведущие стилисты, салоны 
красоты, бутики и магазины, предостав-
лявшие одежду и украшения, - помогали 
героиням по-новому взглянуть на себя.
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тв-прогрАммА  
нА всю неделю!

дорогие читатели! следующий номер  
«народной газеты» выйдет в среду, 6 января.

центр

 www.ng73.ru

Полетели  
в  Новый  год!
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Более 40 ульяновских детей из многодетных семей, находящихся в трудной жизненной ситуации,  ►
получили новогодние подарки от губернатора Сергея Морозова.

Мы завершаем серию публикаций  
к 25-летию «НГ». Первый январский 
номер будет посвящен юбилею. 
Давайте вспомним о тех, кто в раз-
ные годы делал «Народную газету» 
интересной для читателей.

Лицо газеты - это ее журналисты. От 
их мастерства, опыта, мыслей, эмоций 
зависит многое. Через «Народную» за 
четверть века прошли многие улья-
новские журналисты. Талантливые, 
крепкие профессионалы, просто за-
рабатывающие свой хлеб и - что греха 
таить - люди случайные в профессии. 
Потом кто-то уехал за журналистским 
счастьем в столицу, кто-то, начав в 
«НГ» карьеру, взлетел на профессио-
нальные высоты, кто-то руководит дру-
гими изданиями, кто-то оставил свой 
след на газетных страницах в памяти 
читателей. Как раз о памяти - в сегод-
няшнем, последнем выпуске нашей 
рубрики «Юбилей «НГ». О тех, кто ушел 
от нас в мир иной.

Тогда, в 1991-м, одним из тех, кто 
придумал газету, был ответственный 
секретарь Валерий Антипов. Немного-
словный, строгий, бескомпромиссный 
по отношению к газете и делу. Его мне-

ния ждали с робостью, но скупая похва-
ла так окрыляла! Расстраивался, когда 
об «НГ» кто-то говорил - «газетка». Ведь 
журналисты и он сам вкладывали душу, 
мозги, сердце, жизнь - в ГАЗЕТУ.

Среди первых журналистов - Мария 
Радова. Неисправимая оптимистка, 
при этом не терпевшая непорядочных 
людей, обладавшая обостренным чув-
ством справедливости, всегда готовая 
помочь, поддержать в трудную минуту. 
Десять лет газета была ее жизнью и 
смыслом.

Наш главный специалист по рассле-
дованиям - это о Николае Галишнико-
ве. Он не боялся никого. Готов был ме-
сяцами собирать документы, которые 
помогали разоблачать зарвавшихся и 
заворовавшихся чиновников - считал 
это главной миссией журналиста. Се-
годня в Ульяновске таких материалов 
не пишет никто.

Юрий Калюков приглашал читателей 
в свою «Беседку». Эту страницу читали 
запоем - не каждый мог высказать так 
ярко и точно свою точку зрения на со-
бытия и людей, мешающих нам жить.

Елена Сульдина - влюбленная в ис-
кусство, в мир, в жизнь. Она умела 
удивляться поступкам, событиям, 
людям, явлениям. И была счастлива, 

открыв или увидев настоящий талант 
в человеке.

Легендарный Авксентий Галаго-
за. Фотограф от бога. Ему не нужна 
была навороченная техника. Старым 
фотоаппаратом он делал чудеса. На 
его черно-белых снимках осталась 
настоящая жизнь во всех ее красках 
и оттенках.

Недолго работал в «НГ» талантливый 
фотограф Алексей Кубарев. Но помню, 
как журналисты с нетерпением жда-
ли, какие фотографии он принесет с 
очередного задания. Это всегда была 
неожиданность, всегда - открытие.

В прошлом году ушел из жизни 
Андрей Ломовцев. Добрый, исполни-
тельный, безотказный, легкий в обще-
нии. «Народная» была единственной и 
любимой газетой в его биографии.

Все они были неравнодушны к своей 
профессии, к делу, к газете. «Народ-
ной» всех их так не хватает...

Татьяна АЛЬФОНСКАЯ

Незаменимые есть

 -9 -11 
 день ночь

 -13 -14 
 день ночь

30 декабря
среда

31 декабря
четверг

1 января
пятница

2 января
суббота

3 января
воскресенье

4 января
понедельник

 -9 -16 
 день ночь

5 января
вторник

 -16 -20 
 день ночь

 -16   -17 
  день ночь

 -16 -16 
 день ночь

 -16 -19 
 день ночь

6 м/с

4 м/с

4 м/с

6 м/с

5 м/с

7 м/с

6 м/с

погода
с

св

Уважаемые жители 
Ульяновской области! 
Дорогие земляки!

Завершается 2015 год. Он был не-
простым, в чем-то трагичным, но в 
целом очень позитивным для нашего 
региона.

Единство и взаимное доверие, ак-
тивность и ответственность каждого 
- вот рецепт нашей победы в борьбе 
за справедливое отношение к нашему 
народу, которое сегодня возвращает 
государству наш президент. Когда 
недружественные стране силы только 
и ждут наших ошибок, проявлений 
слабости, мы продолжаем уверенное 
развитие, доказывая миру, что Рос-
сия - великая держава и с нами лучше 
дружить, а не воевать.

Но благополучие не падает с неба, 
оно достигается упорным и напряжен-
ным трудом, и я благодарю каждого, 
кто в это непростое для нашей страны 
время не меняет своих убеждений, 
твердо и непоколебимо верит в буду-
щее своей страны, своей малой роди-
ны. Успех каждого из вас в уходящем 
году - бесценный вклад в общую со-
кровищницу наших достижений.

А их в этом году было немало. Улья-
новская область динамично развивает-
ся в логике задач, которые ставит пе-
ред нами президент. По итогам года мы 
в тройке лидеров среди регионов ПФО 
по темпам социально-экономического 
развития. Мы в пятерке регионов 
страны с наиболее благприятным ин-
вестиционным климатом. Ульяновская 
область, несмотря на санкции, остает-
ся «незамерзающим портом» между-
народной интеграции, мы продолжаем 
привлекать инвестиции и создавать 
высокотехнологичные и высокоопла-
чиваемые рабочие места.

Уже в этом году благодаря нашему 
общему созидательному труду мы 
увидели новые самолеты, взлетающие 
в небо, тысячи поистине народных вне-
дорожников, сошедших с конвейера 

автозавода. Мы увидели целые жилые 
кварталы, выросшие лишь за этот год, 
новые заводы и фабрики, где будут ра-
ботать наши дети и внуки. Мы увидели 
возрождение одного из самых высоко-
технологичных секторов экономики, 
нашей прежней ульяновской гордости 
- станкостроения.

Мы получили признание и в гума-
нитарных областях. В Год литературы 
область названа самым читающим 
регионом, литературным флагманом 
России, а Ульяновск - единственный 
из всех российских городов вошел в 
сеть творческих городов ЮНЕСКО. 
Это высокая оценка нашей работы со 
стороны федерального центра и наша 
общая победа.

Мы запомним 2015-й и как год 
первого визита Святейшего Патри-
арха Московского и всея Руси на 
Симбирскую-Ульяновскую землю. 
Освящение Предстоятелем Спасо-
Вознесенского собора открыло 
новую страницу в духовной жизни 
региона. Искренне верю, что все мы, 
жители Ульяновской области, окон-
чательно распрощались с духовным 
нигилизмом, с разрушающими душу 
неверием и сомнением и встали 
на путь духовного самосовершен-
ствования и очищения. От имени 
регионального правительства я 
приношу искренние извинения всем 
ульяновцам за трагические собы-
тия прошлого. За разрушенные для 
православных христиан наши общие 
дома - храмы, соборы, монастыри 
и мусульманские мечети. За сотни 
расстрелянных священников и цер-
ковных служителей. Пришло время 

исправлять ошибки прошлого, за это 
мы с вами вместе в ответе.

Нас очень радует, что с каждым годом 
у нас появляется все больше малышей. 
В прошлом году у нас родилось рекорд-
ное за 22 года число маленьких улья-
новцев. И эта замечательная тенденция 
сохраняется. А значит, нам есть над 
чем работать. В этом году нам удалось 
решить сложнейшую проблему послед-
него десятилетия - нехватки мест в дет-
ских садах. И сейчас мы ставим перед 
собой новую, не менее амбициозную 
задачу - организовать обучение детей в 
школах в одну смену. Уже в следующем 
году мы начнем строительство школ 
там, где это особенно нужно.

Следующий год очень ответственный 
для нас, ведь впервые в своей истории 
наш край принимает чемпионат мира 
по хоккею с мячом - безусловно, са-
мому любимому виду спорта в нашем 
регионе. Наступающий год подарит 
еще одно очень значимое для всех нас 
событие - страна отметит 250-летие 
со дня рождения нашего прославлен-
ного земляка Николая Карамзина, и 
нас не может не радовать, что именно 
Ульяновская область станет главной 
площадкой праздничных мероприятий. 
Глава государства объявил следующий 
год в России Годом кино, а это значит, 
что мы активизируем работу, которая 
проводится в регионе по продвижению 
этого вида искусства.

Безусловно, пока не все проблемы 
решены, нам рано останавливаться на 
достигнутом. Впереди множество ру-
бежей, которые нам точно по плечу.

Уважаемые земляки! Я верю, что 
совсем скоро серьезные перемены 
коснутся каждой семьи, принесут в 
дома мир, достаток и благополучие. 
Здоровья и новых свершений вам в 
новом году! Счастливых детей и здо-
ровых родителей! Процветания вашим 
семьям и всему Ульяновскому краю!

Губернатор - председатель  
правительства

Ульяновской области    
Сергей МОрОзОв

Новогоднее обращение губернатора

НеблагоприятНые дНи в яНваре 2016 г.
по данным Центра инструментальных наблюдений  

за окружающей средой и геофизических прогнозов

2 января (суббота) - 00.24 - 21.37;
10 января (воскресенье) - 8.31 - 4.39;
17 января (воскресенье) - 11.52 - 2.26;
24 января (воскресенье) - 17.35 - 4.45.
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ТрехлеТний  
мораТорий

Жителей новостроек на три года освободят от уплаты  
взносов на капремонт. Соответствующий законопроект  
был одобрен комитетом по жилищной политике,  
ЖКХ и энергетике ЗСО.

Депутаты предложили внести поправки, определяющие 
срок, после которого собственники новых многоквартир-
ных домов должны будут вносить плату за капитальный 
ремонт. В настоящее время после сдачи дома в экс-
плуатацию на него в течение пяти лет распространяют-
ся гарантии, соответственно, на этот период жильцы 
освобождаются от взносов на капремонт. При деталь-
ной проработке нормативных документов специалисты 
обнаружили, что на инженерное и технологическое 
оборудование нового дома гарантийный срок может со-
ставлять не менее трех лет. По мнению депутатов, это 
дает возможность застройщику нести свои гарантийные 
обязательства на протяжении всех трех лет. В этой связи 
законопроектом предлагается установить срок возник-
новения обязанности по уплате взносов на капремонт у 
собственников в многоквартирном доме по истечении 
трех лет с даты включения данного дома в региональную 
программу капремонта.

На заседании профильного комитета также был одобрен 
ряд поправок в федеральные законопроекты. Один из них 
ранее предлагался самими ульяновскими депутатами - о 
переносе сроков включения платы за ОДН (общедомовые 
нужды) в состав коммунальной услуги по содержанию и 
ремонту жилья.

- Считаем верной данную законодательную инициативу, 
- отметил Геннадий Антонцев. - Перенос сроков на девять 
месяцев (до 1 января 2017 года) позволит более детально 
проработать механизм расчета платы за ОДН. Но стоит 
подчеркнуть, что профильный комитет Законодательного 
собрания помимо этого продолжает выступать катего-
рически против самого включения ОДН в состав платы 
за ремонт и содержание. Мы считаем, что это приведет 
к наращиванию задолженности управляющих компаний 
перед ресурсоснабжающими организациями и невозмож-
ности качественно содержать и обслуживать общедомовое 
имущество.

С новой школой
В 2016 году в Старокулаткинском районе откроют  
пятничную школу при мечети «Гани».

Ее строительство началось в 2013 году. Планируется, 
что к весне следующего года завершится внешняя отделка 
здания. В школе уже обучаются две группы слушателей, 
которые осваивают основы ислама, арабский язык.

Напомним, между областным правительством и регио-
нальным духовным управлением мусульман (РДУМ) заклю-
чено соглашение, в рамках реализации которого проходит 
большая работа по духовно-нравственному воспитанию 
населения. В рамках соответствующей концепции органы 
исполнительной власти региона, Симбирская митрополия, 
РДУМ и муниципальные образования провели около 300 
мероприятий. 
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24 и 25 декабря губернаторскую елку посетило более 2,5 тысячи детей: воспитанников детдомов  ►
и социально-реабилитационных центров, инвалидов, из замещающих и многодетных семей.
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23 декабря   ►
Сергей Морозов работал в Москве. Было подписано соглаше-
ние о сотрудничестве региона с корпорацией Fortum. Компания 
планирует строительство на территории Ульяновской области 
ветропарка мощностью 35 МВт.
Губернатор принял участие в заседании Госсовета по вопросам 
совершенствования системы общего образования, которое 
провел Владимир Путин. Глава государства подчеркнул, что 
укрепление человеческого потенциала формируется именно в 
школе. Напомним, данное приоритетное направление работы 
на 2016 год также было обозначено Сергеем Морозовым в по-
слании депутатам ЗСО.

24 декабря   ►
Глава региона ознакомился с ходом модернизации производ-
ства ПАО «УАЗ» и встретился с ветеранами предприятия. В 2016 
году завод планирует увеличить объемы производства за счет 
запуска новых моделей.
В рамках расширенного заседания регионального объедине-
ния работодателей «Союз промышленников и предпринимате-
лей» губернатор вручил награды победителям Всероссийского 
конкурса «100 лучших товаров России».
Сергей Морозов посетил торакальное хирургическое отделе-
ние областной клинической больницы и вручил оборудование 
для проведения высокотехнологичных операций. Открыл пер-
вую в Ульяновске государственную семейную аптеку.

25 декабря   ►
Губернатор провел встречи с ветеранами агропромышленного 
комплекса, с участниками производственного процесса в хо-
зяйстве имени Степана Разина, руководителями регионального 
правительства и депутатами от фракции «Единая Россия» в 
ЗСО. Провел завершающий в 2015 году личный прием граждан. 
Участвовал в торжественном мероприятии в честь 25-летия 
Главного управления МЧС России по Ульяновской области.
Чтобы решить вопрос восстановления фермы в селе Русская 
Бекшанка, пострадавшей от пожара, глава области приехал в 
Барышский район. На месте сгоревшего коровника будет по-
строена новая ферма.

26 декабря   ►
Сергей Морозов выступил с инвестиционным посланием на 
2016 год. Принял участие в передаче автотранспортным пред-
приятиям новых автобусов, работающих на газомоторном 
топливе.

27 декабря   ►
На площади 30-летия Победы в Ульяновске состоялся митинг-
реквием, посвященный 36-й годовщине ввода советских войск 
в Афганистан. Губернатор возложил цветы к мемориальным 
доскам, скульптуре «Скорбящая мать». После отправился с 
рабочим визитом в Николаевский район.

28 декабря   ►
Глава области работал в Старокулаткинском и Павловском 
районах. В Ульяновске в Ледовом дворце «Волга-Спорт-Арена» 
он чествовал лучших спортсменов и тренеров 2015 года. В Ише-
евке Сергей Морозов вручил ключи от новых квартир жителям 
аварийного общежития фабрики «Иштекс».

29 декабря   ►
Сергей Морозов посетил с рабочим визитом Димитровград. 
Рабочая поездка была посвящена вопросам спортивных объ-
ектов. Также губернатор был в гостях у многодетной семьи 
Николаевых.

дневнИк губернатора

Год в поиске
Компания Google назвала главные поисковые запросы 2015 года.

20-метровое сооружение - впервые 
зажглась на площади. В этом году она 
может установить рекорд по продол-
жительности пребывания в собранном 
виде. Как нам рассказали в управлении 
культуры администрации Ульяновска, 
есть предложение оставить елку до 
окончания чемпионата мира по бенди. 
Он, напомним, закончится в середине 
февраля. Так что в этом году влю-
бленные, возможно, смогут получить 
уникальную возможность обменяться 
валентинками 14 ферваля под ново-
годней елкой.

Есть на площади и еще несколько 
старых знакомых. Это, например, ан-
тивандальные фигуры: Дед Мороз со 
Снегурочкой и символизирующие зна-
ки годов по восточному гороскопу кот, 
кролик, змея и коза. В середине де-
кабря к ним добавилась хозяйка 2016 
года - обезьяна. Еще одни «старички» 
- это горки. Их, как и в прошлом году, 
на площади установлено две. Одна - 
большая для взрослых и подростков, 
вторая - маленькая для детей.

Присоединились к старожилам и но-
вички. Например, олени, украшенные 
гирляндами, - наподобие тех, что сей-
час стоят по всему городу. Или ледяной 
трон. Прошедшая оттепель его хоть и 

потрепала, но он все равно устоял.
Этот трон будет не единственным 

на площади Ленина в новогодние 
праздники. Второй находится в 

резиденции Деда Мороза, от-
крывшейся также 26 декабря. 

В этом году она впервые 
работает именно на 

площади, а раньше 
располагалась во 

Владимирском 
саду. Прийти в 

гости к главному дедушке можно будет 
со 2 по 10 января с 12.00 до 14.00 и с 
16.00 до 18.00.

Пожалуй, самым неожиданным сюр-
призом на площади стал луна-парк.

10 дней празднИка
Официально старт новогодним ме-

роприятиям был дан еще 12 декабря. 
Но 26-го числа они, так сказать, начали 
приближаться к своему пику. И апогеем, 
конечно же, станет новогодняя ночь. 
Она в этом году на площади Ленина 
начнется в… 14.30 с показа на большом 
экране детских мультфильмов.

В 16.00 кинотеатр на открытом воз-
духе сменит, опять-таки, детское шоу 
ростовых фигур. С 17.30 до 19.00 будет 
музыкальная пауза. А с семи вечера 
начнется новогодняя программа для 
всех. Планомерно перетекая в празд-
ничную дискотеку, она продлится до 
23.50, когда в прямом эфире на экране 
будет транслироваться поздравление 
россиян с Новым годом от президента 
Владимира Путина.

Сразу после боя курантов на площа-
ди продолжится праздничная диско-
тека, только теперь еще и с лазерным 
шоу. А в час ночи ульяновцев поздравят 
губернатор Сергей Морозов и глава 
города Сергей Панчин. В 1.20 небо над 
центром Ульяновска озарит празднич-
ный фейерверк. Закончится же развле-
кательная программа в два часа ночи.

А уже в 17.00 1 января она стартует 
снова. И будет проходить каждый день 
вплоть до 10-го числа. Как рассказали 
в управлении культуры, начинаться 
праздничные мероприятия будут в раз-
ное время, но заканчиваться в одно - в 
20.00. И только в сочельник, 6 января, 
завершатся на час раньше - в 19.00.

Елочке гореть  
до валентинок?

Иван СОНИН

Главная зеленая красавица 
области может простоять 
на площади до завершения 
чемпионата мира по хоккею 
с мячом.

В субботу, 26 декабря, Ульяновск 
окончательно погрузился в новогоднее 
настроение - на площади Ленина была 
торжественно открыта центральная 
елка. На сцене, установленной возле 
нее, будут происходить все главные 
действа. Для тех, кто еще не успел 
побывать на площади, «НГ» расска-
зывает, что же там можно увидеть на 
грядущих праздниках, а то и позже.

два трона
Сама елка уже давно 

знакома ульяновцам. Она 
украшает центральную 

площадь с декабря 
2012 года. Именно 

тогда кластерная 
елка - так офи-

циально име-
н у е т с я  э т о 

д о в о л ь н о 
с л о ж н о е 

т е х н и -
ческое 

К уже знакомым антивандальным фигурам  
на площади в середине декабря добавилась 
хозяйка 2016 года - обезьяна.
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19 ноября ►

В регионе

В 2016 году сократятся численность государственных служащих и расходы на их содержание.   ►
Высвободившиеся средства будут направлены на социальную сферу.

Ульяновцы обсуждают в соцсетях

Алексей Шишов
2 января 2016 года в Ульяновске от-

кроется аквапарк «Улет». Сегодня у нас 
получилось заглянуть туда одним глаз-
ком за несколько дней до открытия.
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В лидерах -  
нужные люди

Развитие гражданского общества не-
возможно без активности некоммерческих 
организаций. Одной из многочисленных мер 
поддержки молодежных объединений и НКО 
является региональный конкурс «Лидер XXI 
века». Подведение итогов общественных 
состязаний и ассигнование по 100 тысяч 
рублей победителям состоялось в конце 
уходящего года. Всего было представлено 17 
заявок, пять выиграли в различных номина-
циях. Конкурсантам предстояло подготовить 
собственный социально значимый проект, 
направленный на работу с молодежью и реа-
лизацию социальных инициатив.

Лидером молодежного общественного 
объединения в возрасте от 26 до 30 лет стал 
руководитель молодежного инициативного 
центра Константин Ильин, представивший на 
суд экспертов проект «Нужные люди».

- В его основу лег тот опыт, который 
мы с ребятами наработали за последние 
восемь лет существования центра. Мы 
понимаем, что во главе всего должен сто-
ять человек и человеческий потенциал. 
Именно поэтому главная задача представ-
ленного проекта - развитие сети местных 
отделений молодежного инициативного 
центра как действительно эффективной 
площадки по поддержке молодежи и во-
влечению ее максимального количества в 
социально значимые процессы на район-
ном и региональном уровнях, - рассказал 
победитель.

Прошедший год стал весьма результатив-
ным для молодежных объединений области. 
А конкурс «Лидер XXI века» стал приятным 
подарком для начинающих общественников 
и заделом на будущее.

Глава молодежного избиркома Артур  
Багдасарян вместе с Константином Ильиным 
победил в указанной номинации. Лидерами 
от 18 до 25 лет стали Вячеслав Парфирьев 
(«Российский союз молодежи») и Анастасия 
Зиновьева (совет студенческих объединений 
УлГПУ). За вклад же в развитие молодежных 
общественных объединений в области был 
отмечен председатель Ульяновского отделе-
ния РСМ Александр Луконин.

Лучшие  
в бизнесе

В области определились с лучшим 
предпринимателем уходящего года. 
Победителем регионального конкурса, 
регулярно проводящегося с 2010 года, 
стал руководитель инновационной ком-
пании «Современные технологии» Леонид  
Глущенко. Главный приз предприниматель 
получил в торжественной обстановке из 
рук губернатора Сергея Морозова. Глава 
области поздравил всех призеров с заслу-
женной победой и особенно - чемпиона.

- В настоящее время мы активно за-
нимаемся привлечением инвестиций. В 
нашем регионе есть все условия для раз-
вития. Мы сами входим в состав ядерно-
инновационного кластера Димитровграда, 
они оказывают нам существенную помощь 
и поддержку в упаковке и презентации про-
екта на конференциях различного уровня, 
- поведал об успехах Леонид Глущенко.

На конкурс «Предприниматель года» 
всего было подано 200 заявок, распреде-
лившихся по семнадцати номинациям. Та-
кой ажиотаж вокруг бизнес-соревнований 
неудивителен - победа в них поможет де-
ловому сообществу удержаться на плаву 
в непростых экономических условиях. 
Для области результат тоже важен - про-
ведение конкурса мотивирует множество 
людей открывать свое дело. Лучшие 
компании определялись по отраслевому 
принципу - в сфере здравоохранения, 
информационных технологий, сельского 
хозяйства, бытовых услуг и так далее.

В уходящем году в области зарегистри-
ровано более 6 тысяч новых субъектов 
малого и среднего предпринимательства. 
Таким образом, всего их на нынешний день 
стало 57 тысяч. Общими усилиями бизнес-
сообществом создано за январь - ноябрь 
2015 года 13 тысяч новых рабочих мест, а 
региону перечислено более 1,7 миллиарда 
рублей налоговых платежей. Победившие 
«Современные технологии» присутствуют 
на медицинском рынке уже два года и ведут 
разработку внутрисосудистых имплантов. 

Ты не обманешь
Здравствуй, дорогой Дедушка Мороз. Я 

никогда не писала тебе писем. Даже когда 
была маленькой. Мы с тобой как-то обходи-
лись без этих вот формальностей. Просто я 
всегда знала, что ты есть. А ты откуда-то (ну 
в общем, я, конечно, догадывалась, откуда) 
знал и обо мне. Во всяком случае, подарки 
под подушкой или под елкой оказывались 
вовремя и какие надо.

Ты меня ни разу не подвел.
Я и сейчас ничего себе отдельно просить 

не буду. Я знаю - ты все равно про меня 
помнишь.

Я для всех попрошу.
Сделай так, пожалуйста, чтобы все помень-

ше болели. Чтобы совсем не болели - было 
бы идеально. Но так не бывает, что уж там. 
Пусть просто поменьше. Потому что когда 
человеку больно, ему нужно помочь. Хотя бы 
немного. И все у него наладится постепенно. 
Главное - он будет знать, что не один.

Еще, пожалуйста, сделай так, чтобы люди 
слушали друг друга. А не только самих себя. 
Чтобы хоть иногда прислушивались. Это же 
важно очень. Ведь если люди услышат, они 
смогут понять и договориться. И столько 
всего сразу станет как надо. Исправится. И 
будет счастье.

Счастье. Вот что пусть еще случится. Для 
каждого - свое. Но и для всех - что-то об-
щее. Чтобы рассветы и закаты. Чтобы было 
кому сказать: «Доброе утро». И услышать в 
ответ: «Доброе!». Чтобы снег, ручьи, птицы, 
цветы, дожди и листопад - все в свое время 
и своим чередом.

Чтобы исполнилось хорошее. 
Самое заветное. Самое главное.
Пока Земля еще вертится,
и это ей странно самой,
пока ей еще хватает
времени и огня,
дай же ты всем понемногу...*
Дедушка Мороз, ты никогда никого не 

обманываешь. Ты же волшебник. Я знаю, 
ты нас и теперь не подведешь.

С Новым годом!

*Цитата из стихотворения Булата Окуджавы  
«Молитва».

Подготовили Марк КРОЛЬСКИЙ, Юлия ВОЛОСАТАЯ

* Авторский стиль сохранен, орфография и пунктуация исправлены.

С надеждой  
на лучшее
Александр КОНСТАНТИНОВ

Наступает Новый год, и все мы находимся 
в предвкушении долгих и ярких празд-
ников. В эти дни все подводят итоги, 
вспоминают лучшее, что было в уходящем 
году, анализируют, возможно, свои  
промахи и неудачи. 

Займемся, пожалуй, этим и мы. 
Говоря о последних политических инициа-

тивах нашей власти, надо отметить: губер-
натор Сергей Морозов не случайно создает 
проект по консолидации элит региона. 

Это стало насущной необходимостью, по-
тому что в сложной экономической ситуации 
нам всем надо прекратить ссоры и раздоры, 
надо больше думать о сохранении достигну-
того, о совместной работе на будущее. 

А основой этой консолидации ульянов-
цев, по мысли главы региона, должно стать 
лучшее из успешного советского прошлого. 

К консолидирующим ценностям губер-
натор относит «развитие, стабильность, 
радость материнства, трудолюбие, па-
триотизм, уважение к человеку труда, 
милосердие и терпимость, солидарность и 
взаимовыручку, честность и дисциплиниро-
ванность». В числе целей объединения он 
называет «богатый регион, сильную эконо-
мику, счастливых людей».

Приблизились ли мы к этому идеалу в 
2015 году? Хочется верить, что да. Хоро-
ших новостей и событий в Ульяновской об-
ласти было за минувшие 365 дней великое 
множество. Но достаточно выделить хотя 
бы одну - главную, на мой взгляд, - чтобы 
понять, насколько наши дела идут в гору. 
Например, накануне пришла хорошая 
весть о том, что по итогам 10 месяцев за-
регистрировано снижение младенческой 
смертности на 14,6%. А ведь это и есть 
главное! Жизнь и смерть. И жизни у нас 
становится больше!

Что же касается общих показателей, то 
отметим: наша Ульяновская область стала 
лидером по сбору налогов в ПФО. По ито-
гам 11 месяцев в казну региона поступило 
почти на три с половиной миллиарда рублей 
больше, чем в аналогичном периоде про-
шлого года. Рост финансовых показателей 
составил 112,6%. И такого показателя мы 
достигаем, отмечу особо, на фоне обще-
российского спада. Объем инвестиций 
составит от 82 до 85 млрд руб. Более 12% 
производимой в регионе продукции - инно-
вационная, это 12-е место среди регионов 
страны.

Но это просто цифры, а что с нашим 
самоощущением, с каким настроением 
мы провожаем год 2015-й? Тут все по-
разному, конечно. Недавно, выступая 
перед ЗСО Ульяновской области, губер-
натор отметил: «Условия, в которых мы 
сегодня живем и будем реализовывать 
наши планы, существенно хуже, чем были 
1,5 - 2 года назад. Это касается и внешних, 
и внутренних факторов». Да, согласимся: 
при всем хорошем и позитивном, что у нас 
было в уходящем году, все же, если верить 
опросам социологов Фонда общественно-
го мнения (ФОМ), почти половина россиян 
(49%) почувствовали ухудшение своего 
благосостояния в 2015 году. При этом 41% 
опрошенных заявили, что уровень их бла-
госостояния не изменился. 10% респон-
дентов сообщили об улучшении ситуации 
с доходами. 

Что ж, будем жить и работать для того, 
чтобы эти 10% вскоре превратились в 50% 
или даже больше. 

Будем надеяться на лучшее и верить в луч-
шее. С наступающим Новым годом, счастья 
всем и добра!

Александр Луконин
@lukonin_ul

Жаль, что с 30 декабря 
молодежная политика го-
рода прекращает свое су-
ществование... Останется 
отдел в управлении образо-
вания из 5 человек...

Екатерина Нагаткина
@73nessy

Что-то декабрь не определится никак: он до-
ждливый октябрь, туманный ноябрь, то ли мороз-
ный январь, сегодня и вовсе ветреный февраль?!

Дмитрий Федоров
@ecolog73

Сергей Донской (ми-
нистр природы РФ. - 
Ред.) заявил о созда-
нии нацпарка «Сенги-
леевские горы» в 2016 
году.

Руслан Сафиулов
@RuslanBeelzebu

Дозвонился в цафап, попро-
сил ответить, почему у них нет 
информации об оплате штрафа, 
говорят: «У нас базы не обнови-
лись». Со 2 ноября?

Виталий Ахмеров
@vitalij.akhmerov

Поскользнулся, упал. Боль-
но. Отряхнулся, дальше пошел. 
Пришел, глядь - локоть выбит( 
Очень скользко на улице, будьте 
осторожны.

Елена Скворцова 
@lenochkas73

Объявлен конкурс на 
разработку логотипа 
«#ulsk –Город Литерату-
ры ЮНЕСКО».

Никита Петряков
@krash_alterago

Ребята, срочно! Мне ничего не нужно, со мной 
ничего не случилось. Максимальный репост!
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Такой подарок к Новому году 
сельчанам сделали сотрудники 
ООО «Газпром газораспределение 
Ульяновск», завершив в полном 
объеме работы по газификации 
данного населенного пункта. Га-
зификация села была выполнена 
за счет инвестиций компании. В 
результате осуществления строи-

тельства второй очереди внутрипо-
селкового газопровода общей про-
тяженностью почти 16 километров 
природным газом будут обеспече-
ны около 500 домов баевцев. 

По состоянию на 28 декабря 2015 
года, природным газом обеспечены 
жители 180 жилых домов села Ба-
евки. К 370 домам уже построены 

подводящие газопроводы, газови-
ки выполнили монтаж внутридомо-
вого газового оборудования.

Трудно передать словами ра-
дость баевцев. Жительница села 
Татьяна Дорожкина вспоминает, 
как раньше, когда газа в селе не 
было, топили дровами.

- Теперь жить стало лучше, - рас-

сказывает она. - И молодежь в селе 
будет оставаться, и пенсионерам 
существенное облегчение - не 
надо ни покупать, ни колоть дрова. 
А как на газовой плите готовить-то 
легко и приятно стало!

Торжественные мероприятия, по-
священные пуску газа, состоялись в 
Баевке в минувшее воскресенье. 

- Я хочу искренне поблагодарить 
наших газовиков за проделанную 
работу. Мы направили в последние 
годы 11 миллиардов рублей на ре-
шение проблем по газификации. 
В следующем году еще 54 села 
получат доступ к газу, - отметил на 
церемонии губернатор Ульянов-
ской области Сергей Морозов.

Поздравил с приходом при-
родного газа жителей села и гене-
ральный директор ООО «Газпром 
газораспределение Ульяновск» и 
ООО «Газпром межрегионгаз Улья-
новск» Владимир Камеко:

- Мне очень приятно говорить 
о том, что мы свои обязательства 
сегодня выполнили благодаря ва-
шей настойчивости. Я надеюсь, что 
с приходом газа ваше село будет 
развиваться, будет тепло и добро 
в ваших семьях и домах.

Какое торжество без поощрения 
отличившихся? Награды получили 
настоящие передовики газовой 
отрасли. На церемонии пуска газа 
губернатор Ульяновской области 
Сергей Морозов за успешное вы-
полнение задач по газификации 
села Баевка вручил благодар-
ственные письма сотрудникам 
Николаевского эксплуатационного 
газового участка. Благодарствен-
ными письмами главы региона 
были отмечены Михаил Храмов, 
водитель 2-го класса, и Яков Кор-
жиков, слесарь по эксплуатации и 
ремонту газового оборудования  
III разряда Николаевского экс-
плуатационного газового участка 
филиала ООО «Газпром газора-
спределение Ульяновск» в р.п. 
Новоспасское.

За 2015 год в ходе реализа-
ции собственной инвестиционной 
программы ООО «Газпром газо-
распределение Ульяновск» было 
построено 5 газопроводов общей 
протяженностью 41,52 километра. 
Природным газом были обеспе-
чены населенные пункты Нико-
лаевского и Майнского районов 
Ульяновской области.

Марк КРОЛЬСКИЙ

Жители села Баевка Николаевского района 
встретят Новый год в тепле и уюте. 

Курс - прежний
Ульяновская область не увеличит нагрузку на бизнес

Кирилл ШевченКО 

В субботу, 26 декабря, 
губернатор Сергей 
Морозов огласил 
инвестиционное 
послание на 2016 год. 

Это послание стало четвертым 
в истории Ульяновской области и 
наряду с подтверждением прежних 
принципов инвестполитики содер-
жало и ряд новых постулатов.

Но все-таки главным следует 
признать последовательность 
регионального правительства в 
выполнении взятых ранее на себя 
обязательств и неизменность 
курса.

Привлечение инвестиций по-
прежнему остается главным прин-
ципом развития региона, область 
готова предлагать наиболее вы-
годные в России условия для реа-
лизации инвестиционных проектов 
и гарантирует инвестору освобож-
дение от всех затрат, не связанных 
с реализацией проекта. 

Если в двух словах, это означает 
обещание не увеличивать нагрузку 
на бизнес и не отказываться от 
ранее определенных законода-
тельством региона льгот и пре-
ференций. 

Для стимулирования инве-
стиционной активности на риск-
ориентированную модель будет 
п е р е н а с т р о е н а  к о н т р о л ь н о -
надзорная деятельность; получит 

развитие рейтинг клиентоори-
ентированности органов власти 
(рейтинг «тайного инвестора»); 
не появится ни новых админи-
стративных барьеров, ни новых 
налогов; особое внимание будет 
уделено развитию ГЧП (основные 
направления - социальная сфера 
и ЖКХ); продолжится процесс 
отладки и формирования новых 
институтов, нацеленных на сопро-

вождение и поддержку бизнеса (в 
частности, в Ульяновске откроют 
мультифункциональный Дом пред-
принимателя).

«Мы не отказались и не соби-
раемся отказываться от политики 
льгот. Хотя экономическая ситуация 
сложная. Ряд регионов паникуют и 
отказываются от введенных льгот 
или сокращают их. Мы же намерены 
даже в этих условиях соблюдать все 

взятые на себя обязательства, - за-
явил Сергей Морозов, - даже если 
на федеральном уровне будут при-
ниматься решения, ухудшающие 
ситуацию, то на уровне региона мы 
будем стремиться компенсировать 
потери бизнеса». 

Подтверждено, что для области 
в равной мере важны как россий-
ские, так и иностранные инвести-
ции, но при этом отмечено, что 
предпочтение будет отдавать-
ся инвестиционным проектам с 
высокой производительностью 
труда, энергоэффективностью и 
экологичностью, а приоритетными 
направлениями станут возобнов-
ляемая энергетика, биотехнологии 
и транспорт будущего. 

Кроме того, инвесторам гаран-

тируется право свободного вы-
бора подрядчиков, поставщиков 
и любых других контрагентов; для 
эффективной реализации инвести-
ционных проектов будет создана 
единая проектная команда; под-
твержден курс на создание необ-
ходимых условий для обеспечения 
инвестпроектов высококвалифи-
цированными кадрами; еще одной 
основной задачей признано созда-
ние комфортной среды прожива-
ния для жителей и гостей региона. 
Последним, десятым принципом 
инвестиционной политики-2016 
названа готовность реагировать на 
новые вызовы времени и меняться 
для проведения эффективной ин-
вестиционной политики.

В течение года было выполнено 
абсолютное большинство из по-
ложений предыдущего инвести-
ционного послания: планируемые 
количественные показатели до-
стигнуты по общему объему инве-
стиций, по количеству созданных 
рабочих мест, по числу введенных в 
строй новых крупных предприятий 
и вновь привлеченных крупных 
инвесторов.

За 11 месяцев объем инвестиций в основной капитал  
предприятий составил 69,6 миллиарда  
(на 16,4% больше, чем в 2014-м). Планируется, что  
по итогам года он составит не менее 90 миллиардов,  
в то время как для выполнения показателя  
указа президента РФ № 596 достаточно 80,5 миллиарда.

С природным газом 
- легко и удобно
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вопрос - ответ

Телефон «народной линии» 30-17-00, адрес для писем: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, электронная почта: glavrednarod@mail.ru. 

Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

В 2015 году глава региона на личных приемах рассмотрел более 50 обращений граждан.   ►
В следующем году будет увеличена частота приемов и усовершенствован формат проведения.

Вам первый или второй?
Много слышу в последнее время про второй загранпа-
спорт, мол, получить его теперь намного проще. А что, 
раньше с ним были какие-то сложности?

Максимов Ф., Ульяновск
Комментирует специалист по связям с общественностью 

УФМС России по Ульяновской области Дарья Паршина: 

- 15 декабря 2015 года вступил в силу Федеральный закон 
от 14 декабря 2015 года № 375-ФЗ «О внесении изменения 
в статьи 11 и 18 Федерального закона «О порядке выезда из 
Российской Федерации и въезда в Российскую Федерацию», по 
которому теперь каждый гражданин России имеет право офор-
мить заграничный паспорт в дополнение к уже имеющемуся.

Вторым заграничным паспортом может быть только паспорт, 
содержащий электронный носитель информации, и срок его 
действия должен составлять 10 лет.

Раньше иметь два загранпаспорта могли только те граждане 
России, работа которых была связана с постоянными поездка-
ми за границу. Для того чтобы получить второй документ, нужно 
было оформлять по месту работы ходатайство о том, что этого 
требует служебная необходимость. Теперь ходатайство работо-
дателя о выдаче второго заграничного паспорта не требуется.

В Ульяновской области все желающие получить второй за-
граничный паспорт могут обратиться в УФМС России по Улья-
новской области по адресам:

- г. Ульяновск, ул. К. Маркса, 14;
- г. Ульяновск, ул. Инзенская, 41;
- г. Ульяновск, ул. Мелекесская, 4;
- Ульяновская область, г. Димитровград, ул. Аблова, 102;
- Ульяновская область, г. Инза, ул. Красных Бойцов, 48.

Как будут работать во время 
новогодних праздников боль-
ницы? 

Талия Б., Ульяновск
Комментирует заместитель пред-

седателя регионального правитель-
ства - министр здравоохранения 
Павел Дегтярь:

- В праздничные дни в стационар-
ных лечебных учреждениях обеспечен 
непрерывный лечебный процесс. 
В амбулаторно-поликлинических 
подразделениях вести прием будут 
дежурные врачи. Также организовано 
обслуживание вызовов на дому. Всего 
в новогоднюю ночь в регионе будет 
работать 123 бригады скорой помощи, 
порядка 1 000 дежурных врачей и бо-
лее 2 000 средних медицинских работ-
ников. Наша основная задача, которую 
поставил перед нами губернатор, - 
обеспечить на период праздников без-
отлагательное оказание медицинской 

помощи и своевременную госпитали-
зацию пациентов для обследования и 
лечения. В связи с этим в усиленном 
режиме будут работать дежурные 
службы, приемные отделения, скорая 
и неотложная помощь, травмпункты, 
учреждения родовспоможения. В 
плановом и дежурном режимах будут 
функционировать стоматологии и 
аптеки, в том числе пункты отпуска 
лекарственных препаратов льготным 
категориям граждан.

Режим работы каждого конкрет-
ного учреждения можно уточнить 
на его информационных стендах 

и официальном сайте, а также в 
министерстве здравоохранения 
Ульяновской области по телефонам: 
8-800-200-73-07 и (8422) 41-05-01 (с 
8.00 до 17.00).

По вопросам оказания медицин-
ской помощи в праздничные дни 
можно обратиться по круглосуточным 
телефонам территориального Центра 
медицины катастроф: (8422) 44-11-91, 
(8422) 44-11-92. Ознакомиться с гра-
фиком работы аптечных учреждений 
Ульяновской области в праздничные 
дни все желающие могут по ссылке: 
http://ulfarm.ru/node/367462.

Праздники  
не для врачей
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Иван ПОРФИРЬЕВ

Это история о том, как под Новый год  
случаются чудеса, если сильно в них верить,  
а Дедом Морозом может стать губернатор.

Такой диагноз, как почечная недостаточность, страшен для любого 
человека. А когда он выявляется у ребенка, - это ужасней вдвойне, 
как случилось с сыном Ромой Ольги Р., жительницы села Калиновка 
Радищевского района. Тяжелую острую почечную недостаточность 
выявили у него, едва малышу исполнился  годик. В течение семи лет 
болезнь прогрессировала и вошла в стадию терминальной почечной 
недостаточности. Как объясняют врачи, в этом случае для человека 
есть два выхода - или диализ, а значит, жизнь с трубкой в животе, 
или пересадка почки. 

Пока Рома живет именно с помощью процедуры диализа. Доро-
гостоящий аппарат и расходные материалы к нему приобретаются 
за счет бюджета. Однако справляться с трубками в теле сложно, да 
к тому же мама боится, что в селе не будет условий, которые требу-
ются для диализных больных. 

Именно поэтому семья Ромы решилась на пересадку почки. До-
нором будет мама мальчика. А чтобы орган прижился в организме 
ребенка, ему необходимо принимать дорогостоящие лекарства.

- В случае, когда идет пересадка родственной почки, мы стара-
емся сделать все, чтобы она прослужила как можно дольше - воз-
можно, не один десяток лет. Для этого и нужно перед пересадкой 
принимать препараты, сводящие к минимуму риск отторжения, - 
рассказала заведующая педиатрическим отделением Ульяновской 
детской областной больницы Тамара Гаврилова.

С приобретением таких лекарств есть большая проблема. По сло-

вам Тамары Михайловны,  в России они не то что не производятся, а 
даже не продаются. Закупать их необходимо за границей. Естествен-
но, стоят очень дорого. Исходя из нынешнего курса валюты их цена 
составляет примерно 1,4 миллиона рублей. Понятно, что семья из 
ульяновской деревни не в состоянии самостоятельно собрать такую 
сумму. Но, к счастью, мир не без добрых людей. 

Большую часть средств - около 900 тысяч рублей - помогли со-
брать благотворители. Оставалось еще полмиллиона. На прошлой 
неделе главврач УОДКБ Анна Лебедько рассказала о сложившейся 
ситуации губернатору Сергею Морозову. Реакция главы региона не 
заставила себя долго ждать. 

По его поручению недостающая сумма была  выделена Роме из 
областного бюджета.  

В канун Нового года Сергей Морозов лично навестил мальчика и 
его маму, проходящих сейчас лечение в областной детской клини-
ческой больнице. Кроме необходимых средств, Рома получил из рук 
губернатора еще и новогодние подарки. 

Теперь ребенку и его маме осталось дождаться закупки лекарств 
и  назначения даты операции. Сами они готовы лечь на операцию 
хоть сейчас. Главное, чтобы Рома смог жить полноценной  жизнью, 
как все его сверстники. 

«Адмирал» на Волге 
№ 51- Центр, Марк Крольский о бес-
контактном троллейбусе
В последние годы у меня радуется глаз, 

когда я смотрю на наш общественный 
транспорт. Обновляются и трамваи, и 
троллейбусы. На них стало приятно ез-
дить. Я, честно говоря, даже иногда не 
понимаю тех, кто едет на маршрутках. 
Ведь в ней душно, тесно. А трамвай или 
троллейбус - это же целая культура. Про 
них даже песни слагают. И не какая-то там 
попса, а гении - такие, как Булат Окуджава 
или Виктор Цой. Так что я очень надеюсь, 
что электротранспорт никогда не уйдет с 
наших улиц, а то и, как в былые времена, 
будет на первом месте. 

Иван Халтурин 

Народная газета
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качественных жилищно-коммунальных услуг и энергосбережению.
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С богом -  
за компьютер
Иван СОНИН

Первая группа ульяновских церков-
нослужителей получила свидетельства 
о прохождении курсов компьютерной 
грамотности.

Сотрудники епархиального управления 
и приходов - всего 15 человек - обуча-
лись основам информационной науки еще 
весной этого года - после того как между 
Симбирской и Новоспасской епархией и 
правительством Ульяновской области было 
подписано соответствующее соглашение. 
Как рассказала начальник отдела образова-
тельных программ «Электронный Ульяновск» 
Лариса Швец, курсы проходили в основном 
бухгалтеры, секретари и другие сотрудники 
епархиального управления и приходов, ко-
торые не относятся к священнослужителям. 
Хотя один священник среди «студентов» все-
таки был - это иерей Димитрий Субботин. 

В течение месяца все они учились работать 
с теми программами, которые сейчас практи-
чески в обязательном порядке используются 
в офисной работе. Это Microsoft Оffice, Skype, 
интернет-браузеры. Научились они работать и 
с порталом госуслуг, сайтом Доктор73 и мно-
гим другим. Сами ученики, даже те, кто имел 
навыки работы с этими программами, все 
равно признают, что обучение было нужным. 

- Когда тебе помогают опытные наставни-
ки, то все осваивается легко и становится 
доступно, - делится впечатлениями бухгал-
тер Спасо-Вознесенского прихода Наталья 
Скала. - И даже если какие-то из этих навы-
ков не пригодятся мне на работе, то я смогу 
использовать их дома. 

Преподаватели компьютерных курсов тоже 
хвалят своих подопечных - любознательные 
и в то же время спокойные. 

Свидетельства об окончании курсов цер-
ковнослужители получали лично из рук ми-
трополита Анастасия. Владыка, вручая доку-
мент, благословлял каждого из выпускников. 

По словам Ларисы Швец, такого рода 
сотрудничество правительственной обра-
зовательной программы с епархией - это 
уникальный для России опыт. На следующий 
же год запланировано провести аналогичное 
обучение, только для священнослужителей. 
Сейчас группа уже набирается. Опять-таки, 
такие курсы для священников будут уни-
кальным проектом для страны. Таким же, как 
когда-то стал «Батюшка онлайн». Священ-
нослужителей, кстати, будут обучать в том 
числе и для того, чтобы они могли общаться 
с мирянами в Сети. 

Кроме курсов компьютерной грамотности 
у «Электронного Ульяновска» и епархии есть 
еще два совместных проекта. Первый - это 
виртуальные флеш-туры по храмам региона. 
Проект реализуется с 2013 года, и сейчас соз-
дано уже 45 таких виртуальных маршрутов.

Еще один проект начали реализовывать 
совсем недавно - осенью этого года. Он пред-
ставляет собой создание трехмерных изобра-
жений заброшенных храмов. По задумке разра-
ботчиков такие изображения нужны не только 
для того, чтобы можно было увидеть, какими 
могли быть церкви, но и для того, чтобы, если 
кто-то решится их восстановить, перед глазами 
была наглядная картинка. Сейчас пока готовы 
три изображения. Но работа только началась, 
и в планах разработчиков из «Электронного 
Ульяновска» еще не один трехмерный храм. 
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финский ветер
К 2017 году компания Fortum построит  
в Ульяновске ветропарк 
госнабжения, но и с точки зрения техно-
логического развития, - отметил Алексей 
Белогорьев, заместитель директора по 
энергетическому направлению института 
энергетики и финансов. - Если там будут 
строиться ветровые станции, возможен 
какой-то заказ для промышленных пред-
приятий или в самой Ульяновской области, 
или в соседних регионах. То есть то самое 
пресловутое импортозамещение возможно 
в том числе в части ветровых генераторов и 
прочего. Другое дело, что все равно пока в 
основном оборудование импортируется, но 
здесь как раз есть задел и резерв для того, 
чтобы начать производить часть оборудо-
вания хотя бы для Ульяновской области. В 

технологическом плане это перспективно 
и в части локального энергоснабжения, и в 
части психологического развития области».

Строительство ветропарка станет первым 
этапом развития в регионе альтернативной 
энергетики. Сначала планируют возвести 
ветропарк мощностью 25 - 35 МВт. После 
этого развитие проекта пойдет по двум 
направлениям: во-первых, увеличение 
мощности парка до 250 МВт - для этого 
проведут исследование ветра в нескольких 
муниципальных образованиях Ульяновской 
области; во-вторых, предполагается соз-
дать в регионе собственное производство 
по выпуску комплектующих для ветроэнер-
гетических установок. 

Таня БИрючИНСкая

Компания Fortum приступает 
к реализации проекта 
строительства ульяновского 
ветропарка мощностью 
35 МВт. Об этом финский 
холдинг сообщил на 
своем официальном 
сайте. Планируется, что 
ветропарк начнет выработку 
электроэнергии в 2017 году. 

Соглашение о сотрудничестве в создании 
ветропарка между правительством ре-
гиона, Корпорацией развития Ульяновской 
области и корпорацией Fortum было подпи-
сано 23 декабря. Подписи под соглашением 
о сотрудничестве поставили губернатор 
Ульяновской области Сергей Морозов, ге-
неральный директор корпорации развития 
региона Сергей Васин, исполнительный 
вице-президент корпорации Fortum, глава 
российского подразделения компании 
Александр Чуваев в присутствии замести-
теля председателя правительства Аркадия 
Дворковича. Общий объем инвестиций - 65 
миллионов евро, инвестору окажут полную 
поддержку в сопровождении проекта, а 
также подборе и оформлении земельных 
участков.

По мнению гендиректора института энер-
гетической стратегии Виталия Бушуева, в 
Ульяновской области вполне естественно 
развитие возобновляемых источников. По 
его словам, ветровая энергетика хороша 
там, где она вплотную примыкает к потре-
бителю. «В сельскохозяйственных районах 
не надо строить для этого огромные масто-
донты, ветряки. Там ветряки порядка 500 
мегаватт от силы могут быть, и они вполне 
успешно справятся с задачей обеспечения 
энергетических потребностей сельхозрайо-
нов», - пояснил эксперт.

«То, что Ульяновская область интересу-
ется возобновляемой энергетикой, имеет 
значение не только с точки зрения энер-

Общий объем инвестиций - 
65 миллионов евро.

По мнению инициатора проекта - губернатора Сергея Морозова,  
строительство ветропарка позволит сократить дефицит собственной 
генерации энергии, что в конечном итоге приведет к снижению стоимости 
потребляемых энергоресурсов для рядовых потребителей.

Праздник у ребят
Сотрудники компании «Газпром  
газораспределение Ульяновск» устроили 
новогодний праздник воспитанникам 
школы-интерната № 26.

Новый год - время чудес и свершения 
ожиданий, и ожидается этот праздник с осо-
бенными чувствами. Верится в сказку нам, 
взрослым, а уж как верится в нее детям!

В школе-интернате № 26, что в северной 
части Ульяновска, воспитываются ребята с 
ограниченными возможностями здоровья. 

Дети ждали и готовились к самому любимому 
празднику года. Помогли им в создании ново-
годнего настроения ульяновские газовики.

Какой Новый год может быть без елки? 
Лесных красавиц привезли и установили 
газовики, а самодельными игрушками укра-
сили школьники. Вместе с работниками га-
зораспределительной организации накануне 
каникул в гости к детям пожаловали Дед 
Мороз и Снегурочка. Не остались в долгу 
и учащиеся. Они принимали посетителей 
с песнями, стихами и поздравлениями.  

В конце праздника все воспитанники интер-
ната получили подарки. Не только сладкие, 
но и полезные. К ним относится подписка на 
детские газеты и журналы.

- С газовиками нас связывает многолетняя 
дружба, они проводят техническое обслу-
живание газового оборудования, помогают 
при подготовке к новогодним праздникам, 
к учебному году. Компания «Газпром газо-
распределение Ульяновск» принимает ак-
тивное участие в жизни школы, наши дети, 
родители и учителя чувствуют поддержку 
газовиков, - поделилась директор школы-
интерната № 26 Лидия Рябинова.

Благотворительная помощь учащимся 
школ-интернатов и воспитанникам детских 
домов компания «Газпром газораспределе-
ние Ульяновск» оказывает в рамках отдель-
ного проекта.

«Мы назвали этот проект «Добро в сердце 
каждого», потому что в помощи особенно нуж-
даются дети, и помочь им можно, объединив 
общие усилия родителей, учителей и нас, га-
зовиков. Результат - счастливые улыбки ребят, 
их успехи в учебе, победы в спорте и в жизни, - 
рассказал о реализации проекта генеральный 
директор ООО «Газпром газораспределение 
Ульяновск» и ООО «Газпром межрегионгаз 
Ульяновск» Владимир Камеко.

Подготовил Марк крОЛЬСкИЙ
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Преподаватель Милана Мишина из Ульяновского профессионально-педагогического колледжа стала  ►
«Лучшим педагогом-организатором-2015». Во Всероссийском конкурсе она получила диплом I степени.
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Чьи имена носите, остановки?

Юбилей суворовцев
Двадцать пятый день рожде-

ния отпразднует Ульяновское 
гвардейское суворовское во-
енное училище. Как рассказал 
начальник кадетского корпуса 
полковник Владимир Шкирков, 
к важной цифре начали гото-
виться задолго и основательно. 
Почти уже готова к печати книга 
об истории Ульяновского су-
воровского. Планируют издать 
и найденный в архивах труд, 
посвященный пращурам - Сим-
бирскому кадетскому корпусу.

- Сейчас мы ищем по всей 
стране выпускников нашего 
Суворовского училища, - рас-
сказал Владимир Шкирков. 
- Думаем создать организа-
цию ветеранов. Подобное со-

общество существует, 
например, в Москве - его 
работу и собираемся взять 
за образец.

Не забудут об именах и 
других героев. Грант на раз-
витие не просто интересного, 
но нужного проекта получи-
ла организация ветеранов-
интернационалистов «Инвалиды 
войны». О нем рассказал глава 
общества Рафаэль Мардеев:

- На остановках обществен-
ного транспорта, носящих ле-
гендарные имена, в следующем 
году разместятся сведения о 
подвигах, совершенных теми, 
в честь кого они названы. Дети 
и взрослые так смогут узнать о 
Полбине, маршале Тухачевском, 
Железной дивизии…

встречи по датам
С каждым годом очевидцев 

трагических событий Великой 
Отечественной войны, увы, 
становится все меньше и мень-
ше. Как это ни прискорбно, но 
годы берут свое. Роль военно-
патриотического воспитания 
взваливают на себя еще мо-
лодые, но уже пережившие 
горячую пору и имеющие пол-

ное право гордо именоваться 
ветеранами.

Афганистан и Чечня, Южная 
Осетия и контртеррористиче-
ская операция на Кавказе, а в 
скором времени и Сирия - куда 
только не забрасывала военная 
доля наших ребят! Чтобы спо-
койно спалось тем, кто остался 

Все по-семейному
Иван ПОРФИРЬЕВ

В сети «УльяновскФармация» 
появилась первая аптека 
обновленного формата.

С чем ассоциируется аптека у многих на-
ших соотечественников? Наверное, с окош-
ком, из которого выглядывает фармацевт, 
которому нужно громко произнести, за каким 
именно товаром вы пришли. Но кто-то ведь 
не хочет, чтобы другие посетители слышали, 
что ему нужно купить. А кто-то хочет про-
читать, что написано на упаковке лекарства. 
Специально для таких потребителей сейчас 
открываются аптеки с открытой зоной тор-
говли, иначе именуемые «фарммаркет». 

В прошлый четверг первая аптека такого 
формата появилась и в сети «УльяновскФар-
мация». В церемонии ее открытия принял 
участие губернатор Ульяновской области 
Сергей Морозов. 

Расположилась новая аптека в здании 
ЦУМа и работает каждый день с 10.00 до 
21.00. Это учреждение в первую очередь 
ориентировано на семью. Здесь пред-
ставлен широкий ассортимент товаров 
для матерей и детей, а также для будущих 
мам. Планируется, что в аптеке посетители 
смогут получить консультацию у высококва-
лифицированных специалистов: женщины 
- у косметологов, дети - у педиатров. А уже 

сейчас любой посетитель может получить 
информацию у провизора. Для детей же в 
аптеке оборудовано игровое место. 

Естественно, одной только продукцией мам 
и их чад семейная аптека не ограничивается. 
Можно здесь приобрести и другие препараты 
- от проблем с пищеварением, простудных 

заболеваний, ушибов и многого другого. 
Если человек не найдет на витринах нужного 
ему лекарства или медицинского изделия, 
он сможет оформить заказ. При этом руко-
водство аптечной сети подчеркивает: среди 
представленной продукции много той, что 
относится к препаратам нового поколения. 

Сейчас в семейной аптеке проходит акция. 
Вплоть по 31 марта следующего года предо-
ставляется скидка в размере 10% на меди-
цинскую технику и лечебную косметику при 
предъявлении соответствующего купона.

Лицензия ЛО-73-02-000761 выдана министерством 
здравоохранения Ульяновской области 21.12.2015

имеЮтся противопоказания. необходима консультация специалиста

Ветераны не только 
обсуждали жизненно 
важные дела, но могли 
и отдохнуть. С учетом 
специфики деятельно-
сти, конечно: пострелять 
в электронном тире или 
примерить современное 
обмундирование. 

Дети и взрослые 
так смогут узнать о 
Полбине, маршале 
Тухачевском,  
Железной дивизии.
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Егор ТИТОВ

Если прошедший год был годом 70-летнего 
юбилея Великой Победы и все общественно 
значимые патриотические мероприятия были 
так или иначе связаны с величественным 
событием, то в 2016-м нас ждет еще одна 
знаменательная дата. Масштаб ее, 
конечно, меньше, но для региона и 
Вооруженных сил страны она важна.

в гражданских постелях, как 
пелось в армейской песне. 
Видимо, никогда не переста-
нут враги пытаться захватить 
нашу Родину, и поэтому дело 
воспитания подрастающего 
поколения защитников Отече-
ства всегда будет находиться в 
приоритете.

Этому и многим другим во-
просам было посвящено не-
давно прошедшее заседание 
областного общественного 
совета военнослужащих, ве-
теранов Вооруженных сил и 
правоохранительных органов, 
прошедшее под председатель-
ством заместителя губернатора 
Александра Якунина. 

Открывая заседание, руково-
дитель Центра патриотического 
воспитания Владимир Витря-
нюк посетовал на то, что совет 
собирается, что называется, к 
определенным датам. В этот 
раз собрание выпало не только 
на Новый год, но и на скорбный 
день ввода советских войск в 
Афган. Ветераны поддержали 
инициативу собираться и об-
суждать наболевшие вопросы 
чаще, хотя бы ежеквартально, 
как того требует устав совета.

Какие бы вызовы ни броса-
лись нашей стране, мы всег-
да были, остаемся и будем 
народом-победителем. И в 
заключение заседания об этом 
непреложном факте собрав-
шимся напомнили еще раз. 
Всех причастных к прошло-
годнему майскому событию 
ветеранов наградили памятным 
знаком губернатора «В память о 
праздничном параде в Ульянов-
ской области в день 70-летия 
Победы в Великой Отечествен-
ной войне 1941 - 1945 годов».
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Цветы павшим
В воскресенье прошли траурные  
мероприятия, приуроченные к 36-летию 
ввода советских войск в Афганистан.

Вместе с воинами-интернационалистами 
и их семьями, представителями обще-
ственных организаций и жителями города в 
митинге-реквиеме принял участие губерна-
тор Сергей Морозов.

- Для нас очень важно, чтобы память о на-
ших погибших земляках сохранялась и пере-
давалась подрастающему поколению. Наши 
ребята еще раз продемонстрировали всему 
миру традиции боевого братства, мужество 
и стойкость характера. Мы разделяем боль 
утраты и преклоняемся перед светлой па-
мятью павших. Спасибо всем, кто помнит, и 
всем, кто помогает, - отметил глава области.

Участники митинга возложили цветы к па-
мятникам воинам-ульяновцам, погибшим в 
локальных конфликтах, и к скульптуре «Скор-
бящая мать». Вахту памяти у мемориального 
комплекса по традиции несли часовые «По-
ста № 1». Миссия почетного караула возла-
гается на ульяновских школьников.

По словам председателя регионального 
отделения организации «Боевое братство» 
Николая Лазарева, областные ветеранские 
сообщества считают своей целью воспитание 
молодежи на примере героев афганской вой-
ны. На их примере воспитывается беззавет-
ная любовь к Родине, верность ее интересам 
и готовность совершить ради нее подвиг.

Вспомнили о погибших на той войне во 
всех муниципальных образованиях области.

Напомним, по официальным данным, 
потери Советской армии в Афганистане 
составили около 14 тысяч человек. Среди 
погибших было 106 наших земляков.

Подготовил Марк КРОЛЬСКИЙ
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Вложения в образование -  
залог экономического развития
Эта мысль стала красной нитью 
встречи министра образования 
и науки Ульяновской 
области Екатерины Убы с 
представителями средств 
массовой информации. 
Традиционно, подводя 
итоги уходящего года, глава 
профильного ведомства 
рассказала о достижениях 
региональной системы 
образования и поделилась 
планами на следующий год. 

Отметив, что 2015 год был насыщен са-
мыми разными событиями, связанными 
с пересмотром и перенастройкой всех 
ступеней системы образования, Екатерина 
Уба рассказала о главных достижениях за 
истекший период.

Межрегиональный центр 
коМпетенций

Одним из знаковых событий стала победа 
Ульяновской области в федеральном кон-
курсе, связанном с профессиональным об-
разованием. Мы стали одним из 6 регионов 
РФ, где будут создаваться межрегиональные 
центры компетенций - комплексы, где будет 
проходить подготовка специалистов для 
чемпионатов ВОРЛДСКИЛС (международное 
некоммерческое движение, целью которого 
является повышение престижа рабочих 
профессий). Такой центр будет создаваться 
на базе авиационного колледжа в Новом 
городе. Кроме подготовки высококвалифи-
цированных кадров, центр позволит акку-
мулировать интеллектуальный потенциал и 
разрабатывать новые программы обучения 
для тех специальностей, которых на сегод-
няшний день пока еще нет, но создание ко-
торых диктует необходимость. На развитие 
центра запланировано 300 млн рублей из 
федерального бюджета и почти столько же 
из регионального.

Модернизация 
дошкольного образования

В соответствии с федеральной програм-
мой «Детские сады - детям» за 2 - 3 года в 
строительство новых и переформатирова-
ние существующих заведений мы вложили 
почти 3 млрд рублей и в итоге получили 
более 15 тысяч новых мест для ребятишек. 
Как результат, на сегодняшний день мы обе-
спечили местами в садах всех детей от трех 
лет. Кроме того, доступный детский сад - это 
стимулирование демографических процес-
сов и рост рождаемости, то есть увеличение 
человеческого потенциала. Это тоже фактор 
экономического роста. Поэтому задача обе-
спечения местами в детских садах детей от 
1,5 до 3 лет у нас остается приоритетной в 
2016 году, а до 2018 года планируется обе-
спечить местами в детсадах всех детей до-
школьного возраста. 

Параллельно идет постоянный процесс 
совершенствования качества предоставле-
ния услуг в дошкольных учреждениях. Мы 
создаем условия для пребывания разных 
категорий детей. Так, сегодня работают 
группы для детей с особенностями развития 
- например, с ДЦП, группы для аллергиков, 
логопедические группы. Кроме того, мы 
стали первым регионом в России, который 
решил вопрос индивидуального обучения на 
дому ребятишек-дошколят. 

Уникальным проектом 2015 года стал 
детский сад «У-Знайки», открытый при пе-
дагогическом университете - он встроен в 

единую систему подготовки педагогических 
кадров. Теперь в педуниверситете можно 
получить и допобразование, и дошкольное 
образование, прямо на территории универ-
ситета открыты лицейские классы, идет ак-
тивное сотрудничество с колледжами. Также 
важнейшим событием для педуниверситета 
стало слияние с институтом переподготовки 
и повышения квалификации педагогиче-
ских кадров, благодаря чему вуз выходит 
на серьезную программу сопровождения 
молодых педагогов. 

Еще один инновационный детский сад, 
встроенный в единую линейку образования, в 
начале нового года откроется в Новом городе. 
Этот детсад сразу прописывает для себя про-
грамму ранней профориентации, связанную 
с авиастроительной отраслью. Называться он 
будет соответственно - «АН-тошка». 

Включение в единую линейку образова-
ния - это наша важнейшая наработка по 
модернизации процесса дошкольного обра-
зования. И на сегодняшний день по разным 
направлениям мы пытаемся выстроиться 
именно по этой схеме.

Например, одним из прорывных направле-
ний недалекого будущего будут IT - инфор-
мационные технологии. Строительство но-
вой школы, связанной с этим направлением, 
уже запланировано на следующий год. Но 
начинать нужно именно с детского сада. В 
начальную ступень нужно закладывать про-
граммы, которые будут развивать способно-
сти смотреть на мир как программист. 

Говоря о модернизации дошкольного об-
разования, нельзя не назвать детский сад 
«Волгарик», программа которого использует 
ТРИЗтехнологии (Теории Решения Изобре-
тательских Задач; целью ТРИЗпедагогики 
является воспитание творческой личности 
с учетом индивидуальных особенностей 
ребенка), которые привлекают для обмена 
опытом сотни специалистов из других ре-
гионов и даже из-за рубежа. Сегодня речь 
идет о присвоении этому детсаду статуса 
федеральной инновационной площадки. 

Достижения ульяновской системы до-
школьного образования отмечены на фе-
деральном уровне: новоспасский детский 
сад № 6 вошел в перечень «100 лучших ДОУ 
России», составив достойную конкуренцию 
лучшим учреждениям Ульяновска.

На развитие этой начальной ступени обра-
зования в 2016 году будет направлено более 
2 млрд рублей. 

новый взгляд на развитие  
и финансирование школ

Грандиозный процесс, который был запу-
щен не в 2015 году, а несколько ранее, - это 
апробирование и реализация федерального 
государственного стандарта. Так, сегодня 
стандарт на каждый класс прописывает до 
10 часов внеурочной деятельности (для 
сравнения: всего 2 - 3 года назад на всю 
школу было порядка 25 - 30 часов внекласс-
ной работы). Поэтому сегодня посредством 
внедрения стандарта в эту сферу идут очень 
серьезные вливания. 

Безусловным достижением системы об-
разования стал и процесс выравнивания 
возможностей разных школ. Независимо 
от того, в селе или в городе, большая или 
маленькая, школа должна жить и разви-
ваться, а не выживать. Поэтому принято 
решение: школам, которые имеют на-
полняемость классов меньше норматива, 
оказывается соответствующая финансовая 
поддержка.

Стимулирующим фактором для школ 
станет принятое в 2015 году решение о 
поддержке самых продвинутых, инноваци-
онных образовательных учреждений. Уже 
составлен ТОП-25 самых сильных учрежде-
ний, которым будут выделяться средства на 
дальнейшее развитие. 

Традиционным достижением уходящего 
года является то, что высокие результаты 
наших общеобразовательных учреждений 
опять отмечены на федеральном уровне. Три 
городские школы вошли в ТОП-500 лучших 
школ России. И четыре сельские школы вош-
ли в ТОП-200 лучших сельских школ. 

Развитие системы школьного образования 
требует значительных средств. На эти цели в 
бюджете 2016 года запланирована огромная 
сумма - 5,2 млрд рублей. 

дополнительное 
образование  

с профориентацией 
Национальная технологическая ини-

циатива диктует новые требования к доп-
образованию - это развитие интереса к 
радиоэлектронике, робототехнике, к специ-
альностям физико-математической, химико-
биологической направленностей и т.д. В 
связи с этим в 2015 году в системе доп-

образования области произошла серьезная 
реформа: на базе Дворца творчества детей 
и молодежи в Ульяновске создан холдинг 
допобразования, объединивший несколь-
ко учреждений разной направленности. 
Сегодня там занимаются более 11 тысяч 
детей. Финансовое обеспечение соответ-
ствующее - в 2016 году на развитие холдинга 
предусмотрено порядка 120 млн рублей. 
Он призван стать мощным методическим 
центром для всей системы допобразования 
области. 

профобразование -  
под социальный заказ

Кроме вышесказанного, одним из глав-
ных достижений 2015 года в этой сфере 
Екатерина Уба отметила то, что Ульяновская 
область продолжает оставаться в рейтинге 
10 пилотных регионов России по введению 
системы дуального образования, которая 
подразумевает включение работодателя 
в процесс профобразования, введение 
обучающихся в производственный процесс 
и наставничество. 

Также в сфере профориентации продол-
жается активная работа по проекту ДЖУНИ-
ОРСКИЛС (ВОРЛДСКИЛС для детей), про-
пагандирующему социальную значимость 
рабочих специальностей. 

Тут же нужно сказать про такой уникальный 
проект, как детские и молодежные академии. 
Сегодня их у нас уже 10, они действуют 
в сотрудничестве с вузами и бизнесом и 
осуществляют серьезное погружение в про-
фессию. 

На конкретный социальный заказ ориенти-
рована и система высшего профессиональ-
ного образования в регионе. На сегодняш-
ний день ульяновские вузы уже открыли 44 
базовые кафедры на производствах. 

- Самая главная задача, которую ставит 
перед собой наша система образования, 
- чтобы вложенные в эту сферу средства 
в конечном итоге конвертировались в 
конкретные высококвалифицированные 
рабочие места, - сказала в завершение 
встречи Екатерина Уба. - Чтобы каждый 
понимал: здесь, на Ульяновской земле, 
можно достойно жить и строить свою 
карьеру. Это и есть сохранение человече-
ского потенциала и залог экономического 
развития. 
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Госдума приняла в третьем чтении закон о штрафах (для граждан от 30 до 50 тысяч рублей,   ►
юрлиц - от 80 до 100 тысяч рублей) за отказ удалить ссылки с ложными данными в поисковиках. 

В регионе принят закон, вводящий дополнительные 
меры поддержки казачества.
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вопрос юристу
Перестраховался

Я каждый год страхую дом от несчастных 
случаев, но документов у меня на него нет. 
Выплатят ли мне страховку?

Игнат М., Инза
Согласно статье 930 Гражданского ко-

декса Российской Федерации, имущество 
может быть застраховано по договору 
страхования в пользу лица (страхователя 
или выгодоприобретателя), имеющего 
основанный на законе, ином правовом акте 
или договоре интерес в сохранении этого 
имущества. Договор страхования имуще-
ства, заключенный при отсутствии у страхо-
вателя или выгодоприобретателя интереса 
в сохранении застрахованного имущества, 
недействителен. Поскольку вы пользуе-
тесь домом без законных оснований, то 
договор страхования может быть признан  
недействительным.

выбирайте  
льготы

Можно ли использовать сразу две льготы  
на оплату коммунальных услуг?

Фарида М., Димитровград
В соответствии с пунктом 3 статьи 13 Фе-

дерального закона от 12.01.1995 № 5-ФЗ «О 
ветеранах» при наличии у ветерана права на 
получение одной и той же формы социаль-
ной поддержки по нескольким основаниям 
социальная поддержка предоставляется по 
одному основанию по выбору ветерана, за 
исключением случаев, предусмотренных 
законодательством. 

Например, согласно статье 31 Федераль-
ного закона от 24.11.1995 № 181-ФЗ «О со-
циальной защите инвалидов в Российской 
Федерации» в случаях, если другими право-
выми актами для инвалидов предусмотрены 
нормы, повышающие по сравнению с ука-
занным Федеральным законом уровень со-
циальной защиты инвалидов, применяются 
положения этих правовых актов. 

Если инвалид имеет право на одну и ту 
же меру социальной защиты по указанно-
му Федеральному закону и одновременно 
по другому правовому акту, мера соци-
альной защиты предоставляется либо по 
указанному Федеральному закону, либо 
по другому правовому акту (независимо 
от основания установления меры соци-
альной защиты). 

В случае если лицо, например, по двум 
разным основаниям имеет право на льготу 
в размере 50 процентов оплаты комму-
нальных услуг, оно не вправе претендовать 
на две такие льготы одновременно и тре-
бовать льготы в размере 100 процентов. 
Таким образом, предусмотрено право на 
выбор между льготой для ветерана тру-
да и льготой по инвалидности III группы. 
Льготы применяются только по одному 
основанию.

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять 
через форму обратной связи на сайте 
право73.рф, по электронной почте pravo.
sovet73@yandex.ru, в блоге начальника 
государственно-правового управления адми-
нистрации губернатора Ульяновской области 
Алексея Преображенского alekseyzazakon.
livejournal.com либо на адрес Ульяновско-
го регионального отделения Ассоциации 
юристов России: 432063, г. Ульяновск,  
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной 
юридической помощи работает по но-
меру 8-800-100-13-84 (с понедельника  
по пятницу с 9.00 до 17.00).

Законы, которые  
изменили нашу жизнь
По сложившейся традиции «НГ» вместе с 
начальником государственно-правового 
управления администрации губернатора 
Ульяновской области Алексеем Преображенским 
вспоминает наиболее значимые региональные 
законы, принятые в уходящем году.

Для молоДежи 
Повысить степень участия 

молодого поколения в раз-
работке госпрограмм в сфере 
молодежной политики призван 
Закон «О мерах государствен-
ной поддержки межрегиональ-
ных, региональных и местных 
молодежных и детских обще-
ственных объединений». Он 
регламентирует порядок того, 
какие общественные организа-
ции и объединения могут дей-
ствительно называться моло-
дежными, какие из них могут 
претендовать на поддержку и на 
финансирование в рамках кон-
курсов и грантов. В настоящее 
время в регионе существует 
порядка 300 общественных 
организаций, которые пре-
тендуют на это звание. Закон 
предусматривает создание рее-
стра объединений и областного 
экспертно-консультативного 

совета по проектам. Данный 
орган должен будет отсматри-
вать и определять то, какие 
идеи действительно нуждаются 
в поддержке. 

Для 
коммунальщиков
В  о т р а с л и  ж и л и щ н о -

коммунального хозяйства не 
хватает профессионалов: спе-
циалисты с опытом постепенно 
уходят, а молодежь в эту сферу 
идет неохотно. Новый Закон 
«О некоторых мерах по при-
влечению в организации ЖКХ, 
находящиеся на территории 
Ульяновской области, квали-
фицированных работников» 

дает возможность получения 
за счет региона образования 
на платной основе по програм-
ме бакалавриата в период с 
2015 до 2019 годы по профилю 
«Управление и эксплуатация си-
стем жилищно-коммунального 
хозяйства». После получения 
диплома выпускник обязан 
трудоустроиться в организа-
цию жилищно-коммунального 
хозяйства в соответствии с 
полученной квалификацией. 
Отработать в ней он должен не 
менее пяти лет.

Для айтишников
Уникальные меры поддержки 

были разработаны для спе-
циалистов IT-отрасли. Теперь 
они в соответствии с Законом 
«О единовременной социаль-
ной выплате, предоставляемой 
отдельным работникам ор-
ганизаций, осуществляющих 
на территории Ульяновской 
области деятельность в сфере 
информационных технологий» 
могут претендовать на едино-
временную социальную выплату 
в размере 50% величины перво-
начального взноса по ипотеч-
ному кредиту. Максимальный 
размер выплаты ограничен 150 
тысячами рублей. Чтобы луч-
шие умы не уезжали в другие 
регионы, в Ульяновской обла-
сти, в частности, снижен налог 
на прибыль для IT-работников 
с 18% до 13,5%. С 15% до 10% 
уменьшены налоговые ставки 
для компаний, работающих в 
сфере информационных техно-
логий по упрощенной системе 
налогообложения. Для субъек-
тов малого и среднего бизнеса 
отрасли налоговые ставки сни-
жены с 15% до 5%. Кроме того, 
с 6% до 1% снижены налоговые 
ставки для компаний, имеющих 
аккредитацию Минкомсвязи и 
работающих по упрощенной си-
стеме налогообложения. Также 
налоговая ставка установлена в 
размере 0% для впервые заре-
гистрированных предприятий, 
работающих по патентной си-
стеме налогообложения и ока-
зывающих услуги по ремонту 
компьютеров и коммуникацион-
ного оборудования (в течение 
двух налоговых периодов).

Для строителей 
В сложной экономической 

ситуации строительная отрасль 
одной из первых испытала на 
себе финансовые трудности. 
Дополнительным инструментом 
для поддержки отрасли стал 
Закон «О некоторых мерах по 
развитию жилищного строи-
тельства». Согласно ему, для 
организаций, реализующих при-
оритетные проекты жилищного 
строительства, установлены по-
ниженные ставки - по налогу на 
прибыль в 13,5%, по налогу на 
имущество организаций - 0%. 

Для села 
Впервые на законодатель-

ном уровне закреплены по-
нятия «сельские территории» и 
«устойчивое развитие сельских 
территорий». Хотя возрожде-
нием села власти занимаются 
довольно давно и определенные 
достижения уже есть, в целом 
ситуация остается достаточно 
сложной. Трудностей добавляет 
и то, что все еще распространен 
негативный стереотип сельско-
го образа жизни. Предстоит 
кардинально изменить восприя-
тие села и создать сельские по-
селения нового типа - населен-
ные пункты с развитой инфра-
структурой, производственным 
и социальным потенциалом. 
Ожидается, что новый Закон  
«О правовом регулировании от-
дельных вопросов, связанных с 
устойчивым развитием сельских 
территорий» будет способство-
вать комплексному решению 
поставленных задач за счет со-
вместных усилий исполнитель-
ных органов власти. Он также 
устанавливает меры поддержки 
для фермерских хозяйств.

Для Дома 
Земля, на которой построе-

но жилье, предоставляется в 
собственность безвозмезд-
но. До 31 декабря 2016 года 
есть возможность оформления 
в собственность фактически 
используемых участков для 
размещения индивидуального 
жилого дома, возведенного до 
встпуления в силу Закона СССР 
от 6 марта 1990 года № 1305-1 
«О собственности в СССР». 
При этом дом должен являться 
единственным имеющимся 
жильем и быть пригодным для 
проживания.

Для казаков 
Хорошим подспорьем для 

казачества стал Закон «О на-
правлениях и дополнительных 
формах господдержки казачьих 
обществ». Он позволит созда-
вать казачьим обществам част-
ные библиотеки, музеи, центры 
культуры, негосударственные 
образовательные организа-
ции, военно-патриотические 
клубы, детские лагеря и твор-
ческие коллективы. В частно-
сти, это касается перспектив 
организации так называемого 
казачьего центра, где плани-
руется открыть музей казачьей 
славы и подворье. Закон также 
создаст условия для участия 
казаков в деятельности на-
родных дружин. Напомним, по 
инициативе президента России 
разработана Стратегия разви-
тия госполитики в отношении 
российского казачества до 
2020 года.

Подготовила  
Арина СОКОЛОВА

Цифра 
Более 200 законов принято в 
Ульяновской области в 2015 
году.
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Одиннадцать димитровградских семей обзавелись ключами от квартир в академгородке.
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Чем запомнился  
декабрь?
Последний месяц года хоть  
и длится 31 день, но в суматохе 
доведения до конца оставшихся  
дел и подготовки к встрече  
Нового года кажется самым  
коротким и незаметным.  
А зря. По крайней мере,  
для Ульяновской области  
декабрь выдался очень 
насыщенным  
и непредсказуемым. 

Вспомните хотя бы, какие сюрпризы 
преподносила нам погода: мы то боро-
лись со снегом, то мокли под промоз-
глым дождем. Мы встречали высоких го-
стей, наблюдали за стройкой, поздрав-
ляли жителей региона с новосельем, не 
раз проверяли свои знания по истории, 
открыли новый памятник, поклонялись 
реликвии, смеялись от души на пре-
мьере в театре… Давайте на минуту 
отвлечемся от своих хлопот, посмотрим 
на мгновения декабря, а потом закроем 
глаза и вспомним, что еще хорошего 
принес этот месяц в нашу жизнь.

Как всегда, события запечатлевают 
наши профессионалы - фотокоррес-
понденты Владимир Ламзин и Павел 
Шалагин. 

Снегопад в декабре сменился оттепелью.

Пенсионеры поправляют здоровье в первом в области Центре 
активного долголетия. 

Ульяновцы встретили двустороннюю Локотскую икону  
Божией Матери.

У нас появился еще один памятник -  
«Скорбящая мать».

Каков же правильный ответ? 
Решая всероссийский тест 
по истории.

На премьере в драмтеатре «Тетки в законе» зал умирал со смеху.

К нам приехал Евтушенко!
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В Ульяновской области ежегодно будет обновляться, как минимум, один вокзал.   ►
А в 2016 году отремонтируют два железнодорожных вокзала - в Ульяновске и Димитровграде.

Среда / 30 декабря 2015 / № 52 

Рыбная  
дипломатия
Марк КРОЛЬСКИЙ

В противостоянии старомайнских  
рыбаков и рыболовецкого хозяйства  
поставлена точка. Конфликт решен  
при содействии губернатора  
Сергея Морозова.

У рыболовов и ООО имени Степана Разина 
отношения, что называется, давненько не 
складываются. Летом работники удочки и 
невода выступили против тралового лова, 
применяемого промысловым хозяйством. 
Данный способ они считали варварским. 
Тогда тоже пришлось вмешиваться главе 
региона. В итоге траление рыбы было вре-
менно приостановлено.

Новый конфликт произошел из-за того, что 
общество, носящее имя казака-разбойника, 
не соблюдает трудовое законодательство. 
Во всяком случае, так посчитали старо-
майнские рыболовы. Не устраивали их и 
закупочные цены, по которым ООО приоб-
ретало у них улов. Деваться старомайнцам 
некуда: законное разрешение на отлов они 
могут получить только у «разинцев», иначе 
будут считаться браконьерами. В итоге 
подковерная борьба вылилась в открытое 
противостояние: директор хозяйства пере-
крыл доступ к рыбопромысловому участку в 
Старой Майне, но и рыбаки уже ввязались в 
бой и не желали отступать.

По поручению Сергея Морозова регио-
нальным министерством лесного, сельского 
хозяйства и природных ресурсов организо-
вана проверка промысловой деятельности 
на территории региона. В решении пробле-
мы приняли участие районная администра-
ция и несколько депутатов Законодательно-
го собрания области. Не остались в стороне 
и работники прокуратуры. На предприятие 
посыпались проверки.

Третейские судьи помогли найти выход из 
конфликтной ситуации. По словам замести-
теля председателя ЗСО Игоря Тихонова, вы-
ход к воде и последующая работа рыбакам 
гарантируются. Все вопросы по закупочной 
цене будут решаться путем переговоров 
между директором хозяйства и добытчиками 
речных даров. Выгоду от такого соглашения 
получат обе стороны.

С участниками трудового спора встретил-
ся глава области. Сергей Морозов отметил:

- За десять лет мы разрешили немало 
конфликтных ситуаций. Нам всегда удава-
лось найти решение за столом переговоров. 
Я сторонник того, чтобы любую проблему 
решать цивилизованным путем. Благодаря 
этому в Ульяновской области сохраняется 
стабильность и царит особое отношение к 
бизнесу. Я благодарен всем, кто по моему 
поручению участвовал в разрешении этого 
назревавшего конфликта.

В дальнейшем рыбаки во имя общего 
профита готовы продолжать сотрудничать 
с ООО имени Степана Разина. Так, группа 
рыболовов, не связанных договорными со-
глашениями с директором предприятия, го-
това в ближайшее время обсудить с ним этот 
вопрос и узаконить трудовые отношения.

- Для нас очень важна стабильность в 
работе малого бизнеса, который имеет 
тесные торговые связи с рыбопромыслови-
ками. На территории региона развита сеть 
малых перерабатывающих предприятий, 
которые используют нашу волжскую рыбу, 
поставляя готовую продукцию в торговые 
сети региона. Решение этой конфликтной 
ситуации положительно скажется на даль-
нейшем обеспечении сырьем предприятий 
Старой Майны, - высказался первый за-
меститель председателя правительства 
Александр Чепухин.

Отношения рыболовов и рыболовного хо-
зяйства останутся на контроле. Курировать 
дальнейшее развитие разрешения трудо-
вого спора от Заксобрания области будет 
депутат Вадим Мартынов.

Марк КРОЛЬСКИЙ

Под Новый год ульяновцам 
подарили 29 новых автобусов.

На газе от «газа»
Хорошо, когда праздничные презенты 

сделаны для всех. А имена такая судьба 
уготована автобусам марки ПАЗ-32053, 
которые будут обслуживать внутриобласт-
ные маршруты на Ульяновской земле. 
Работают транспортные средства на ком-
примированном природном газе (под таким 
научно-техническим названием скрывается 
знакомый большинству по собственным 
кухням метан) - топливе, которое считается 
одним из самых экологически чистых. Так 
что и природе региона тоже сделан свое-
образный подарок.

- Большое значение для населения 
региона имеют состояние дорожной ин-
фраструктуры и качество транспортного 
обслуживания. Поэтому одним из самых 
важных направлений стратегий развития 
Ульяновской области и регионального 
центра является качественное транспорт-
ное обеспечение. Отрадно, что у нас есть 

замечательные партнеры, с которыми мы 
обновляем наш подвижной состав обще-
ственного пассажирского транспорта, - от 
имени принимающей стороны сказал  
губернатор Сергей Морозов.

От дарителей слово держал директор ди-
визиона «Автобусы» группы «ГАЗ» Евгений 
Горынин. Павловский автобусный завод, 
являющийся производителем переданной 
техники, входит в состав этого автомобиль-
ного концерна. Поставленные 29 машин 
- это третья партия газовой автобусной 
техники в этом году от «ГАЗа». Всего же за 
прошедшие двенадцать месяцев в нашу 
область прибыло 110 перевозчиков пасса-
жиров от Павловского производителя.

- Мы очень рады плодотворному сотруд-
ничеству с Ульяновской областью. Уходя-
щий 2015 год запомнится нам активным 
развитием транспорта. Надеемся, что в 
дальнейшем взаимодействие с правитель-
ством области будет еще плодотворнее, 
- отметил Евгений Горынин.

Павловское ПоПолНеНие
Закупка павловского транспорта осу-

ществлялась по государственной про-
грамме «Развитие транспортной системы 

Ульяновской области». Одним из осново-
полагающих принципов этого положения 
является поддержка отечественного произ-
водителя. Вся закупленная техника должна 
обязательно быть вышедшей из цехов 
российских заводов.

Автобусы приобретались на условиях 
софинансирования федеральных, регио-
нальных, муниципальных бюджетов плюс 
средств автотранспортных предприятий. 

Общая цена вопроса составила 185 мил-
лионов рублей. «Пазики», поставленные в 
область в мае уходящего года, уже вовсю 
служат гражданам, трудясь на пригородных 
маршрутах. Ныне их число пополнится но-
выми качественными автобусами.

Конечно, обновить весь пассажирский 
транспорт области разом нельзя. Поэтому и 
происходит замена поэтапно. Менять будут 
как автобусы, так и трамваи. Полным ходом 
идет разработка проекта программы раз-
вития комплексного транспортного обслу-
живания населения до 2020 года. Сейчас 
можно говорить о том, что в ближайшие два 
года на улицах городов и дорогах области 
появится не менее 200 новых автобусов, 
троллейбусов и трамваев. Догадаться, с 
какой целью это делается, нетрудно, все 
совершается ради того, чтобы нам с вами 
было удобно и быстро добираться до места 
назначения.

Вместе с пассажирами радостные чув-
ства испытывают и те, кому в первую оче-
редь придется работать с автобусами по 
роду занятий. Ведь управлять послушным 
и новым транспортом в разы лучше, чем 
старой, разбитой колымагой.

- Качественные и комфортабельные ма-
шины значительно улучшат транспортное 
обслуживание и повысят безопасность 
перевозки жителей. В этом состоит главная 
задача всех транспортных предприятий, 
- поделился директор Сенгилеевского ав-
тотранспортного предприятия Шамсудин 
Фатуллаев.

Ну а нам остается бережно относиться 
к новым автобусам и уважать труд всех 
тех, кто на них трудится. Мы же прекрасно  
понимаем, что служат они для нас.

По пригородным дорогам

Три комфортабельных автобуса ЛиАЗ «Круиз» закуплены для обеспече-
ния чемпионата мира по хоккею с мячом. После окончания соревнований 
автотранспорт будет обслуживать междугородные маршруты. 

Егор ТИТОВ

Новый год жильцы общежития «Иштек-
са» встретят в новых домах.

Праздник у ишеевцев начался еще до 
последнего дня декабря. В понедель-
ник ключи новоселам вручал губернатор  
Сергей Морозов. Восемь семей переехали 
в здание отремонтированной стоматоло-
гической поликлиники. Еще две семьи по-
лучили квартиры из маневренного фонда, 
а пяти ячейкам общества выданы средства 
из областной казны на улучшение жилищ-
ных условий. Это неудивительно, комис-
сия по переселению предлагала каждой 
семье индивидуальный вариант решения  
проблемы. 

Праздник новоселья удался на славу. 
Концертная программа, хороводы вокруг 
елки, игры для детей и горячий чай с пиро-

гами - всего не перечислишь. В дополнение 
к ключам переселенцы из аварийного жилья 
получили ценные подарки, которые помогут 
обустроиться им на новом месте.

- Раз такие люди нужны на Ишеевской 
фабрике, то они должны иметь жилье, 
удовлетворяющее их потребностям. Мне 
кажется, дом получился. Теплый, уютный, 
в нем есть горячая и холодная вода. Летом 
будет благоустроена придомовая терри-
тория - здесь появятся детская площадка, 
хороший тротуар и зеленые насаждения, 
- отметил Сергей Морозов.

Также глава региона поблагодарил всех 
причастных к улучшению жизни ишеевцев. 
Одними из активных участников процесса 
решения жилищной проблемы были депута-
ты Законодательного собрания от фракции 
«Единая Россия».

- Ждали нового жилья три года. Ощу-
щения, конечно, не передать словами. 

Удивительные, чудесные люди потрудились 
на славу, - поделился один из счастливых 
обладателей заветных ключей Дамир  
Сафаргалиев.

 

Новоселье под Новый год
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с 4 по 10 января

Кино в кино

Ольга САВЕЛЬЕВА

Новогоднее телевизионное 
меню - привычное  
и устоявшееся годами.  
Два дня подряд,  
31 декабря и 1 января,  
нам показывают  
одни и те же фильмы.  
Виденные многократно,  
но по-прежнему любимые.

Про «Иронию судьбы» не будем даже го-
ворить. В обязательной программе - «Карна-
вальная ночь», «Один дома», «Джентльмены 
удачи», «Морозко», «Чародеи», бессмертная, 
хоть и не новогодняя комедийная четверка 
Леонида Гайдая - «Операция «Ы», «Кав-
казская пленница», «Бриллиантовая рука», 
«Иван Васильевич меняет профессию».

А ведь за всю историю советского и рос-
сийского кино про новогодний праздник 
снято десятки фильмов. Собственно, не про 
сам праздник, а про то, какие невероятные и 
вполне житейские истории могут случиться с 
каждым из нас в новогоднюю ночь. Конечно, 
если вы, несмотря и невзирая, продолжаете 
верить в чудеса даже в солидном возрасте. 
Буквально пачками такие картины стали сни-
мать в последние два десятилетия - а многие 
ли остались в памяти и на экране, подобно 
«Иронии судьбы»? Раньше кинематографи-
сты «выстреливали» редко, но метко.

Кстати, о новогодних картинах сняли 
документальный фильм. Смотрите его на 
канале «ТВ Центр» 3 января. Про что кино? 
Про то, что Новый год в советских фильмах 
всегда был гораздо наряднее и ярче, чем в 
жизни среднего советского человека. Какие 
балы закатывались в наших фильмах, в каких 
платьях и карнавальных костюмах танцевали 
простые рабочие и младшие научные со-
трудники, какие столы накрывались, какие 
подарки клали под елки! А музыкальные 
номера, которые в кино всегда выдавали за 
заводскую самодеятельность?

Мы же сегодня вспомним картины за-
бытые. Как вы думаете - о чем рассказывал 
новогодний фильм, скажем, в 1940 году? 
Первой можно считать картину «Сибиря-
ки». Ее снял очень известный режиссер 
Лев Кулешов. В новогоднюю ночь старый 
охотник-бурят рассказывает Сереже и 
Пете народное предание о том, как Сталин  

с помощью одного охотника бежал из ссылки 
и как в память об этом Сталин подарил ему 
свою трубку. Охотник погиб в Гражданскую 
войну, а трубка осталась у другого охотника-
партизана. Мальчики решают разыскать 
трубку и подарить ее Сталину. Ну как вам 
сюжетец? Хотите посмотреть?

Пожалуй, по духу одна из самых ново-
годних историй - это фильм 1953 года «Чук 
и Гек», снятый по гайдаровской повести. 
Во всяком случае, в детстве я непременно 
читала ее 31 декабря...

Вообще героями новогодних фильмов 
середины прошлого века были в основном 
дети. В 1959-м вышла «Снежная сказка». 
В деревне недалеко от города Синеярска 
жил мальчик Митя. Утром в последний день 
старого года он слепил из снега девочку 
Лелю и привел ее в школу. По дороге мальчик 
заметил, что часы с его руки куда-то исчезли. 
Вскоре в школе появился злой старик Старый 
год и стал искать волшебные часы, чтобы 
остановить время... Неплохо закручено.

Вот еще образчик советского новогоднего 
фильма - «Будни и праздники», 1961 год. 
Инженер Зотов назначается начальником 
самого дальнего 306-го пикета на строитель-
стве железнодорожной магистрали в тайге. 
По первому снегу герой проходит половину 
пути и останавливается на ночлег у старого 
лесничего, где становится невольным свиде-
телем разговора двоих рабочих, сбежавших 
с 306-го пикета и спорящих о правомерности 
побега. Встреча Нового года всех рассудит и 
примирит. Хорошо, что есть такой праздник!

Любопытно, а сколько зрителей видело 
фильм 1965 года «На одной планете»? С 
какого боку тут Новый год? А вот с какого. 
Перед нами - один рабочий вечер 31 декабря 
1917-го до 1 января 1918-го. Ленин вместе 
с Крупской встречает Новый год в рабочем 
клубе Выборгской стороны, принимает 
иностранных дипломатов, пишет статьи, 
встречается с давним другом по эмигра-
ции в Швейцарии Фрицем Платтеном (тем 

самым, что основал коммуну швейцарских 
коммунистов в селе Новая Лава в нашем 
Новоспасском районе). По дороге с Выборг-
ской стороны автомобиль Ленина обстрелян 
заговорщиками... Надо же было такое при-
думать! Кстати, роль вождя революции играл 
Иннокентий Смоктуновский.

Фильм Эльдара Рязанова «Зигзаг удачи» 
1968 года я люблю не меньше «Карнавальной 
ночи». Милый сюжет, в котором сослуживцев 
примирило празднование Нового года, вели-
колепные Евгений Леонов, Евгений Евстиг-
неев, Георгий Бурков, Валентина Талызина, 
Алексей Грибов - у Рязанова плохие артисты 
не снимались...

Современные новогодние киносказки - 
это, как правило, истории любви с добрым 
юмором, несуразным началом и счастливым 
концом. В общем, бесконечные варианты 
«Иронии судьбы». Оригинал, конечно, нико-
му переплюнуть не удалось. Но под Новый 
год кое-что смотреть можно. Например 
«Снежную любовь, или Сон в зимнюю ночь» 
Она - известная журналистка, не замужем, 
воспитывает 9-летнюю дочь. Он - блестящий 
хоккеист, уехал по приглашению играть в Ка-
наду 10 лет назад, теперь вернулся. История 
начинается в канун Нового года. Догадывае-
тесь, кто папа дочки?

Пожалуй, один из самых удачных ново-
годних фильмов 90-х - «Сирота казанская», 
в котором Владимир Машков взял на себя 
роль режиссера и снял в главной роли свою 
бывшую жену Елену Шевченко. Молодая 
учительница Настя о своем отце знает лишь 
то, что он - герой короткого курортного 
романа ее матери. Она помещает в газе-
те неотправленное письмо мамы к этому 
человеку. И к ней в гости нагрянули сразу 
три претендента на роль отца. Их роли ис-
полняют шикарные Валентин Гафт, Олег 
Табаков, Лев Дуров. История трогательная 
и искренняя, со слезами и смехом. И весь 
фильм пронизывает вера в чудеса, без  
которой и Новый год - не праздник...

Новогодние  
киночудеса

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)
«Млечный путь» (комедия, 12+), «Иван 
Царевич и Серый волк» (мультфильм, 
6+), «Мафия: Игра на выживание» (фан-
тастический боевик, 12+), «Страна чудес» 
(комедия, 12+), «Стив Джобс» (биогра-
фия, 18+), «Здравствуй, папа, Новый 
год» (комедия, 16+), «Крампус» (комедия, 
16+), «Волшебное королевство Щел-
кунчика» (анимация, 0+), «Срочно выйду 
замуж» (комедия, 16+), «Богатырша» 
(анимация, 6+), «Самый лучший день!» 
(караоке-комедия, 16+), «На гребне вол-
ны» (боевик, 16+), «Снупи и мелочь пуза-
тая» (анимация, 0+), «SОS, Дед Мороз, 
или Все сбудется!» (семейная комедия, 
6+), «Маленький принц» (анимация, 6+), 
«Мульт в кино» (выпуск № 21, 0+).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«Самый лучший 
день» (караоке-
комедия,  16+), 
«Иван Царевич 
и  Серый волк» 
(мультфильм, 6+), 
«Млечный путь» 
(комедия, 12+), 
«Срочно выйду 
замуж» (комедия, 
16+), «Страна чу-
дес» (комедия, 
12+), «Звездные 
войны. Пробужде-
ние силы» (фантас- 
тический боевик, 
12+).

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
«Иван Царевич и Серый волк» (мульт-
фильм, 6+), «Самый лучший день» 
(караоке-комедия, 16+), «Срочно выйду 
замуж» (комедия, 16+), «Млечный путь» 
(комедия, 12+), «Наследники» (драма, 
16+), «Волшебное королевство Щелкун-
чика» (анимация, 0+).

«Срочно выйду замуж»

«Млечный путь»

«Здравствуй, папа, Новый год»
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В селе Тагай Майнского района состоялось открытие двадцать четвертой модельной библиотеки в области.  ►
Такой статус присвоен ей в преддверии 110-летнего юбилея.
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Игорь УЛИТИН

Почему хлеб в ульяновских 
магазинах не дорожает,  
но и не дешевеет?

ОбнОвиться бы
Основных производителей хлеба в об-

ласти два - это «Ульяновскхлебпром» и обл- 
потребсоюз. Первый «отвечает» за город, 
второй примерно за половину районов. 
Правда, объемы производства не сопо-
ставимы. Если первый выпускает около 
80 тонн хлебобулочных изделий в сутки и, 
по словам представителей организации, 
может и больше, то второй в каждом из му-
ниципалитетов производит по 60 - 100 тонн 
хлеба и другой продукции в месяц. 

Долгое время оба предприятия были фак-
тически монополистами на хлебном рынке. 
Однако со временем ситуация стала менять-
ся. И вмешались в нее не столько местные 
предприниматели - их мощностей для созда-
ния серьезной конкуренции, увы, не хватает, 
сколько пекари из соседних регионов. 

Из-за того что слишком долго все шло 
своим чередом, у ульяновских производи-
телей сейчас возникают некоторые пробле-
мы. Так, на совещании в минсельхозе пред-
ставители «Ульяновскхлебпрома» признали, 
что большинство оборудования у них еще 
советского периода. Да, они собираются 
его модернизировать в течение ближайших 
пяти лет и уверяют, что ресурс свой оно вы-
работает еще не скоро. Но присутствующий 
на совещании и.о. министра сельского, 
лесного хозяйства и природных ресурсов 
Александр Братяков напомнил, что совет-
ское оборудование не отличалось энер-
гоэкономичностью. А это, в свою очередь, 
сказывается на себестоимости хлеба. 

Председатель совета Ульяновского обл-
потребсоюза Константин Инешин также 
подтвердил - оборудование на многих пред-
приятиях не новое. В порядке исключения, по 
его словам, хлебозаводы в Новой Малыкле, 
Новоспасском и Павловке работают на вполне 

современном оборудовании. Константин Ар-
кадьевич признает и выступает за поддержку 
производителей, которые стремятся к мо-
дернизации. Потому что модернизация - это 
более дешевый хлеб, а значит, и возможность 
конкурировать с соседями и не только. 

себе - дОрОже
Наступление на ульяновский рынок произ-

водителей из других регионов сегодня идет 

сразу по двум направлениям. Первый - это 
розничная торговля. Хлеб, лаваши, батоны 
из Самарской области, Чувашии есть сегод-
ня едва ли не в каждом магазине Ульяновска. 
Чего уж говорить про районы. Они, можно 
сказать, поделены на сферы влияния. 

- Южные районы - это тольяттинские 
производители, в Инзенский везут из 
пензенского Никольска, - рассказывает 
Константин Инешин. 

Второе направление - это аутсорсинг, то 
есть обеспечение продуктами бюджетных 
организаций. Раньше этим занимался хлеб-
пром, теперь каждый из заказчиков делает 
выбор самостоятельно. И часто не в пользу 
регионального производителя. Многие бюд-
жетные организации сейчас едят хлеб, при-
везенный из-за пределов области. Просто 
потому, что он пусть немного, но дешевле. 

Так почему тот же тольяттинский хлеб 
получается ниже в цене, чем местный? 
Как говорят представители обоих крупных 
производителей и директор по развитию 
сельских территорий Мария Шпак, они 
целенаправленно снижают ценники, у себя 
- в Тольятти или Татарстане - стоимость на 
хлеб значительно выше. Работая в убыток 
на нашей территории, они отбивают эту 
недостачу за счет своих земляков. Выход из 
ситуации - опять-таки в модернизации, ко-
торая должна снизить себестоимость хлеба 
до невыгодной для «гостей» цены. 

серый хлеб
Кроме заезжих хлебопеков, у ульяновских 

производителей есть и еще одна проблема 
- «серые» предприниматели. Они, скорее, 
бьют даже не по крупным предприятиям, а 
по мелкому и среднему бизнесу. По словам 
Константина Инешина, на тех, кто приезжает 
в села на машинах и продает хлеб, не платя 
налогов, приходится около 500 тысяч тонн 
хлеба в год. Какую цену они назначают, есте-
ственно, никто не контролирует. В свою оче-
редь законопослушный предприниматель, 
уплатив все сборы в казну, даже если поедет 
продавать хлеб по селам, будет реализовы-
вать его по куда более высокой цене. 

Чтобы ульяновская легальная продук-
ция стала дешевле, в регионе планируют 
в ближайшие годы реализовать крупный 
инвестпроект. Им должен стать новый со-
временный хлебозавод. По словам Марии 
Шпак, уже разосланы предложения круп-
ным производителям из Европейской Рос-
сии и, конечно, нашим местным. Если они 
возьмутся за реализацию этого проекта, им 
будет отдано предпочтение. 

Но есть еще один фактор, который не 
зависит от оборудования, - это стоимость 
сырья. В первую очередь зерна. Оно, к 
счастью, пока вырасти в цене не должно. 
А стало быть, и хлеб не подорожает. Во 
всяком случае, представители «Ульяновск-
хлебпрома» нас в этом заверили. 

О насущном
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Производители сетуют - с реализацией продукции появились проблемы. 
Хлеб стали покупать меньше в селе, поскольку и люди уезжают, и скот 
черствыми буханками кормить перестали - выходит слишком дорого. 

Крупные производители 
работают на советском  
не самом энергоэкономич-
ном оборудовании. 

Иван СОНИН

Случай избиения маленького ребенка 
собственным отцом обсуждался на  
прошлой неделе на высшем уровне. 

От того, что произошло с пятимесячным 
Витей, просто волосы встают дыбом. Как 
следует из рассказа инспекторов по делам 
несовершеннолетних, мать мальчика днем 
ушла в гости и оставила ребенка со старшей 
дочерью. Вернувшийся домой отец не за-
стал жену, а на его звонок она ответила, что 
не придет. Что было потом - полную картину 
представить сложно. Инспекторам ПДН муж-
чина рассказал, что половину не помнит, так 
как у него помутился рассудок. Оперативни-
кам показания он давать отказался. Но когда 

мальчика доставили в городскую клиниче-
скую больницу № 1, у него зарегистрировали 
черепно-мозговую травму, ушибы и даже… 
ожоги стоп. В тот же день органы опеки на 
время решили изъять ребенка из семьи. А в 
отношении его отца было возбуждено уго-
ловное дело по статье «побои». 

На прошлой неделе в палату к Вите с по-
дарками приехал губернатор Сергей Моро-
зов. Здесь же, в больнице, прошло короткое 
совещание, на котором обсуждалась профи-
лактика жестокого обращения с детьми. Так, 
одним из предложений стало привлечение 
участковых и органов опеки к контролю за 
семьями, когда-либо попадавшими в поле 
зрения полиции. Семья маленького Вити 
именно такая. Также и глава региона, и дру-
гие участники совещания высказались за 

то, что нужна новая система сопровождения 
неблагополучных семей и тех, которые лишь 
кажутся благополучными. Какие именно 
стоит принять меры, решено обсудить на 
следующем совещании в январе. 

Избил ребенка - за решетку
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Сергей Морозов навестил  
маленького Витю.

Первый электрОнный
На прошлой неделе в Майне был создан 
первый для нашего региона прецедент, когда 
электронный мошенник получил  
по приговору суда реальный срок лишения 
свободы. «Первопроходцем» стал 19-летний 
Игорь С., в течение примерно полугода 
обчищавший электронные счета жителей 
Центральной России. 

Проделывал махинации он с осени 2013-го 
по весну 2014-го. Для этого ему фактически 
требовались только доступ в Интернет и под-
ключение одной из услуг, предлагаемых бан-
ками. Обнулял мошенник сим-карты одного 
конкретного оператора. При этом, чтобы его 
не вычислили, в качестве жертв он выбирал 
регионы, которые не граничили с Ульяновской 
области. В итоге от его рук пострадали более 
50 человек из Тамбовской, Костромской, Ря-
занской, Тульской, Владимирской и Курской 
областей. В общей сложности предприимчи-
вый «хакер» похитил около миллиона рублей. 

Однако молодой человек ошибался по 
поводу своей неуязвимости - сотрудники 
отдела «К» смогли его вычислить. По реше-
нию суда мошеннику предстоит провести в 
колонии поселения год и два месяца. В про-
куратуре отмечают, что пусть он и не будет 
находиться за решеткой, сам по себе при-
говор все равно является показательным. 
Кибермошенникам дали понять - за свои 
действия они могут не только быть оштра-
фованы, но и лишиться свободы. 

ПенсиОнные дтП
В прошлую среду в областном центре произо-
шло сразу два ДТП, в которых пострадали 
пешеходы-пенсионеры. 

В первом случае под колеса «Лады-Калины» 
попал 66-летний мужчина. Произошло все 
около половины седьмого утра на Москов-
ском шоссе. По данным ГИБДД, пенсионер 
пытался перейти дорогу в неположенном 
месте, хотя пешеходный переход был совсем 
рядом. В результате пострадавшего пришлось 
в тяжелом состоянии госпитализировать. 

Второй случай произошел уже в пятом 
часу вечера на улице Минаева. И в отличие 
от первого, он был в считанные часы предан 
широкой огласке. Все дело в том, что под 
колеса «Волги» попал 91-летний извест-
ный краевед Жорес Трофимов. По версии 
ГИБДД, в этом случае ДТП произошло опять-
таки по вине пешехода. К счастью, травмы 
Жореса Александровича оказались не столь 
тяжелыми. Сейчас он уже идет на поправку. 

брак ПО расчету
Жительница Ульяновска и вьетнамец  
поклялись любить друг друга в горе и радо-
сти, пока… прокуратура не разлучит их.

Хотя изначально любви между реги-
стрирующимися в загсе администрации 
Засвияжского района никакой и не было. 
Заключение союза имело для парочки 
корыстную цель. Как установила в ходе 
проверки соблюдения требований мигра-
ционного законодательства прокуратура 
Железнодорожного района, в ноябре 2014 
года 47-летний гражданин Республики 
Вьетнам обратился за получением вида на 
жительство на территории России. Такую 
возможность он получил после регистрации 
брака с местной жительницей. Вместе с тем 
правоохранителями выяснено, что данные 
действия были совершены без намерения 
создать семью. Ни до заключения брака, ни 
после они совместно не проживали, общих 
детей не имеют, совместного хозяйства не 
вели. Истинной же целью такого супружества 
явилось приобретение приезжим российско-
го гражданства в льготном порядке.

Прокурор направил в суд исковое заявле-
ние о признании брака недействительным, 
которое на сегодняшний день в полном 
объеме удовлетворено. Проверки продол-
жаются.

Подготовили  
Игорь УЛИТИН и Ольга ВАСЮКОВА
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Считается, что рождение сразу четверых близнецов приходится один раз на 729 тысяч беременностей.  ►
Случаи же рождения пятерых - явление крайне редкое.

Игры мальчишки придумывали сами.
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Журналист «НГ» на один 
день поменял профессию 
и стал Дедом Морозом 
для многодетной семьи 
Леоновых из Ишеевки.

Об этой семье, в которой почти 
семь лет назад родились четвер-
няшки (кстати, день рождения у них 
в это воскресенье, 3 января), мы 
писали в конце апреля. Случай уни-
кальный - Анастасия и Алексей уже 
воспитывали двух дочек, а после 
венчания узнали о третьей бере-
менности. Да не простой! На экране 
в кабинете УЗИ родители сначала 
насчитали троих человечков, а 
когда пришел день икс, оказалось, 
что братьев четверо! Тогда семья 
жила в Приморском крае, а два года 
назад из-за проблем со здоровьем 
(у Анастасии от влажного климата 
развилась астма) Леоновы пере-
брались в Ульяновскую область.

С самого рождения история их 
мальчишек, как две капли воды 
похожих друг на друга, была на-
расхват у журналистов. Интервью 
у счастливых родителей просили 
федеральные каналы, но первые 
годы маме и папе малышей было 
не до телевидения. С «НГ» Леоно-
вы подружились охотно. Мы очень 
дорожим возможностью общаться 
с ними, и поэтому, когда родилась 
мысль снарядить редакционного 
Деда Мороза и отправить его с по-
дарками к детям, вопроса, к каким 
именно, даже не стояло. Конечно, к 
нашим любимым Леоновым.

Первый ДеД Мороз -  
не коМоМ

Не возникло сомнений и по по-
воду кандидатуры на роль зимнего 
волшебника из леса. Им должен 
быть, естественно, самый боро-
датый, а значит - корреспондент 
Игорь Улитин. Сначала даже ватную 
белую бороду не хотели надевать. 
Но потом решили не отклоняться 
от принятых новогодних канонов 
- Дед Мороз обязан носить седую 
бороду, и точка.

- Нет, про осень.
Выстроившись в ряд, младшие 

Леоновы стройным хором поют про 
кленовые листья. Естественно, не 
обошлось и без прочтения стихов. 
Теперь уже про зиму. Специаль-
но для Деда Мороза близнецы 
разучили одно стихотворение на 
четверых. Но то ли оттого, что забе-
гались, то ли просто разволновав-
шись, иногда забывают слова. На 
помощь приходят мама и старшая 
сестра и шепотом подсказывают.

Наконец настает самый ответ-
ственный момент - раздача призов. 
Тут произошла неожиданность. 
Среди конфет в коробках с подар-
ками нашлась игра «Пятнашки», 
которая для четверых «комнатных 
вихрей» оказалась эдаким стоп-
краном. Они по очереди подхо-
дили к родителям, сестрам, даже 
Деду Морозу и с озабоченным 
видом просили помочь им собрать 
картинку. «Пятнашки» настолько 
увлекли близнецов, что провожать 
делегацию из «Народной газеты» 
вышли только двое из них.

- Приезжайте к нам еще. Они на 
следующий год у нас в школу пой-
дут, - пригласил нас Алексей.

Что ж, пожалуй, это была не 
последняя глава истории про  
четверню Леоновых.

Подготовил Игорь УЛИТИН

Кто-то все время 
проверяет дедушку: 
щупает, дергает за 
шубу и даже пытается 
заглянуть в мешок.

К счастью, сказочная борода отыс-
калась в закромах у нашего редакто-
ра Валентины Каманиной. Костюм 
сказочного героя вообще собирали с 
миру по нитке. Например, красивой 
шубой поделился ульяновский ТЮЗ, 
за что им огромное спасибо. Вален-
ки, опять-таки, нашлись в кладовке у 
редактора. А кушак и шаровары были 
у Игоря свои. Примерили, посмо-
трели - до чего же хорош! Дедушка 
получился не хуже устюжского. Нако-
нец, с самым главным - со сладкими 
подарками - помогла кондитерская 
фабрика «Глобус».

Накануне поездки в Ишеевку мы 
разделили обязанности по подго-
товке к мини-утреннику. Валентина 
покупала призы для конкурсов. 
Игорь весь вечер репетировал 
сценарий. Кстати, игры и загадки 
он подготовил эксклюзивные, соб-
ственного сочинения. Пришлось 
и серьезно поволноваться, как 
признался сам исполнитель глав-
ной роли. Все-таки в образе Деда 
Мороза ему предстояло выступить 
первый раз в жизни.

вы веДь себя  
хорошо вели?

Отец большого семейства встре-
чает нас на въезде в новый микро-
район Ишеевки. Вместе доезжаем 
до их дома, стоящего недалеко от 
лесопосадки.

- Конечно, мы скучаем по при-
морской природе. Старшей дочери 
сначала здесь вообще не понрави-
лось. Друзья говорят нам, почему 
в лес не ходим гулять? А мы спра-
шиваем: где тут лес? Да вот же, и 
показывают нам на лесопосадку, 
- смеется Алексей, пока мы идем 
по двору к дому.

Поглядеть, кто пожаловал в го-
сти, выбегают сразу все сыновья. 
Мама Анастасия и дочери Таня и 
Софья выходят за ними. У Деда Мо-
роза наступает легкий шок - перед 
ним четыре одинаковых лица. Все 
заученные им имена мальчишек 

для ума - время побегать. Но только 
гость собирался открыть рот, чтобы 
рассказать про игру, как близнецы 
наперебой стали рассказывать:

- А в прошлом году мы с Дедом 
Морозом играли так - передавали 
его варежку, а он ее ловил. Кого 
поймает, того заморозит.

В общем, зря Игорь искал игры - 
дети сами все придумывают. Переки-
дывать варежку в веселом хороводе 
под музыку, которую тоже заказали 
мальчишки, принимаются и сестры 
с родителями. Дед Мороз, пыхтя 
(носиться по жарко натопленной 
комнате в шубе, шапке и с бородой 
- еще тот аттракцион!), кружится, 
вертится, кого-то «замораживает», 
да только детям эта заморозка не 
страшна - они, не обращая внимания 
на правила игры, снова пускаются в 
шумные догонялки.

«Пятнашки»  
как стоП-кран

Видя, что Дед подустал, Алексей 
останавливает игру и просит сыно-
вей дать отдохнуть гостю.

- Мы еще песню можем спеть! - 
наперебой кричат мальчишки.

- Про зиму?

мгновенно исчезают из па-
мяти.

- Я Ростислав, это Тима, это 
Гоша, а это Богдан, - представ-
ляет себя и братьев один из ма-
лышей.

- Постараюсь запомнить, - лу-
кавит Игорь, но так все время и 
называет ребят по цвету и рисунку 
на футболках: этот полосатый, этот 
тоже полосатый, еще один зеле-
ный, а четвертый - белый.

Обрадованные визитом борода-
того гостя мальчишки начинают но-
ситься, и в этом вихре волшебника из 
редакции буквально заносит на кух-
ню. Валентина пытается настроить на 
нужный лад детей, рассказывает, что 
Мороза встретили в лесу, по дороге в 
Ишеевку. Кто-то из четверки ее слу-
шает, а кто-то в это время проверяет 
дедушку: щупает, дергает за шубу и 
даже пытается заглянуть в мешок. 
Неугомонные мальчишки!

- Дедушка Мороз, а почему у 
тебя две бороды? - замечает, ка-
жется, Богдан. - Одна белая, а 
вторая, под ней, - нет.

- Белая - это для хороших детей, 
- придумывает на ходу Игорь. - А 
темная - для тех, кто вел себя пло-
хо. Вы ведь себя хорошо вели?

- Дааа! - раздается детский хор.

коМнатные вихри
На вопрос, что сначала хотят де-

лать близнецы - бегать или думать, 
мнения разделились. Решающий 
голос остался за Дедом Морозом 
- будем развивать логическое мыш-
ление. Наступал повод для гордости 
Игоря - не только мальчишки, но и 
старшие девочки не с первого раза 
отгадывали придуманные им за-
гадки. Ай да сочинил! После задачек 

Дед Мороз  
из газеты

У Деда Мороза  
наступает легкий шок 
- перед ним четыре 
одинаковых лица.

Наш журналист первый раз 
был Дедом Морозом и 
сразу - в такой большой 
семье.
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По опросу «Левада-центра», женщинами 2015 года россияне считают Валентину Матвиенко   ►
и Ангелу Меркель. Далее идут Полина Гагарина, Алла Пугачева и председатель ЦБ Эльвира Набиуллина.
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Анна ГРИГОРЬЕВА

А почему бы и нет?  
Чужой славы мне не надо.  
Но право-то имею!  
Да и опыт есть: в моем 
школьном детстве, когда 
мобильники и компьютеры 
просто-напросто отсутствовали, 
девочки любили вести дневник. 
Лично я записывала туда 
события, мысли и цитаты 
великих писателей.  
Жаль, что не сохранились...

Можно было бы сегодня с высоты мудро-
сти и грешности лет посмотреть, насколько 
далеко ушла я от той советской девочки, 
верные ли цитаты выписывала, следовала 
ли им в жизни? Мне-то кажется, что про-
пасть огромная... В общем, одинокая жен-
щина хочет вести дневник. Вот что из этого 
получается.

31 декабря. До Нового года четыре 
часа. Все нарезала, стол накрыла, елку 
нарядила. Поймала себя на мысли, что 
впервые за многие годы совсем не радуюсь 
празднику. Потому что когда целый месяц 
со всех сторон трындят, что от новогодней 
ночи все ждут чудес, надо только в них 
верить, начинаешь думать: люди, вы с ума 
сошли. Какие чудеса, если ты который год 
готовишь селедку под шубой, смотришь по 
телику надоевшие морды да в пять минут 
первого выйдешь из подъезда посмотреть, 
как люди палят в небеса. С какой стороны 
тут может подкрасться чудо, а? Подруги 
позвонили, пожелали, как всегда, много 
хорошего. Хоть раз бы сбылось...

13 января. Кто придумал новогодние 
каникулы!!! Ем с утра до вечера, лежу на 
диване, перечитываю старые детективы. 
Это каникулы? В детстве и то веселее 
было. Хоть на улицу выползала, на коньках 
каталась. Может, сходить в Ледовый дво-
рец? Там, правда, только по кругу можно 
кататься да по часовой стрелке. А если мне 
по прямой захочется? Нет, не пойду. Где 
там в седьмой раз не перечитанная Татьяна 
Устинова?

14 января. И чегой-то мне так на работу 
хотелось? Пришла вялая, невыспавшаяся - 
надо же, двух недель не хватило на крепкий, 
здоровый сон! Коллеги вокруг подозри-
тельно бодрые. Молодые еще... Надо себя 
взбодрить - зайти после работы в магазин и 
купить что-нибудь необязательное. Зашла, 
приглядела помаду. В последний момент 
вспомнила, что деньги за каникулы куда-то 
испарились. Настроение испортилось окон-
чательно. Притом что помада в косметичке 
имеется - в количестве шести штук.

22 февраля. Утром в маршрутке услы-
шала полузабытую песню Пугачевой «Ты, 
теперь я знаю, ты на свете есть, и каждую 
минуту я тобой дышу, тобой живу»... За-
хотелось плакать. Есть-то он есть - вот уже 
11 лет 52 дня и 14 часов. Но меня для него 
нет. Позвонила за две тысячи километров. 
Поздравила с днем рождения. А потом все-
таки поплакала.

23 февраля. Из трех десятков знакомых 
мужчин в армии служил один. Но праздник 
любят все. И приходится вымудряться - что 
сказать во время тоста? Вы наши защитни-
ки? Ну так защитите меня от чего-нибудь. 
От депрессии, к примеру. Или от вселен-
ской усталости. Или от бессоницы. Не мо-
жете? Тогда и подарки не за что дарить!

7 марта. Завтра опять придет самый 
глупый праздник. День, когда женщины 
думают, что их и правда любят, что они 
и правда самые главные люди на земле, 
самые красивые и нежные. Тьфу! Хоть уши 
ватой закладывай! Тюльпаны на второй день 
завянут, мимоза осыпется прямо по дороге 
домой. Звонка от «двух тысяч километров» 
прождала напрасно. А устрою-ка я себе 

праздник сама! Пойду в магазин и куплю... 
помаду. Встану перед зеркалом, накрашусь 
и скажу: «Я самая красивая и нежная». Я 
ведь никогда не вру!

27 марта. Праздник! Как, вы не в кур-
се? Международный день театра. Иду в 
драмтеатр, вокруг - умные, интеллигентные 
лица. Все улыбаются. Виновники торжества 
тебя со сцены развлекают. И ты думаешь: 
именно в театре - настоящая жизнь. Яркая. 
И чего я в актрисы не пошла?

2 апреля. Что за ерунда? Весной уже 
месяц пахнет, а на улице - холоднее, чем 
в декабре. Иду по улице, подставляю 
солнцу посиневшую мордаху, и вроде как 
настроение поднимается. Начать худеть, 
что ли? А то скоро снимешь пальто, а под 
ним - никакой талии, один живот. К вечеру 
эти привлекательные мысли растаяли над 
тарелкой картошки с мясом. Что уж я себя 
последнего удовольствия в жизни лишу? 
Да уж не девочка, дело к пенсии. А в таком 
возрасте любят не за талию. А за что? Бог 
его знает...

1 мая. Хочу на демонстрацию. Такую, 
как в детстве. В праздничных колоннах все 
дружили, смеялись, пели. Шарики были по-
скромнее, но они не надоедали, как сейчас, 
когда ни один праздник без охапки шаров 
не обходится. Обесценились...

3 июня.  Наконец-то лето. Сидим с 
приятелем в кафе, пьем сок. Он отлучается 
ненадолго. И тут, к моему величайшему  
изумлению, за столик подсаживается сим-
патичный мужчинка. На глаз - лет на двад-
цать моложе меня. И серьезно так спра-
шивает: «Почему вы одна?». Ответ у меня 
рождается быстрее, чем зреет правильная 
мысль. «Я не одна». «Жаль», - говорит 
мужчинка и уходит. Да одна я, одна, одна! 
Вчера, в прошлом месяце, в прошлом году. 
Какой же он ненастойчивый! Позвонить, что 
ли, за две тысячи километров, напомнить 
про свой надвигающийся день рождения?

2 июля. Второй месяц идет лето. А я у 
воды не была. В прошлом году ни разу на 
пляж не сходила - куда запропастился этот 
купальник?! Все. В выходные начинаю но-
вую жизнь. Иду в речпорт, катаюсь на тепло-
ходике, потом на пляж - и купаться. Один 

выходной прошел незаметно. На второй 
- спускаюсь в речпорт. Че-то совсем дорого 
на теплоходике кататься. Черт, а купальник-
то забыла! Ладно, полюбуюсь на родную 
Волгу. Обратно поднимаюсь по лестнице - к 
334-й ступеньке осознаю: поход в речпорт 
был ошибкой. Еле дышу. На Волгу, кстати, 
можно и с Венца посмотреть.

10 августа. Отпуск!!! Кто придумал это 
чудо, тому надо памятник поставить. Разду-
харилась и купила себе билет на теплоход, 
в одноместную каюту. Доеду до Питера (где 
лет тридцать не была) и поплыву на Валаам 
и в Кижи (где вообще ни разу не была). 
Почему-то в моей одноместной каюте 
совсем не ощущала одиночества - такие 
красоты за окном. Кормят в ресторане, на 
экскурсии водят, песни по вечерам поют. А 
впереди еще неделя в Питере и его окрест-
ностях. Отпуск - это счастье. Жаль, что 
редко выпадает.

25 октября. Куда же мы без осенней 
хандры? Темно и грязно. До отпуска почти 
год. Даже телевизор смотреть не хочется. И 
почему так одиноко в однокомнатной квар-
тире? В двадцатый раз за год созваниваем-
ся с подругами, договариваемся прийти в 
гости. Ой, а вчера же у Машки день рожде-
ния был! Пообщались, называется. Это все 
из-за осенней хандры.

31 декабря. Через четыре часа - Новый 
год. Все нарезала, стол накрыла, елку на-
рядила. Надо же: до последнего помнила, 
что нужно подарить себе помаду, а с утра 
забыла. А зачем краситься-то? Я себе и так 
нравлюсь. Других-то рядом нет. Кажется, 
наступает мой год. Нет, я родилась в год 
Свиньи, а не Обезьяны. Но помню, как 
классе в десятом, когда я была особенно 
озабочена проблемами женской красоты, 
отец сказал мне напрямик: «Ты не краса-
вица. Ты - обезьянка. Но у тебя, как и у нее, 
море обаяния. А с ним горы можно свер-
нуть». Я обиделась, конечно. А может, отец 
был прав? Горы-то я насворачивала, а вот 
за праздничным столом посидеть не с кем. 
Пойду к зеркалу и все-таки подкрашусь. 
Может, в наступающем году кто-то в этом 
моем «море» утонет? И я, наконец, переста-
ну звонить за две тысячи километров...

Между нами, 
женщинами
Анна ГРИГОРЬЕВА

Давайте обсудим тему: почему нас все 
учат - что надеть, как покраситься,  
что подарить? За месяц до Нового года  
Интернет, телевидение, глянцевые  
журналы словно с ума сходят.

Можно подумать, что если я надену пла-
тье не того цвета - все, новогодняя ночь 
прошла зря, и все коту, простите, обезьяне, 
под хвост. Особенно умиляют фразы типа 
«чтобы угодить Обезьяне», «дабы привлечь 
внимание Обезьяны». Кто я и кто она? Мне 
что, некому больше угождать? Может, еще и 
в зоопарк сходить, бананами ее накормить - 
почем там нынче килограмм?

Символ года еще и не простой, а Огненный. 
Угадайте с двух раз, в какого цвета платье 
надо облачиться. Конечно, в огненные тона 
- красный, оранжевый, желтый, золотой, 
коралловый, бордовый, рыжий. Из всего 
перечисленного мне идут только красный и 
желтый цвета. В оранжевом или бордовом 
буду чувствовать себя уныло и безобразно. 
А все красные и желтые наряды неожиданно 
кончились. Вот есть у меня симпатичное синее 
платье - его нельзя надеть, что ли? Нет - кате-
горически утверждают разнообразные совет-
чики! Красный цвет - это цвет любви, страсти 
и власти. Лучший вариант для встречи Нового 
года - коктейльное платье жгучего алого цвета 
с золотыми аксессуарами и обувь с отделкой 
из золота (и к вам, безусловно, придет любовь, 
а кошелек заметно потолстеет). Интересно, 
какая зарплата у этой советчицы?

Говорят, что если нет в гардеробе красно-
го, ищите яркие аксессуары. Мужчинам, как 
всегда, проще: надел красный галстук - и все, 
ты «в тренде». Но я же не буду за новогодним 
столом сидеть в зимнем красном шарфе! 
Предлагают нацепить побольше золота. Да 
у нас золото в университеты и в служебные 
кабинеты надевают! Кого же на вечеринке 
этим удивишь? С цветом волос тоже засада. 
Смело красьте волосы в красно-рыжие и 
огненные оттенки! Однажды покрасилась. 
Коллеги на работе пол-дня смеялись.

А еще упорно пишут, что Обезьяна обожает 
роскошь и оригинальность. Да кто же этого 
не любит? Ну, допустим, последую я всем 
этим советам, волшебным образом начну 
вести роскошную жизнь. Потом придет сле-
дующий символ года, который роскошь на 
дух не переносит, а я от простоты-то и скуд-
ности уже отвыкла. Или оригинальничать 
начну - еще неизвестно, как на это друзья и 
коллеги отреагируют...

Напоследок заглянула в гороскоп. Что там 
советуют Ракам? Оказалось, на праздник им 
нужно... спрятать за маской свое истинное 
лицо, чтобы никто не увидел, какие чувства на 
нем отражаются. Наряды всех оттенков воды (а 
как же красный цвет?!) подчеркнут инферналь-
ную мистическую сущность представителей 
этого знака. Прямо сюрреализм какой-то.

В год Обезьяны все должно быть ярким, и 
впечатления тоже. Очень ярко представила: 
приходим все на новогоднюю вечеринку в 
красном, в золоте и с огненными волосами. 
Мужики теряют дар речи. А заодно потеря-
ют и своих дам - все ведь одного цвета. И 
только я одна выделяюсь на их фоне - вся 
инфернальная и мистическая...

Так что надену свое синенькое, выну из 
шкатулки серебряное колечко. Настроение-
то ведь зависит от того, с кем ты праздник 
проводишь, а не от цвета платья.

Дневник  
не Бриджит 
Джонс
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Владимир Путин встретит Новый год дома в кругу родных и близких. Об этом рассказал его пресс-секретарь,  ►
однако не уточнил, где именно президент будет находиться во время праздника.
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Игрушка на счастье
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Дарья СУДАРЕВА

Студенты из Китая смастерили 
игрушки для елки в Доме-музее 
В.И. Ленина и рассказали, что 
нужно сделать на Новый год, 
чтобы обязательно сбылись 
загаданные желания.

Подарки со всего света
Рождество и Новый год были любимыми 

праздниками семьи Ульяновых. В это время 
дом Володи Ульянова наполнялся звонким 
детским смехом, звуками рояля и запахом 
домашней выпечки и хвои. Глава семьи Илья 
Николаевич сам привозил из леса красивую 
живую ель. А украшали лесную красавицу 
домашними игрушками. Несмотря на то, 
что в то время уже вовсю продавались кра-
сивые стеклянные елочные украшения и 
свечи, в доме Ульяновых существовал свой 
обычай - собираться за большим круглым 
столом в гостиной и делать игрушки. Из бу-
маги, шерстяных ниток, камушков и других 
подручных средств создавались необычные 
шары, куклы, снежинки. Старшая дочь Анна 
вспоминала потом: «Елка не была для нас 
каким-то чужеродным деревом, она была 
плодом нашего коллективного детского 
труда».

Но вот дом Ульяновых опустел. Уже боль-
ше века нет в нем хозяев. Однако традиция 
по-прежнему жива. Ее возродили в 1940 
предвоенном году. Тогда учащиеся средней 
школы № 40 впервые пришли в уже музей 
Ленина и украсили елочку. С тех пор ново-
годнее дерево ставится каждый год и укра-
шается лишь игрушками, которые мастерят 
дети. Спустя 75 лет традиция превратилась 
в музейный праздник. Сотрудники учреж-
дения под руководством Татьяны Брыляе-
вой бережно хранят сотни игрушек, нахо-
дящихся в фондах Дома Ленина. Каждый 
год в той самой гостиной они ставят елку. 
А с 1968 года она стала известна далеко за 
пределами нашего города.

- Тогда у нас существовала Всесоюзная 
пионерская организация. Она объявила 
конкурс на самую лучшую игрушку в доме 
Ульяновых. Нам прислали тогда их очень 
много. Одна из игрушек сохранилась до 
сих пор - это белый лебедь, держащий в 
своих крыльях земной шар. А окружают 
этот шар пионеры. Игрушка называется 
«Миру - мир!», - рассказала Татьяна Бры-
ляева. - С той поры игрушки из разных 

концов страны прибывали в Ульяновск. 
Первым заграничным гостем в музее 
стал нидерландский посол, подаривший 
голубой шар - национальное елочное 
украшение. А дальше начали приезжать 
люди из Вьетнама, Белорусии, Москвы, 
Комсомольска-на-Амуре, Николаева,  
Ростова, Петрозаводска…

В этом году потомок семьи Ульяновых 
Федор специально для дома, где жили его 
предки, сделал тигренка с подарками. Те-
перь игрушка украшает лесную красавицу 
в Доме-музее.

огненный Праздник
В музее родилась и новая традиция 

- каждый год ульяновским ребятам рас-
сказывают о национальных особенностях 
празднования начала года студенты УлГУ 
из различных стран. На этот раз гос- 
тями праздника стали студенты 
из Китая. 

В отличие от россий-
ского, китайский Новый 
год меняет дату еже-
годно. Зависит она 
от лунного цикла. 
Год Огненной Обе-
зьяны начинается 8 
февраля 2016 года 
и продлится до 27 
января 2017 года, 
затем ему на смену 
придет год Огненно-
го Петуха (28.01.2017 - 
15.02.2018). 

Но, как и для россиян, для 

китайцев это самый долгожданный празд-
ник. Отмечают его аж целый месяц! В пер-
вую ночь повсюду запускают фейерверки, 
красочные салюты и стреляют хлопушка-

ми. Это всегда большой яркий праздник 
с танцами драконов, вкусными блюдами 
и безудержным всеобщим весельем. Хо-
зяйки обязательно готовят традиционные 
пельмени и лабадьджоу - особую кашу из 8 
ингредиентов, куда входят семена лотоса, 
священного цветка Китая.

Студенты, кстати, тоже сдела-
ли подарки музею - пере-

дали елочные украше-
ния из Поднебесной: 

фонарь ,  китайск ие 
узлы, красные сне-
жинки и бумажных 
птиц, которые на 
их родине счита-
ю т с я  с и м в о л о м 
счастья. Говорят, 
если сделать та-

кую птичку своими 
руками, повесить на 

елку и загадать самое 
заветное желание, оно 

обязательно сбудется в 
наступающем году.

Потомок семьи Ульяновых 
для дома, где жили  
его предки, сделал  
тигренка с подарками.

Китайцы обязательно  
готовят лабадьджоу -  
кашу с семенами лотоса.

Место встречи 
изменить можно
Верите ли вы такой примете: «Как встре-
тишь Новый год, так его и проведешь»?

Если ваш ответ на вопрос да, то, вероятно, 
вам хочется провести главную зимнюю ночь 
незабываемо интересно. А что может быть 
интереснее необычного места встречи лю-
бимого праздника?

Отметем сразу экзотику вроде коллек-
тивного прослушивания боя курантов с 
бедуинами в песках Сахары или Аравий-
ского полуострова или лежания в гамаке с 
бокалом шампанского в руке на пляже Гоа. 
Во-первых, за прошедшие десятилетия с 
того времени, как пал железный занавес, пу-
тешествия в дальние страны перестали быть 
для нас какой-то совершенной экзотикой, а, 
во-вторых, согласитесь, разве может ново-
годнее настроение проступать капельками 
пота от жары.

Вот если вы выберете вариант, которого 
так боялся один из героев «Иронии судь-
бы» - встретить Новый год в воздухе, - это 
будет куда оригинальнее. Необязательно 
в самолете, уйма вариантов побюджетнее. 
Междугородный автобус, поезд, на худой 
конец, такси. Под сказочный праздник би-
леты обычно дорожают. Ничего необычного, 
раз все стремятся справить торжество в 
кругу родных и близких. А мы пойдем другим 
путем: сэкономим и необычно проведем 
новогоднюю ночь. Встреча праздника в пути, 
кроме символического значения, несет и 
вполне ощутимые перемены в жизни. Вдруг 
кто-то из попутчиков станет вашим другом 
или второй половиной.

Кризисные времена налагают свои огра-
ничения, и отпраздновать хочется недорого. 
Самый дешевый, но в то же время необыч-
ный способ справлять Новый год дома за 
совершенно неновогодним занятием. Мы 
не призываем по новомодной, но уже, увы, 
традиции встречать перемену дат во Все-
мирной сети, а провести ее за… уборкой. 
Знакомым потом объясните, что празднова-
ли в стиле другой страны, ведь так отмечают 
эдинбуржцы.

Хочется экстрима на Новый год? Тур-
агентства предоставят вам массу вариан-
тов, в числе коих будет, например, дайвинг. 
Экзотично же поводить хороводы вокруг 
елочки на глубине в несколько сот метров 
на дне какого-нибудь водоема. Но и вы-
ложить за это придется кругленькую сумму, 
а мы договаривались экономить. Поэтому 
бюджетной заменой выглядит простое вре-
мяпрепровождение на природе. В костюме 
Деда Мороза сдавать лыжный кросс по 
заснеженному лесу или в одеянии Снегу-
рочки крутить двойной тулуп на замерзшем 
водоеме, а потом греться у костра - чем не 
альтернатива приевшемуся застолью.

Если на природе слишком холодно, то в 
новогоднюю ночь можно отправиться в урба-
нистическое путешествие, благо достойных 
мест у нас в городе тьма. Поставить палатку 
в парке Дружбы народов или на Майской 
горе, покушать мандаринов близ ТЭЦ-1 или 
на Казанском мосту, украсить елку возле 
политеха, - способов организовать соб-
ственные народные гулянья множество. И, 
главное, что привычные места смогут пре-
образиться для вас и ваших друзей на одну 
ночь в волшебные и особенные.

Интересные места для встречи  
Нового года искал Данила НОЗДРЯКОВ

Новогодние профессии 
Для одних затяжные зимние праздники 
- это время исключительно для отдыха, 
для других - шанс подзаработать денег.

Даже не вздумайте печалиться, если Но-
вый год вам придется встречать в трудах. 
Потому что у подработки во время праздни-
ков есть масса плюсов. Во-первых, можно 
заработать больше, чем на аналогичной 
работе в другое время. Во-вторых, вы 
сами составляете график: сколько и когда 
работать, выйти на час или на полный день. 
В-третьих, в дни каникул для всех россиян 
есть возможность заработать благодаря 
своим увлечениям и талантам. Наконец, 
проведите эти десять дней с пользой и, 
может, даже в другом городе. 

Исследовательский центр Superjob под-
готовил подборку вакансий с предложе-
ниями работы. Так, озолотиться на празд-
никах смогут промоутеры-аниматоры, 
ведущие и Деды Морозы. Superjob под-
считал их зарплату в диапазоне от 1 до 
52 тысяч рублей в регионах. Естественно, 
в столице сказочный персонаж дороже. 
Только не думайте, что Дедом Морозом 
быть легко. Как минимум, нужно иметь вы-
сокий рост и упитанную фигуру. В против-
ном случае вам достанутся роли зайчиков 
или оленей. 

Далее по списку - повар в отель на ново-
годние праздники. За работу от 14 до 30 
дней можно получить от 40 тысяч рублей. 
Востребованы в это время и кассиры в 

связи с ажиотажем в супермаркетах (зар-
плата от 14 тысяч рублей), официанты (от 
12 500 рублей). Да, заработная плата у по-
следней вакансии не особо впечатляет, но 
вот чаевые… В Новый год же все клиенты 
добрые. 

Это все, что касается предложений в 
регионах. Если успеете купить билет в 
столицу, можете попытать счастья и пора-
ботать, например, упаковщиком подарков 
(до 15 600 рублей). Продавцу-кассиру 
временного новогоднего магазина предла-
гают от 23 до 37 тысяч рублей. Официанту  
на новогоднем банкете обещают от 250 до 
330 рублей в час. 

 Подготовила  
Ольга ВАСЮКОВА
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Максим Копылов, актер и режиссер Ульяновского драмтеатра, в котором за пять лет он поставил   ►
пять спектаклей и  сыграл  20 ролей, по инициативе СТД РФ стал обладателем правительственной стипендии. 
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Нужно петь сердцем,  
отдавая его людям… 
играть. Отец тогда убедил меня не 
бросать занятия. Не забуду, как 
он нервно ходил по комнате, от 
стены к стене, как тигр в клетке, 
и подыскивал нужные слова, об-
разы, эмоции. «Ни за что это не 
будет моим хлебом!» - кричала я 
ему в ответ. Как я ошибалась! Папа 
Шведов мне эту фразу потом долго 
припоминал… 

- И детство получилось до-
вольно взрослым: кроме фор-
тепиано, еще и английский, 
танцы?..
- Когда пришла в танцевальный 

кружок, педагог сказала про меня: 
«В ребенке живет танец, но что мы 
будем делать с этой булочкой?». 
Я была довольно пухленькая 
тогда, но со мной взялись 
заниматься… С девяти лет 
начала сочинять свои мело-
дии, писать прозу. Помню 
свой первый рассказ - про 
девочку, которая шла по 
полю, потом легла прямо 
в спелые колосья и стала 
смотреть в небо. 

- Но писательскую 
стезю вы все же не 
выбрали, хотя чувство 
слова потом, навер-
няка, пригодилось на 
сцене… 
- Чувство слова очень 

важно в исполнении, в 
общении с публикой. По-
скольку я называю свое 
творчество театром песни, 
то для меня значимо практи-
чески все: и жест, и пластика, 
и слово, и драматургическая 
выстроенность номера. Я 
долго всему этому училась. 
Еще до театрального ин-
ститута окончила факультет этики 
и эстетики…

- …Университета марксизма-
ленинизма в Киеве? Нынче 
это такая экзотика! 
- Но нам читали лекции лучшие 

вузовские педагоги. Я с интересом 
изучала все предметы - для пони-
мания исторических и обществен-
ных процессов. Почему же нет?! И 
книгу Гитлера, наверное, сегодня 
кому-то неплохо бы прочитать, 
чтобы знать, что это за явление, и 
не славить потом того же Бандеру. 
Все, что происходит сейчас на 
моей родине, на Украине, - это же 
от невежества, кроме еще жажды 
обогащения… 

АктерскАя миссия
- Вам больно от событий, про-
исходящих на родине? 
- Смотрю новости как сюрреа-

листическое кино. Разрушенные 
дома, страдающие люди - старики, 
дети. Мне даже кажется иногда, 
что такого не может быть в реаль-
ности. Факельные шествия по 
Крещатику, горящие покрышки… 
Какое счастье, что этого не видит 
моя мама. Киев - ее родной город. 
А Крещатик, дом номер 26 - это 
украинское радио. Мама привела 
меня туда за руку в девять лет, 

Александр ФИЛАТОВ 

- В Ульяновск впервые 
меня привез папа 
Шведов, - рассказывает 
заслуженный деятель 
искусств России, 
популярная эстрадная 
певица и актриса, 
многократная 
победительница «Песен 
года» Ирина Шведова, 
с которой мы встретились 
в уютной московской 
кофейне.

 - Он тогда плотно занимался ле-
нинианой, написал целую декало-
гию на эту тему: четыре книги были 
полностью посвящены Владимиру 
Ильичу, а остальные - его сорат-
никам. Естественно, в процессе 
работы ему нужно было побывать 
в ульяновских музеях Ленина, и он 
взял меня с собой. Мы поселились 
на каком-то высоком этаже гости-
ницы «Венец», откуда открывался 
потрясающий вид на Волгу: этот 
пейзаж я не забуду никогда. Зима, 
застывшая подо льдом широкая 
река лентой уходила куда-то вдаль, 
за горизонт, - все это произвело на 
меня, школьницу, неизгладимое 
впечатление. Это случилось прямо 
перед 100-летием Ленина. Папа 
тогда вообще собрал уникальную 
коллекцию юбилейных значков, 
она до сих пор у меня хранится… 
И сейчас мне порой очень хочется 
снова увидеть ульяновские места 
своего детства: посетить ленин-
ский музей, насладиться теми же 
волжскими пейзажами, взглянув на 
них новыми, взрослыми глазами… 

НеформАтНАя певицА
- Ирина Игоревна, на вашей 
странице в социальной сети 
написано: «О себе - нефор-
матная певица»…
- В последнее время в шутку на-

зываю себя так. На радио мне посто-
янно говорят, что я - неформат. Ко-
нечно, должны существовать стили, 
какие-то жанровые рамки, но лично 
мне интересно экспериментировать. 
Во всех музыкальных направлениях 
я исповедую актерское исполнение, 
а оно все-таки отличается от более 
привычного. Когда стараешься из 
песни сделать спектакль и руко-
водствуешься тем, как через него 
высказаться перед публикой. 

- Давайте обратимся к ис-
токам. К семье, в которой все 
имели отношение к сцене. 
- Родители рано увидели мои 

творческие задатки и сделали все, 
чтобы их развить. Мало просто 
сказать, что я им благодарна, по-
тому что все пригодилось, стало 
моей судьбой. В шесть лет меня 
отдали заниматься музыкой. В 
пятом классе у меня произошел 
кризис: пришла домой, упала на 
клавиатуру фортепиано, стала ры-
дать и сказала, что больше не буду 

Я еще не устала,  
чтобы отдыхать.  
Моя работа -  
мой главный отдых.

где я стала заниматься в студии 
юных дикторов, спела главную 
партию в детском мюзикле «Коро-
лева - зубная щетка» с эстрадно-
симфоническим оркестром. Это 
же мои родные места, я там знаю 
каждый камешек… Как оптимист, 
верю, что плохое рано или поздно 
закончится. Молюсь за это каждый 
день, что я еще могу сделать?! 

- В 80 - 90-е годы ваши песни 
пела вся страна. «Америка-
разлучница», «Белый вальс» 
- про невесту, которая ждет 
парня из Афганистана, «За 
валюту» - «это лозунг наших 
дней»… Ведь, правда, было 
довольно смело по тем вре-
менам поднять военную тему? 
Хотя до вас «Афганский ветер» 
уже спел Леонтьев… 
- Моя женская афганская исто-

рия была первой. На радио тогда 
как раз запретили вспоминать о 
той войне. Год назад СССР вывел 
свои войска, и, наверное, кому-то 
не хотелось бередить старую рану. 
Но наши песни - они прорвались 
сквозь запрет, потому что были 
очень яркими и трогательными. За 
мой «Белый вальс» боролся сам 
Виктор Черкасов, который создал 
«Песню года». При фестивале 
работал художественный совет, в 

который входили Иосиф Кобзон, 
Валентина Толкунова, другие вели-
кие артисты. Знаю, что Толкунова 
тоже поддержала мою песню. Мы 
общались на протяжении многих 
лет, но она никогда ничего об этом 
не говорила. И только совсем неза-
долго до своего ухода рассказала 
мне, какие были баталии по поводу 
«Белого вальса». 

- Я знаю, что вы выступали 
в горячих точках: в Чечне, 
Чернобыле… 
- Считаю, что главное предна-

значение артиста - быть там, где 
ты нужен людям. Где нужно поднять 
дух человеческий. Если ты решаешь 
ехать, то уже не думаешь о том, что 
с тобой что-то может случиться. У 
меня такое ощущение, что я теми 
выступлениями сделала что-то, 
может быть, самое важное в своей 
карьере, потому что после наших 
концертов многих ребят не стало… 
Спеть для кого-то последнюю пес-
ню в жизни - разве не в этом состо-
ит подлинная актерская миссия?!

- Об этом часто говорили ар-
тисты старой, советской шко-
лы. 
- Сегодня расплодилось много 

мошенников и шарлатанов, поэто-
му качество нынешнего артиста 
ухудшилось. Планка стала гораздо 

ниже. Всем рулит его величе-
ство доллар, и это неправильно. 
Зритель ведь ждет настоящего. 
А с другой стороны, эта ситуация 
занизила и зрительскую планку, 
испортила вкус…

- Так всегда и было на совет-
ской эстраде: манера, тембр, 
подача, интонация - только 
индивидуальные. ..
- Поиск своего лица - это боль-

шая, тонкая и глубокая работа. 
Но сегодня об этом зачастую не 
вспоминают. Вокалистов сейчас 
учат петь чисто технически, и они 
потом не могут предложить ничего 
своего. Как такой артист вытянет 
сольный концерт?.. Очевидно, что 
надо еще что-то, кроме красивого 
голоса. Вый ти на сцену - это же не 
просто себя показать и посмотреть 
на других. И никакого следа внутри 
людей не оставить. Примерно это 
имел в виду Хазанов, когда сказал, 
что эстрады больше нет. Хотя оста-
ется много замечательных артистов, 
и не у всех обязательно должны быть 
какие-то большие голоса. Просто 
они поют сердцем, как Данко, кото-
рый вырывает его и отдает людям…

Уроки пеНия
- Я обратил внимание, что у 
вас вышел юбилейный альбом 
с многозначительным назва-
нием «Уроки пения». Так какие 
же это уроки?
- Я имела в виду то многое, чему 

именно меня научили песни. Они 
закалили мой характер. Заставили 
быть более требовательной к себе, 
постоянно двигаться вперед, не раз-
мениваться по мелочам. Однажды, 
например, я записала одну вещь, 
намереваясь пойти на поводу у пу-
блики, но потом никогда с ней не вы-
ступала, потому что вовремя поняла: 
репутация, индивидуальное лицо, 
образ разрушаются мгновенно, а 
восстановить их очень сложно… 

- А как предпочитает прово-
дить свой досуг эстрадная 
певица Ирина Шведова?.. 
- Ощущаю очень большой де-

фицит чтения. Иногда даже за 
рулем, стоя в пробке, кладу книгу 
на колени и начинаю почитывать: 
«осторожно - на дороге артистка»… 
Не так давно сделала спектакль 
«Сцены из жизни и песни Клавдии 
Шульженко». Постоянно читаю 
стихи на концертах. Собираю ма-
териал для книги о своей семье. 
К юбилею Победы как редактор 
выпустила книгу воспоминаний 
девушек-фронтовичек, кавалеров 
ордена Славы. Вообще меня заря-
жает хорошее искусство - картины, 
кинофильмы, концерты, спектакли. 
Это огромный стимул делать что-то 
свое… Природу люблю, но не так, 
как то, что создано руками человека 
для других людей. Поэтому ремесла 
обожаю. Можно сказать, что меня 
вообще вдохновляют люди-творцы. 
Нет даже мысли тратить свободное 
время на лежание на пляже. Я еще 
не устала, чтобы отдыхать. И поэто-
му я - счастливый человек… 
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Завершился конкурс на предоставление субсидий среди социально ориентированных НКО.   ►
Комиссия приняла решение поддержать 29 проектов. Отбор проходил с 17 ноября по 21 декабря.

Среда / 30 декабря 2015 / № 52 

Срочный автовыкуп автомобилей отечественного и зарубежного производства в 
любом состоянии, после Дтп. тел.: 89510927070, 89278335464. Р
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открытое акционерное общеСтво «комфорт»  
(432031, г. Ульяновск, ул. Металлистов, 23)

уведомляет о том, что 19 января 2016 г. состоится  
общее внеочередное собрание акционеров по адресу:  

432031, г. ульяновск, ул. металлистов, 23. 
Начало собрания - в 10.00. Регистрация акционеров - с 9.30.
Собрание проводится в очной форме. Для участия в собрании акционер 

должен иметь при себе паспорт, а представитель акционера - паспорт 
и оформленную надлежащим образом доверенность. Представитель 
юридического лица, если он имеет право действовать без доверенности, 
представляет соответствующий документ о назначении на эту долж-
ность.

Повестка дня общего собрания:
1. Определение порядка ведения и рабочих органов общего собрания 

акционеров ОАО «Комфорт».
2. О продлении срока полномочий генерального директора. 
Акционеры, имеющие право на участие в общем собрании, могут  

с 28 декабря 2015 г. в течение рабочего дня ознакомиться с материа-
лами к собранию по адресу: г. ульяновск, ул. металлистов, 23, при-
емная, тел. 53-55-00. Дата составления списка акционеров, имеющих 
право на участие в общем собрании, - 27 декабря 2015 г.

Обращаем ваше внимание, что в случае изменения данных в анкете 
акционера ОАО «Комфорт» вам необходимо внести изменения в реестр 
владельцев ценных бумаг, ведение которого осуществляет ЗАО «РДЦ ПА-
РИТЕТ», филиал № 4 г. Ульяновска, расположенный по адресу: г. Ульяновск, 
ул. К. Маркса, 18, офис 24, тел. 41-78-47.

Совет директоров оао «комфорт».

извещение о преДоСтавлении в аренДу земельных
учаСтков СельСкохозяйСтвенного назначения

В соответствии со ст. 10 Федерального закона «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения» администрация муниципального об-
разования «Сарское сельское поселение» Сурского района Ульяновской 
области предоставляет в аренду земельные участки, категория земель - 
земли сельскохозяйственного назначения, разрешенное использование 
- для ведения сельскохозяйственного производства:

- кадастровый номер 73:17:011001:463, расположенный по адресу: 
Ульяновская область, Сурский район, МО «Сарское сельское поселение», 
площадью 207 916 кв. м;

- кадастровый номер 73:17:011001:464, расположенный по адресу: 
Ульяновская область, Сурский район, МО «Сарское сельское поселение», 
площадью 122 965 кв. м;

- кадастровый номер 73:17:011001:465, расположенный по адресу: 
Ульяновская область, Сурский район, МО «Сарское сельское поселение», 
площадью 236 091 кв. м.

 Заявления о предоставлении земельных участков в аренду прини-
маются в письменной форме администрацией МО «Сарское сельское 
поселение» по адресу: ульяновская область, Сурский район, с. Сара,  
ул. комсомольская, д. 14, телефон 88424252137, в тридцатиднев-
ный срок со дня опубликования извещения.

 глава администрации мо «Сарское сельское поселение»  
н.а. поляков 

МИНИСТЕРСТВО ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ
УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

приказ 
28 декабря 2015 г. № 06-808     г. Ульяновск

Об установлении специальной надбавки к тарифам на услуги по 
транспортировке газа по газораспределительным сетям, ока-

зываемые газораспределительной организацией обществом с 
ограниченной ответственностью «Газпром газораспределение 
Ульяновск», предназначенной для финансирования программы 
газификации на территории Ульяновской области, на 2016 год
В соответствии с постановлением правительства Российской Фе-

дерации от 03.05.2001 № 335 «О порядке установления специальных 
надбавок к тарифам на транспортировку газа газораспределитель-
ными организациями для финансирования программ газификации», 
приказом Федеральной службы по тарифам Российской Федерации 
от 21.06.2011 № 154-э/4 «Об утверждении методики определения 
размера специальных надбавок к тарифам на транспортировку газа 
газораспределительными организациями для финансирования 
программ газификации», на основании положения о министерстве 
экономического развития Ульяновской области, утвержденного по-
становлением правительства Ульяновской области от 14.04.2014  
№ 8/125-П «О министерстве экономического развития Ульяновской об-
ласти», п р и к а з ы в а ю:

1. Установить специальную надбавку к тарифам на услуги по транспор-
тировке газа по газораспределительным сетям, оказываемые газорас-
пределительной организацией обществом с ограниченной ответствен-
ностью «Газпром газораспределение Ульяновск», предназначенную для 
финансирования программы газификации обществом с ограниченной 
ответственностью «Газпром газораспределение Ульяновск» на терри-
тории Ульяновской области (включая налог на прибыль организаций, 
возникающий от применения специальной надбавки, без учета налога на 
добавленную стоимость), в размере 47,29 руб./тыс. куб. м.

2. Специальная надбавка, установленная пунктом 1 настоящего при-
каза, не применяется к тарифам на услуги по транспортировке газа по 
газораспределительным сетям для населения.

3. Специальная надбавка, установленная в пункте 1 настоящего при-
каза, действует с 1 января 2016 года по 31 декабря 2016 года включи-
тельно.

министр о.в. асмус

Р
е

кл
ам

а
Р

е
кл

ам
а

Р
е

кл
ам

а
Р

е
кл

ам
а

выражаем благодарность кпД1 г. ульяновска  
и ооо «Строй тех монтаж»

за оказание благотворительной помощи к Новому году и Рождеству 
для получателей социальных услуг ОГАУСО «Специальный дом-
интернат для престарелых и инвалидов в 
с. Акшуат». Поздравляем с наступающими 
праздниками!

Желаем здоровья, творческих успехов, 
процветания с надеждой на дальнейшее 
сотрудничество.

В отВете за природу
На пост директора департамента природо-
пользования и охраны окружающей среды 
минприроды Ульяновской области назначен 
экс-председатель комитета по охране  
окружающей среды мэрии Ульяновска  
Данила Урдин.

 Департамент будет находиться в подчи-
нении замминистра сельского, лесного хо-
зяйства и природных ресурсов Ульяновской 
области Дмитрия Федорова. Функции между 
двумя экологами разделили: Урдин будет 
отвечать за вопросы обращения отходов, 
Федоров - за создание нацпарка «Сенгиле-
евские горы» и др.

 - Звание «Главный эколог Ульяновской 
области» и пост заместителя министра 
остается за Дмитрием Федоровым, он мой 
непосредственный руководитель, моя долж-
ность - директор департамента природо-
пользования и охраны окружающей среды 
минприроды региона, - прокомментировал 
Урдин в соцсетях.

за номерами по графику
Как сообщает Госавтоинспекция Ульяновской 
области, в целях организации работы и 
улучшения условий приема граждан в период 
новогодних праздников в регистрационно-
экзаменационных подразделениях Госавто-
инспекции Ульяновской области прием будет 
осуществляться по следующему графику:

31.12.2015 г. - с 8.30 до 16.00;
01.01.2016 г., 02.01.2016 г., 03.01.2016 г., 

04.01.2016г. - выходные дни;
05.01.2016 г., 06.01.2016 г. - с 8.30 до 

17.00;
07.01.2016 г. - выходной день;
08.01.2016 г., 09.01.2016 г. - с 8.30 до 

17.00;
10.01.2016 г. - выходной день.
 Начиная с 11 января 2016 года прием 

граждан будет осуществляться в соответ-
ствии с повседневным графиком работы.

В кассу с паспортом
 С 27 декабря в России вступили в силу новые 
правила обмена валюты. Центробанк  
накануне вечером опубликовал сообщение  
с разъяснением нововведений.

 «При покупке или продаже валюты на 
сумму до 15 тыс. руб. идентификация кли-
ента по-прежнему не требуется. Если сумма 
операции больше, то клиент предоставляет 
паспорт, а анкету заполняет сам банк», - го-
ворится в сообщении.

 Новые правила введены в соответствии 
с требованиями Федерального закона «О 
противодействии легализации (отмыванию) 
доходов, полученных преступным путем, и 
финансировании терроризма». Получаемые 
при идентификации сведения кредитная 
организация фиксирует в анкете, которую 
оформляет в соответствии с положением 
ЦБ (№ 499-П) различными способами, разъ-
ясняет регулятор.

 Центробанк уточняет, что «законодатель-
ство не обязывает физических лиц само-
стоятельно фиксировать свои идентифика-
ционные данные путем заполнения анкет».

 По новому положению ЦБ (№ 499-П) об 
идентификации клиентов для операций по 
обмену наличной валюты на сумму более  
15 тыс. руб. теперь клиентам придется прой-
ти полную идентификацию - предоставить 
данные, которые обычно требуются для 
открытия счета. Кроме паспортных данных, 
банк может потребовать указать дополни-
тельную информацию: например, номер 
телефона, место работы, ИНН.

Избрали делегатов
На конференции регионального 
отделения ульяновские 
партийцы избрали делегатов  
на XV съезд «Единой России»

Делегатами XV съезда партии от Ульянов-
ской области стали наиболее активные се-
кретари первичных отделений Нина Артем-
кина (Сенгилеевское местное отделение), 
Анна Лукичева (Старомайнское местное 
отделение), Ольга Мошкова (Мелекесское 
местное отделение), Оксана Саттарова 
(Карсунское местное отделение).

 Кроме того, на региональной конферен-
ции был утвержден новый состав политсо-
вета, в него вошли члены фракции «Единая 
Россия» в Ульяновской городской думе и 
Законодательном собрании Ульяновской 
области.

 По информации пресс-службы регио-
нального отделения, открывая партийную 
конференцию, секретарь Ульяновского 
реготделения «Единой России» Виктор 
Корнев отметил: «Наша конференция про-
ходит в очень напряженный для страны мо-
мент. Когда страна практически в одиночку 
противостоит мировому терроризму, когда 
требуется максимальная концентрация 
всех усилий: экономических, политиче-
ских, эмоциональных и даже физических. 
Мы, как никто, понимаем всю ответствен-
ность, которая лежит на нас как на партии 

власти. Мы должны сформировать единую 
политическую платформу, если хотите, 
единый фронт, для поддержки президента 
и его курса развития страны и ее защиты 
от внешних факторов, для выполнения 
социальных гарантий для наших граждан, 
для создания единого, мощного государ-
ства».

 Он проинформировал об основных осо-
бенностях избирательного цикла-2016. 
«Нам предстоит очень серьезная процеду-
ра организации народного голосования, 
результаты которого должны предрешить 
исход избирательной кампании. Грядущее 
предварительное голосование станет 
«уникальным проектом» не только для 
Ульяновской области, но и для России в 
целом. Сейчас наша основная региональ-
ная политическая задача - формирование 
состава Государственной думы Федераль-
ного собрания Российской Федерации и 
выборы гаранта эффективного проведе-
ния курса президента в регионе - губерна-
тора Ульяновской области», - подчеркнул 
Корнев.

 Напомним, Всероссийский день пред-
варительного голосования пройдет 22 мая 
во всех регионах страны. «Единая Россия» 

сформирует список кандидатов на выборах 
в Госдуму, получивших максимальную под-
держку населения.

Основными задачами избирательного 
цикла станет реализация инициатив, обо-
значенных в Послании Президента Вла-
димира Путина. А именно объединение 
усилий государственных и муниципальных 
органов, институтов гражданского обще-
ства для укрепления единства граждан, 
гражданского самосознания и духовной 
общности многонационального народа 
Ульяновской области, формирование в 
обществе атмосферы уважения к исто-
рическому наследию и культурным цен-
ностям. Особое внимание, по мнению 
Корнева, необходимо уделить профилак-
тике экстремизма в молодежной среде. 
Он также призвал депутатский корпус 
обеспечить надзор и контроль за обе-
спечением государственных гарантий в 
области содействия занятости населе-
ния, своевременное информирование 
руководства регионального отделения 
партии о возникновении рисков массовых 
высвобождений работников с целью при-
нятия мер по снижению напряженности на 
рынке труда.

XV съезд «Единой России» пройдет в Москве 5 - 6 февраля. Основной по-
весткой станет утверждение положения о порядке проведения предвари-
тельного партийного голосования перед думскими выборами в 2016 году.
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Подготовила  
Ванда АисоВА.
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Чтобы понравиться Огненной Обезьяне, надевайте на Новый год вещи красного, оранжевого, желтого,   ►
золотого, перламутрового, бордового, коричневого, рыжего или шоколадного цветов.

Акция

Преображение
Мы завершаем проект, который  
в течение года дарил  
читательницам «Народной газеты» 
возможность преобразиться.  
Наши фотографы Владимир 
Ламзин и Павел Шалагин 
запечатлевали самые яркие 
моменты перевоплощения и 
дарили участницам съемоч-
ное портфолио, а парт неры 
- ведущие стилисты, салоны 
красоты, бутики и магазины, 
предоставлявшие одежду 
и украшения, - помогали 
героиням по-новому  
взглянуть на себя.

Валерия Зинакова,  
16 лет

ПосЛЕ  
ПЕрЕВоПЛощЕния

Макияж
В этот раз мы готовили юную красавицу на 

первый в ее жизни новогодний бал. Задача стоя-
ла не из простых: нужно было соблюсти баланс, 
чтобы лицо «не потерялось» на фоне шикарного 
платья насыщенного цвета, и при этом не сделать 
девушку старше.

Несмотря на возраст нашей героини, к вопросу 
макияжа визажист подошла со всей ответствен-
ностью. Легкая основа и коррекция необходима 
даже в нашем случае - для выразительного мейка-
па. У Валерии очень красивая форма губ, аккурат-
ный носик - его форму при помощи корректоров 
делаем более изящной, подчеркиваем скулы. Для 
перенесения акцентов на те части лица, которые 
нужно подчеркнуть, наносим хайлайтер.

Глаза у Валерии выразительные, поэтому тре-
буется лишь легкая коррекция. Тени выбираем не-
ярких тонов, добавляем пигмент для жемчужного 
сияния, затемняем внешние уголки глаз и все 
тщательно растушевываем - макияж должен быть 
максимально естественным. Прокрашиваем меж-
ресничное пространство, делая ресницы более 
густыми, одновременно визуально приподнимая 
внешний уголок глаза. Так, при помощи минимума 
косметических средств глаза становятся более 
яркими. А поскольку на них сделан основной 
акцент, губы решено лишь выделить контурным 
карандашом, растушевав цвет, и добавить не-
яркий блеск.

Укладка
Шикарные длин-

ные волосы Валерии 
не стали убирать в 
высокую прическу. К 
тому же к выбранно-
му стилистом образу 
идеально подходило 
нарочито небрежное 
подобие косы. Так как 
на ушко Леры был по-
добран яркий аксес-
суар, который нельзя 
не заметить, приче-
ску решено было сде-
лать ассиметричную. 
На затылке делаем 

легкий начес, все 
волосы убираем 

в «греческую косу» и перекидываем через 
левое плечо. Буквально несколько штри-

хов, и вечерняя укладка готова. Валерия 
ослепительна!

До ПЕрЕВоПЛощЕния

Стиль
По словам стилиста, у Валерии 

самый женственный тип фигуры - так 
называемые «песочные часы», - при 
котором разница между объемом 
бедер, талии и груди максимально 
привлекательна. Именно поэтому для 
новогоднего образа было выбрано 
платье фасона «русалка» с акцен-
тированной линией талии и бедер, 
заканчивающееся пышной юбкой со 
шлейфом.

Что касается выбора цвета наряда, 
«Марсала» оказался самым популяр-
ным оттенком 2015 года. Поэтому кра-
сивую точку в проекте «Преображение» 
в преддверии наступающего года Ог-
ненной Обезьяны мы поставили имен-
но таким модным и притягивающим 
своим теплом оттенком красного.

Камерный и немного чопорный вид 
героини в платье разбавили крупной 
брошью на поясе с бантом и свое-
образной изюминкой, озорным аксес-
суаром на одно ухо - серьгой-каффом. 
Благодаря этим деталям в образе 
появилось немного экзотики и чуть-чуть 
бунтарства. И, конечно, мы не забыли 
про шубку - на дворе все же зима. Те-
перь наша героиня готова к новогодне-
му балу. Преображение завершено!

Фото: Павел Шалагин. 
Стиль: олеся Харебина. 
Образ ANIBERAX (прокат/аренда платьев)  
www.aniberax.ru. 
Макияж и укладка: ольга Короткова. 
Место съемки: Фотостудия Анатолия Лиясова. 
На правах рекламы.
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Иван ПОРФИРЬЕВ

Как не испортить себе  
1 января перееданием  
в новогоднюю ночь.

Возможно, когда вы будете читать эти 
строки, ваш холодильник уже будет ломить-
ся от съестных припасов, которые завтра 
пойдут на новогодний стол. Или вы только 
собираетесь крошить в тазики оливье и се-
ледку под шубой, при этом тяжело вздыхая, 
ведь новогодняя ночь снова превратится в 
обжорство. Так, может быть, не стоит на-
резать салаты? И вообще давайте попро-
буем пересмотреть взгляды на новогодний 
стол с точки зрения заботы о собственном 
здоровье. 

КаК говорил ПончиК
Как правильно подготовиться к новогод-

нему застолью? Многие в предвкушении 
того, что им еще предстоит есть всю ночь, 
отказывают себе 31 декабря в приеме 
пищи. И зря! Как заверяют диетологи, даже 
несмотря на праздничный ужин, нормально 
завтракать и обедать все-таки необходимо. 
Так что, проснувшись завтра с утра, как 
всегда, ешьте каши, пейте кофе, а в обед 
отведайте супа. В этом случае наставления 
героя Николая Носова Пончика: «Режим пи-
тания нарушать нельзя» - звучат правильнее 
некуда. 

Напоминают специалисты и о том, что 
каждый день человек должен выпивать не 
менее 1,5 литра жидкости. Каждый день 
- это и 31 декабря тоже. Поэтому в пред-
праздничный день делайте перерывы и 
время от времени пейте чай. 

Йогурт вместо маЙонеза
Чем же вредны салаты, в которых сме-

шано большое количество ингридиентов, 
а в качестве заправки им служит майонез? 
Ответ на поверхности - несмотря на то, 
что блюда эти вкусны, соединенные в них 
продукты вместе могут восприниматься 
хорошо далеко не каждым организмом. Про 
майонез и говорить нечего. Этот соус в том 
виде, в каком его продают в магазинах, по-
лезным никогда не считался. 

Но диетологи никоим образом не пред-

лагают отказаться от салатов вообще. Они 
предлагают заменить их другими - теми, 
в которых состав будет попроще и в то же 
время его компоненты будут восприни-
маться пищеварительной системой лучше. 
Например, разного рода овощные салаты 
или фруктовые. 

Майонез же специалисты рекомендуют 
заменить нежирным классическим йогур-
том. На всякий случай уточним - сладкий 
йогрут - это только фруктовый. Классиче-
ский по вкусу напоминает кефир. В целом 
же салатных заправок куда менее вредных, 
чем майонез, существует множество. Это 
и растительные масла, и горчица, и мед, и 
соевый соус, и лимонный сок. Почему бы 
не поэкспериментировать с заправками в 
новогоднюю ночь?

Горячие блюда, в принципе, могут быть 
такими же, как всегда: мясо или рыба, 
приготовленные на пару, в духовке или на 
гриле, вместе с овощным гарниром. 

А вот десерт диетологи тоже советуют 
заменить на более полезный. Например, 
вместо печеных тортов лакомиться тво-
рожными, вместо пирожных - пирогами с 
фруктовой начинкой, вместо конфет - фрук-
товым фондю в шоколаде. Десерт будет и 
вкусным, и тяжести в желудке у вас будет 
меньше. 

Про то, что нужно быть осторожным с 
алкоголем, и так знает каждый. Но мы все-
таки напомним - не переборщите с вином 
и «горькой»! А лучше всего отдайте пред-
почтение сокам или чаю. В конце концов, 
лимонаду или квасу. Уверяем - с утра вы 
будете чувствовать себя замечательно. 

Поели, Потанцевали
С тем, что есть, мы разобрались. Теперь 

давайте поговорим о том, как есть.
По совету диетологов, даже во время 

праздничных банкетов между блюдами 
нужно делать перерыв в 15 - 20 минут. В 
новогоднюю ночь это сделать проще про-
стого: поели салатов - потанцевали, поели 
горячего - отстреляли фейерверки, поели 
десерт - посмотрели «Голубой огонек». Пре-
вращать новогоднюю ночь в ночь пожирате-
лей салатов ни в коем случае нельзя!

Но… предположим, что вы все-таки ре-
шили не прислушиваться к советам врачей. 
Тогда 1 января, даже если не употреблять 
алкоголь, скорее всего, вы будете чув-
ствовать себя не лучшим образом. А если 
утром начнете доедать все, что осталось с 
новогоднего стола, то странные ощущения 
в животе вам гарантированы. 

В этом случае диетологи все-таки сове-
туют устроить организму разгрузку. На пару 
дней ограничьте себя в жирном, соленом, 
сладком и остром. Да, никаких сервелатов 
и холодцов, соленых огурцов и помидоров, 
тортов и конфет. В эти дни можно посидеть 
на фруктах или молочных продуктах малой 
жирности. Берегите себя - впереди еще 
целых 10 дней выходных. 

Сердечные  
подарки
Иван СОНИН

В преддверии Нового года  
Ульяновская областная клиническая 
больница получила новое оборудование 
для операционной.

В конце октября, когда губернатор Сергей 
Морозов посещал кардиологию областной 
клинической больницы, врачи рассказали 
ему о том, что им крайне необходимо заме-
нить оборудование. Высокотехнологичные 
операции, в том числе и уникальные - напри-
мер, на открытом сердце, - проводились на 
операционном столе, который служил уже  
20 лет. По словам заведующего кардиологи-
ческим отделением Хамида Хамидова, хирур-
ги опасались, что операционный стол может 
сломаться прямо во время операции. 

И вот в декабре кардиохирурги областной 
больницы получили то новое оборудование, о 
котором они так долго мечтали, и продемон-
стрировали его вновь посетившему учреж-
дение Сергею Морозову. Теперь операции 
будут производиться на двух новых столах 
польского производства. Стоимость каждого 
составила около двух миллионов рублей. С их 
помощью можно менять положение пациента 
от вертикального до почти горизонтального. 
Для хирургов это немаловажно, так как от 
положения тела человека зависит и то, как 
располагаются его органы, а следовательно, 
сама работа врача во время операции. 

Кроме операционных столов был приоб-
ретен и еще один, едва ли не самый редкий 
для российских больниц прибор - стернотом. 
Он позволяет максимально быстро и почти 
бескровно проводить распил грудины - без 
этой процедуры невозможно сделать опе-
рацию на сердце. Раньше ее приходилось 
проводить, как выразился Хамид Хамидов, 
дедовским способом, с помощью такого при-
способления, как пила джигли. Фактически 
это острая проволока, которая соединена 
двумя ручками. Ее пропускали под грудиной 
и в прямом смысле пилили. Метод это был, 
мягко говоря, не самый безболезненный. 
По словам врача, он мог приводить к после-
операционным осложнениям. В том числе и 
к таким опасным, как сепсисы. 

Стернотом позволяет избежать таких 
последствий. Во-первых, сама процедура 
занимает считанные секунды. Во-вторых, 
повреждения кости из-за него минимальны. 
А стало быть, и риск осложнений стремится 
к нулю. Как отметила главврач УОКБ Вален-
тина Караулова, такие приборы есть даже 
далеко не в каждом федеральном медицин-
ском центре. В большинстве больниц России 
продолжают все так же работать пилой джиг-
ли. Стоимость произведенного в Германии 
стернотома, по размерам и конструкции 
напоминающего электролобзик, чуть менее 
1,2 миллиона рублей. 

Губернатору рассказали и об изменениях 
в структуре областной больницы. В скором 
времени в отдельное подразделение должно 
быть выделено кардиохирургическое отде-
ление, чтобы увеличить число операций на 
сердце. Сейчас, находясь в составе тора-
кального отделения, кардиохирурги делают 
около 60 операций в год. Будучи самостоя-
тельным подразделением, хирурги смогут 
спасать людей в два раза больше. 

Все такое вкусное
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новогоднюю ночь в ночь 
пожирателей салатов.

Салатных заправок куда  
менее вредных, чем майонез, 
существует множество.

Иван ПОРФИРЬЕВ

Скачки температуры не скажутся на ва-
шем организме, если правильно 
питаться.

Нынешний декабрь вы-
дался на редкость непо-
стоянным: то метели, то 
дожди, то морозы. В январе, 
если верить синоптикам, 
погода тоже особой ста-
бильностью отличаться 
не будет. А такие скач-
ки - это настоящий 
удар по метеозави-
симым людям. Для 
того чтобы пере-
мена погоды не так 

сильно влияла на организм, специалисты 
рекомендуют следовать нескольким 
нехит рым советам. 

В первую очередь, конечно, со-
блюдать рекомендации лечащего 

врача. И если вы к нему еще не 
обратились, то обязательно 

сходите на прием. Есть еще 
несколько общих реко-
мендаций. 

Итак, если вы чув-
ствуете, что ваше са-
мочувствие ухудшается 
вместе с погодой, для 

начала включите в 
свой рацион про-
дукты, в которых 
с о д е р ж и т с я  в и -
тамин С. Это ци-

трусовые, черная смородина, капуста 
- вообще много чего. Да и вообще, если 
вы относитесь к числу метеозависимых 
людей, старайтесь выбирать продукты, 
богатые витаминами. 

Если в период колебания температур вы 
планируете долго пробыть на улице, перед 
выходом вам стоит плотно поесть. Так ваш 
организм потратит меньше энергии, а 
значит, и перепады погоды на вас скажутся 
меньше. 

Также не стоит пренебрегать физически-
ми нагрузками. Достаточно просто делать 
по утрам зарядку или гулять в удобное для 
вас время. Не забывайте в течение дня че-
редовать работу и отдых. Если работа у вас 
умственная, не сидите весь день на месте, 
а прогуляйтесь. 

Это все от погоды
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На базе ФОК «Лидер» открылась первая в Ульяновской области детско-юношеская спортивная школа  ►
по хоккею с шайбой. В церемонии открытия принял участие  депутат Госдумы РФ  Владислав Третьяк.  
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Иван ВОЛГИН

Мы продолжаем представление 
сборных - участниц турнира  
чемпионата мира по хоккею  
с мячом-2016, который пройдет 
в Ульяновске.

Сборная Беларуси участвует в 
чемпионатах мира с 2001 года. 
Свой первый ЧМ белорусы за-
вершили с ужасающей разницей 
мячей - 1:132, а единственный гол 
белорусской команде «разрешила» 
забить сборная России.

Министерство спорта Бела-
руси приняло меры. В 2002 году 
была создана Федерация хоккея 
с мячом Республики Беларусь. И 
собрана абсолютно новая коман-
да, состоящая из белорусских 
профессиональных хоккеистов - 
шайбистов и четырех хоккеистов 

с мячом, выступающих за россий-
ские клубы.

С той поры сборная не раз про-
пускала в свои ворота немалое 
количество мячей, но при этом не-
сколько раз выходила из группы В 

в группу А. На том пути у команды 
появились тяжелейшие принципи-
альные соперники - сборные Нор-
вегии и США, с которыми каждая 
игра, как последний бой, и которые 
несколько мировых турниров не 
давали белорусской сборной пере-
браться из группы В в элиту.

В группе А белорусская команда 
четыре года подряд (с 2005-го) 
занимала последнее место, но 
четырежды отстаивала свое право 
выступать в элитной группе, обы-
грывая сборную США в стыковых 
матчах. В 2010 году сборная не 
смогла вовремя подтвердить свою 
заявку и была исключена из числа 
участников чемпионата мира.

На ЧМ-2015 в Хабаровске в груп-
повом этапе команда Беларуси 
уступила соперникам из Норвегии 
(5:9), выиграла у Латвии (10:4) и 
США (12:9). А вот в четвертьфинале 

белорусы крупно уступили команде 
из Казахстана - 8:26. Затем еще раз 
- в матче за 5-6-е места - проиграла 
Норвегии (6:16). Зато нападающий 
сборной Андрей Кабанов (на фото), 
забивший 15 мячей, стал лучшим 
бомбардиром ЧМ-2015 (воспитан-
ник ульяновского хоккея, много лет 
игравший за «Волгу», сечйчас высту-
пает за оренбургский «Локомотив»). 
К слову, несколько чемпионатов 
мира в воротах сборной стоял улья-
новский голкипер Дмитрий Сергеев, 
а в последние два года за бело-
русскую команду играет известный 
ульяновским болельщикам Максим 
Кошелев.

В итоге Беларусь заняла шестое 
место (на ЧМ-2014 в Иркутске была 
седьмой). Играющий тренер бело-
русской команды Сергей Чернец-
кий так прокомментировал матч с 
Норвегией:

- Игра шла до момента, пока у 
нас силы не закончились. Потому 
что у нас «короткая скамейка», а 
каждый предыдущий матч про-
ходил на высоких скоростях, и 
физически мы уже подсели. А нор-
вежцы - очень быстрая команда, 
игроки которой хорошо держат мяч 
и хорошими передачами разреза-
ли нашу оборону. Они силы вроде 
не тратят, а нам приходится бежать 
через полполя. Надо думать о бо-
лее «длинной скамейке» запасных 
- без этого играть на чемпионате 
мира очень тяжело.

Чемпионат мира-2016 в Ульянов-
ске для белорусской команды будет 
13-м по счету. Сергей Чернецкий 
говорит, что главная задача - занять 
первое место в группе А2. А сопер-
ники все те же - Норвегия, США и 
Латвия. Наставник уверен: битвы в 
этой подгруппе будут жаркими.

Сборная с «короткой скамейкой»
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есть также программки, шарфы, клюшки, 
мячики, хоккейная форма, кубки, кружки. 
Все это великолепие Медков собирал с 80-х 
годов ХХ века. В нашей стране это одна из 
лучших коллекций. Конечно, на выставку 
попала лишь ее малая часть.

Болельщики с удовольствием полистали 
бы программки с игр ульяновской «Волги» 
аж с 1966 года. Или материалы обо всех 
международных турнирах, проходивших 
в Ульяновске с 1972-го. И просто замира-
ешь у стенда, где располагается скромная 
программа с Московского чемпионата 
по хоккею с мячом за 1913 год! Редкость 
необычайная. Или, скажем, дореволюци-
онные календари Московской хоккейной 
лиги. Или нагрудные знаки с чемпионата 
мира 1973 года в Москве: на каждом -  
надпись: «Пресса», «Оргкомитет», «Судья». 
Отдельная песня - значки с мировых турни-
ров, проходивших в других странах.

Конечно, сидя на диване, такую коллек-

цию не собрать. Побывал на играх в Иркут-
ске, Кирове Москве, Нижнем Новгороде, 
Казани - почти во всех хоккейных городах. С 
2000 года не пропустил ни один чемпионат 
мира, с 2005-го ездил на них как внештат-
ный корреспондент газеты «Чемпион», хотя 
мировые экскпонаты есть и с более ранних 
турниров. За некоторыми вещами при-
ходится поездить, поискать, пообщаться с 
другими коллекционерами, которых, кстати, 
не так много в России.

Выставка будет работать до 15 февраля. 
Успеете и на хоккей сходить, и с коллекцией 
познакомиться.

- Проходит время, начинаешь вспоми-
нать, смотришь на значки, программки, 
шарфы и переживаешь снова, - говорит 
Олег. - Ведь в Ульяновске хоккей с мячом - 
явление, культовый вид спорта. В нем есть 
и спортивная борьба, и борьба характеров. 
Кто-то же должен собирать эти артефакты, 
чтобы память осталась. 

Про хоккей  
расскажут значки  
и программки
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Поклонников хоккея с мячом, 
да и просто любителей спорта  
с этой выставки за уши 
не оттащишь. Ведь какой 
нормальный болельщик  
не имеет в запасе значка или 
программки с хоккейных 
матчей?! На память о событии, 
об испытанных эмоциях.  
А если собирать спортивную 
атрибутику не одно 
десятилетие, представляете,  
что получится!

А получится то, что можно увидеть в Ле-
нинском мемориале, где открылась выстав-
ка «Русский хоккей в фалеристике и меда-
льерном искусстве». Очень своевременно! 
Ведь совсем немного осталось до XXXVI 
чемпионата мира по хоккею с мячом, кото-
рый пройдет в Ульяновске. В экспозиции - 
артефакты, связанные с историей русского 
хоккея, из богатейшей коллекции ульяновца 
Олега Медкова (на фото вверху).

В детстве, как и все мальчишки, Олег 
играл в хоккей на дворовом катке. Позже 
начал заниматься классической борьбой. 
В детстве же пытался собирать значки, 
монеты и марки. Но серьезно начал кол-
лекционировать, вернувшись из армии. И 
решил, что его главной темой будет хоккей 
с мячом. И начал с ульяновской «Волги».

Для тех, кто не совсем в курсе, объясняю. 
Фалеристика - это коллекционирование 
орденов, медалей, значков, любых нагруд-
ных знаков. Но Олег не ограничивается 
только этим. В его коллекции, которая 
насчитывает около двух тысяч экспонатов 
(представляете, сколько нужно любопыт-
ства и терпения, чтобы все это собрать!), 

Часть коллекции - клюшки разных 
команд.

Полвека  
с хоккеем
В декабре «НГ» провела викторину,  
посвященную чемпионату мира по хоккею 
с мячом-2015. Победителем стал  
Дамир Кафиев, который набрал 14 очков 
из 15 возможных и получил главный 
приз - абонемент на все матчи мирового 
турнира в Ульяновске.

Дамир Кафиев недавно вышел на пенсию, 
работал наладчиком на заводе «Искра». Хок-
кей с мячом впервые увидел, когда ему было 
10 лет - старший брат привел на стадион. И 
влюбился в эту игру на следующие полвека. 

Раньше не пропускал на «Труде» ни одного 
матча «Волги». Особенно любит вспоминать, 
как играли наши мастера: Афанасенко, 
Наумов, Евдокимов, Терехов. Ходили целыми 
компаниями - друзья, соседи, сослуживцы. 
«Нынешним молодым игрокам хочу пожелать 
побольше патриотизма и самоотдачи. Кстати, 
нынешний уже известный хоккеист Александр 
Степанов - сын моего друга детства, - расска-
зывает Кафиев, - мы жили по соседству».

В конкурсах «НГ» и «Чемпиона» Дамир 
участвует не в первый раз. Выигрывал зонт, 
спартаковский шарф, футбольный мяч. На 
сей раз над некоторыми вопросами викто-
рины пришлось поломать голову. «Я чело-
век старой формации, - улыбается Дамир, 
- в прошлом году мне подарили смартфон, 
научился работать с Интернетом. Пришлось 
поднять все справочники, чтобы, к примеру, 
выяснить, сколько голов забил Рушкин. Кон-
курс полезный: вспоминаешь, ищешь - ведь 
это наша история хоккейная».

У нашего победителя и брат, и племянник 
- тоже болельщики. Хотят посмотреть все 
матчи сборных России и Швеции, экзотиче-
ские команды из Сомали, Монголии, Китая. 
Дамир признался, что был бы рад любому 
призу. Даже не выиграл бы - все равно по-
шел бы на матчи чемпионата мира.
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Стартовала акция по сбору книг «Читайте на здоровье» для медицинских учреждений.    ►
Она будет идти весь год, а передача книг - осуществляться ежемесячно 14-го числа. 
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бедный папа» - книга, которая помогает 
освободиться от каких-то мелочей в жиз-
ни,  «Уши машут ослом» Олега Матвейчева 
- о политтехнологиях, СМИ и PR. Перед 
сном люблю читать для души Дину Рубину, 
Людмилу Улицкую, Евгения Гришковца, 
Марину Степнову, Марину Метлицкую. Из 
фантастики предпочитаю Рея Бредбери 
и Дэниэла Киза. Книги к нам приходят не 
случайно. Убедилась в этом, когда приехала 
из Израиля, на следующий день пришла в 
книжный магазин и меня выбрала книга Ев-
гения Водолазкина «Лавр», там был эпизод 
путешествия на Святую землю, в котором  
я нашла много ответов на свои вопросы. 
Люблю Даниила Гранина. Когда хочу очи-
ститься от современной литературы, читаю 
Толстого, Чехова.

Данила 
 НозДряков,  
специальный  

корреспондент  
«Народной газеты»:
- Больше читаю исто-

рическую и философ-
скую литературу, напри-
мер, Маркса, Хайдег-
гера, Бердяева. Люблю 
мемуары - сейчас читаю 
Герцена «Былое и думы», воспоминания несо-
временных политических деятелей - Милюко-
ва, Чернова. Дело в том, что все в этом мире 
повторяется: они описывают давние времена, 
а ты видишь скорее настоящее, чем прошлое. 
В детстве «объелся» фантастикой и приклю-
чениями. Иногда читаю американские детек-
тивы Дэшила Хэммета. В русской классике 
возвращаюсь к Салтыкову-Щедрину, Гоголю, 
Чехову, Хармсу. Любимая книга «Моби Дик» 
Германа Мелвила - всеобъемлющий роман 
о столкновении добра и зла, о проблемах 
мироздания.

Юрий  
ощепков,  
редактор газеты 
«Чемпион»:

- Много книг читал 
в школьные годы. 
Поэтому стал плохо 
видеть. К сожале-
нию, в последнее 
время из-за боль-
шой загруженности 

по работе едва удается просматривать прес-
су и Интернет. Читаю в отпуске в основном 
мужские детективы. Мой отдых - это море, 
солнце и книжка.

Алена  
ДАмбАевА,  
шеф-редактор  
отдела  
экономики  
«Ульяновской  
правды»:

- Любимый автор - 
Федор Достоевский. 
С  д е т с т в а  л ю б л ю 
- еще до того,  как 
его начали изучать 

в школе. Начала с «Преступления и на-
казания». Прочитала полное собрание 
сочинений Достовеского, побывала в двух 
его музеях в Москве и Санкт-Петербурге 
и даже в Баден-Бадене, видела памятную 
доску на доме, где он жил. Очень люблю 
детскую литературу. Например, серию 
про Гарри Поттера, Толкиена «Хоббита». 
Недавно нашла книгу, по которой у меня 
был диафильм, «Аля, Кляксич и буква А» 
Ирины Токмаковой, я в восторге, перечи-
тала несколько раз. Люблю «Волшебника 
Изумрудного города», книги про Карлсо-
на. Сейчас читаю Кеннета Грэма «Ветер 
в ивах». Жду не дождусь, когда у меня 
появятся дети и я буду все это читать с 
ними.

Георгий  
кУзНецов,  

редактор  
«Ульяновской 

правды»:
- Любимый жанр - 

фантастика во всех 
ее проявлениях, от 
научной до фило-
софской (а есть и 
такая,  как  бы это 
кому-то ни показалось смешным) и до 
фэнтези. Соответственно, любимые ав-
торы - представители этого жанра: бра-
тья Стругацкие, с которых, собственно, 
и начиналась любовь к фантастике, и 
Генри Лайон Олди (кстати, это псевдоним 
Дмитрия Громова и Олега Ладыженско-
го). Получается, что любимых авторов у 
меня не двое, а четверо. Были периоды 
увлечения классикой, модерном и даже 
советской прозой. Любимая книга - «Град 
обреченных» Стругацких. Это, пожалуй, 
первая после «Войны и мира» книга, ко-
торую я перечитывал много раз и каждый 
раз открывал в ней что-то новое. Читал 
Иванова, Прилепина, Пелевина - не вижу  

в современной литературе автора, который 
со временем мог бы стать классиком.

Дарья СУДАревА, 
специальный  

корреспондент 
«Ульяновской  

правды»:
- Из последнего 

зацепила книга Джо-
ан Роулинг «Случай-
ная вакансия». До 
этого был Гарри Пот-
тер (это книга моего 

детства, могу читать ее с любой страницы), 
а тут совершенно другой жанр, социальный 
роман на вечные темы: о судьбе маленького 
городка и взаимоотношениях его жителей, 
которые готовы ради своей выгоды идти по 
головам. Совершенно не похоже на сказ-
ку... Из жанров предпочитаю исторические 
романы. Из детективов - Роберта Гэлбрей-
та, это псевдоним той же Джоан Роулинг. 
Женские детективы не люблю - читаешь и 
сразу понимаешь, чем закончится. Люблю 
«Гранатовый браслет» и другие рассказы 
Куприна, английскую классику - Джейн 
Остин «Сестры Бронте», «Грозовой пере-
вал», «Гордость и предубеждение». Из рус-
ской классики - люблю Толстого, особенно 
«Воскресение», «Капитанскую дочку» и 
«Евгения Онегина» Пушкина и Чехова.

Игорь УлИтИН, 
шеф-редактор  

отдела  
социальных 

программ  
«Народной  

газеты»:
- Мой любимый 

жанр - историче-
ская документали-
стика,  историче-
ский роман. Любимая вещь: «Сказ про 
Федота-стрельца, удалого молодца» 
Леонида Филатова. Необычно, красиво 
написано. Книга, которая будет актуаль-
на всегда. Можно перевести ее на любой 
язык, и каждый узнает своих царей и 
Федотов. Могу читать ее в любое время в 
любом настроении. Люблю сатиру - Ильфа 
и Петрова: прошло 80 лет, а персонажи не 
устарели. Из документальных произведе-
ний любимое - «Древняя Русь и великая 
степь» Льва Гумилева.

Что вы читаете?

Целый год мы спрашивали  
ульяновцев - известных  
и не очень: «Что вы читаете?». 
Разнообразие  
пристрастий и вкусов  
порадовало и удивило.  
В завершение Года  
литературы решили  
«допросить»  
своих коллег-
журналистов.

Ирина  
АрАНовСкАя,  
главный редактор  
ИД «Ульяновская 
правда»:

- Мне кажется, я 
родилась с книжкой в 
руках - в потомствен-
ной семье библиоте-
карей иной истории 
и быть не могло. Мой 
дедушка был дирек-
тором медицинской 

службы в Харькове в 43-м году. Сразу же 
после освобождения города от немцев по 
наказу партии он приехал восстанавливать 
разрушенные здания и архив. Мама тоже 
имеет одну запись в трудовой книжке - бо-
лее 40 лет она проработала в технической 
библиотеке «Харьковметропроекта». 

К сожалению, в последние годы чтение 
считаю своей работой, нацеленной на то, 
чтобы писать «вкусно». 

Знаете, когда-то я была «запойным» 
читателем. Любимые произведения До-
стоевского перечитывала по два раза в 
год. Но со мной что-то произошло лет 10 
назад, когда я все это читать почти пере-
стала, потому что открыла для себя целый 
континент совершенно иной литературы 
- интернет-новостной. После погружения в 
«профессиональное чтиво» к беллетристике 
возвращаться очень непросто.

Временами читаю мемуары, не люблю 
придуманные истории. Если честно, я чув-
ствую некий ущерб от того, что не читаю со-
временную литературу, но, что там говорить, 
все упирается во время. Свой список книж-
ных предпочтений чаще всего составляю под 
влиянием все того же профессионального 
интереса - различные книжные премии, рей-
тинги и конкурсы как своеобразная лакмусо-
вая бумажка того, что сегодня востребовано 
читателем.

Моя настольная книга, над которой время 
и мода не властны, - рассказы Чехова. Читая 
Чехова, неизбежно поддаешься обаянию 
его юмора и задушевного лиризма, чего так 
не хватает редакторским будням. С годами 
открываю в Чехове-писателе все новые и 
новые «сокровища» журналистики. Вот по-
чему молодым коллегам по цеху советовала 
бы взять у Антоши Чехонте уроки простого, 
экономного, сдержанного письма.

валентина 
кАмАНИНА,  
редактор  
«Народной  
газеты»:

-  У  м е н я  е с т ь 
плохая привычка 
- читаю сразу не-
сколько книг, ниче-
го не могу с этим 
поделать. У дивана 

лежат разные книги. Серьезные вещи - 
история, антропология, «Мифы о России» 
Владимира Мединского, «Почему Россия 
не Америка?» Андрея Паршева. Для лично-
го роста - Роберт Кийосаки «Богатый папа, в «книжном клубе» заседала татьяна АлЬФоНСкАя
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Спектакли
концерты

Афиша

Хотите на Новый год сделать красивую открытку своими руками? Существует множество способов  ►
их изготовления. Про один из них расскажут в музее «Симбирские типографии» (0+).

В лесу родилась елочка
В лесу родилась елочка,
В лесу она росла,
Зимой и летом стройная,
Зеленая была. 
Метель ей пела песенку:
«Спи, елочка, бай- бай!»
Мороз снежком укутывал:
«Смотри не замерзай!»
Трусишка зайка серенький
Под елочкой скакал.
Порою волк, сердитый волк
Рысцою пробегал.
Чу! Снег по лесу частому
Под полозом скрипит.
Лошадка мохноногая
Торопится, бежит.
Везет лошадка дровенки,
А в дровнях мужичок.
Срубил он нашу елочку
Под самый корешок.
Теперь она, нарядная, 
На праздник к нам пришла
И много-много радости
Детишкам принесла.
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Споем вместе 
Сегодня мы завершаем региональный 
медиапроект «НГ» и радио ГТРК «Волга» - 
«Песня - душа народа». Почти год мы с вами 
вспоминали наши главные, любимые, не-
стареющие песни. Те, которые помогали нам 
жить, вместе с которыми мы росли, любили, 
работали, старели, дружили, грустили, ра-
довались, провожали и встречали.

А накануне Нового года вспомним самую 
новогоднюю песню. Конечно, ту, что знает с 
детства каждый, - «В лесу родилась елочка». 
Казалось бы, незамысловатая, трогательная, 
детская. Но живет уже больше века! Феномен 
этой простой песни практически необъясним. 
А вот об авторах вспоминают редко.

...В 1903 году московский детский журнал 
«Малютка» опубликовал стихотворение «Елка». 
Оно привлекло внимание музыканта-любителя 
Леонида Бекмана. Агроном по специальности, 
он играл на фортепиано по слуху, импровизиро-
вал на темы любимых произведений, прекрасно 
пел. Именно он написал мелодию к «Елке» - ко 
дню рождения дочерей. Вот что вспоминала его 
внучка Ольга: «В доме № 5 по Малому Патриар-
шему переулку только что произошло прибав-
ление семейства - 30 октября родилась малень-
кая Оля, и в тот же день старшей дочке Вере 
исполнилось два года. Москва была охвачена 
всеобщей забастовкой: трамваи не ходили, не 
работал водопровод, надрывно ревели гудки 
заводов и фабрик. В один из таких дней мой 
дед решил развлечь старшую дочку и, посадив 
ее на колени, подсел к фортепиано. Перед ним 
лежал журнал «Малютка» со стихотворением 
«Елка», подписанным инициалами А.Э. «Какая 
красивая мелодия! - крикнула из спальни его 
жена Елена (моя бабушка), которой врачи после 
родов еще не разрешали вставать. - Запиши 
ее!». Как гласит наше семейное предание, дед 
на это ответил: «Да я же неграмотный!». Он 
принес бабушке, профессору консерватории, 
нотную тетрадь, и она тут же записала только 
что услышанную импровизацию». 

А кто же является автором стихотворения? 
Многие годы, когда песню вовсю распевала 
советская детвора, его имя не было известно. 
Только в 1941 году выяснилось, что стихи при-
надлежат Раисе Адамовне Кудашевой (урож-
денной Гедройц). Родилась она в 1878 году в 
Москве в семье служащего почтамта. Первое 
ее стихотворение (под псевдонимом А.Э.) было 
опубликовано в журнале «Малютка» в 1897 
году, когда ей было 18 лет. А в 1903-м, под тем 
же псевдонимом и там же, она опубликовала 
стихотворение «Елка», на которое как раз и 
обратил внимание Леонид Бекман. Правда, он 
выбрал из него только часть куплетов, которые 
поют до сих пор.

Почему же Кудашева публиковала стихи под 

псевдонимом? Увлечение девушки поэтиче-
ским творчеством не одобряли ее родители, 
а потом и супруг - князь Кудашев (у которого 
до замужества она работала гувернанткой). К 
1917 году Раиса Адамовна осталась вдовой. 
Революционная власть ее дом реквизировала, 
и 40-летняя княгиня, владевшая тремя ино-
странными языками, чтобы не умереть с голоду, 
с трудом устроилась на работу в библиотеку.

О том, что ее стихотворение «Елка» положено 
на музыку и популярно в стране, Кудашева узна-
ла много лет спустя. Она случайно услышала в 
поезде, как песенку поет маленькая девочка. Но 
когда услышала песню по радио и при этом было 
объявлено, что музыка и слова Леонида Бекмана, 
возмутилась и решила отстоять свое авторство. 
Ей потребовалось на это немало времени. 

Существует легенда, что авторство Куда-
шевой было установлено при ее вступлении в 
Союз писателей СССР. По одной из версий, в 
кабинет Максима Горького как-то постучалась 
пожилая женщина и спросила, каким образом 
она может стать членом Союза. Горький, конеч-
но же, поинтересовался, какие произведения 
принадлежат перу посетительницы, на что та 
ответила: «Только детские книжки». Горький 
стал объяснять, что в Союз писателей принима-
ют солидных авторов, написавших серьезные 
романы и повести. Женщина огорчилась и, ухо-
дя, с надеждой спросила: «Но, может быть, вы 
слышали мое стихотворение «В лесу родилась 
елочка»? Процитировала несколько строк. И 
Горький тут же распорядился принять ее в Союз 
писателей СССР.

Раиса Кудашева умерла в 1964 году в воз-
расте 86 лет.

Интересный факт: в декабре 2002 года на 
гала-концерте «Мир встречает Рождество» 
звезды мировой величины Пласидо Доминго, 
Хосе Каррерас, Эмма Шапплин и Сиссел пели 
нашу простую детскую песенку «В лесу роди-
лась елочка».

Композитор Владимир Шаинский как-то при-
знался: «Я просто услышал «Елочку», и ничем ее 
не вышибешь из моей души. Она пришла в наш 
мир, в нашу жизнь и не желает оттуда уходить». 
Лучше и не скажешь.

Пойте наши песни. С друзьями и любимыми, 
в праздники и в будни, когда на душе грустно и 
когда хочется рассказать о своем счастье всему 
миру. «Ведь песня людям так нужна, как птице 
крылья для полета!»

Подготовила Ольга САВЕЛЬЕВА
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Министерство искусства и культурной политики Ульяновской области
ОГАУК «Ульяновский ТЕАТР КУКОЛ имени народной артистки СССР В.М. Леонтьевой»

10.00, 12.30, 15.00

23-10
декабря - января

Художественный руквоодитель театра -
заслуженный деятель искусств РФ
Владимир Бирюков

Адрес:
г. Ульяновск,
ул. Гончарова, 10.

Тел. кассы 42-09-68.
Тел. для справок 41-21-50. Р
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Ульяновский  
областной драмтеатр  
им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)

2 - 8 января, 11.00, 14.00 - «Чипол-
лино» (0+).

ДК «Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13, тел. 44-11-56)

3 января, 17.00 - «Юбилейный бал» 
в честь народных коллективов театра 
танца «XXI век» и «Счастливое дет-
ство» (0+).

БЗЛМ
(пл. 100-летия со дня рождения В.И. Ленина, 
1, тел. 44-19-22)

30, 31 декабря, 10.00, 14.00; 2 - 8 
января, 10.30, 14.00, 17.00 - глав-

ная губернаторская елка: новогоднее 
детское представление «Веселый ма-
скарад» (0+).

Ульяновский театр  
юного зрителя  
«Небольшой» 
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)

31 декабря, 11.00; 2 января, 14.00, 
17.00; 3 - 6 января, 11.00, 14.00, 
17.00 - «ЖИЛИ-БЫЛИ от Волги до 
Сибири», или новогодний праздник в 
NEBOLSHOM ТЕАТРЕ (6+).

Музей мордовской  
культуры школы № 69
(б-р Фестивальный, д. 18, тел. 20-77-82)

5 января, 12.00 
- мордовские гадания на Рождество 
(0+).
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коНкурС

На каток с «Народной»
Сегодня «НГ» разыгрывает пригласительные билеты на вечернее шоу «Новогодний коктейль» в 
Ледовом дворце «Волга-Спорт-Арена». Заполучить его можно, ответив на праздничный вопрос.

Главным кинематографическим гостем на Новый год за нашими столами уже 
сорок лет является «Ирония судьбы, или С легким паром!». А что смотрят в ан-
глоязычных странах?

А). «Ангелы с запятнанными душами»;              Б). «Эта замечательная жизнь»;
В). Как и мы, они смотрят «Иронию судьбы».

Ждем ваших ответов в среду, 30 декабря, с 13.00 до 14.00 по телефону (8422) 30-17-00. 
Первый дозвонившийся и верно ответивший на вопрос получит билеты.

МИГРЕНЬ  
КАК ПОРОЧНЫЙ КРУГ

Мигрень, как и головная боль 
напряжения, - это заболевание, 
являющееся наиболее частой 
причиной головных болей. Однако 
по сравнению с головной болью 
напряжения мигрень имеет со-
вершенно другой механизм раз-
вития.

При мигрени артерии, идущие 
к оболочкам головного мозга, 
сперва сужаются, а затем рас-
ширяются. В результате раз-
дражаются болевые рецепторы, 
расположенные вокруг. А вот по-
чему артерии самопроизвольно 
начинают сужаться - до сих пор 
еще точно не установлено. 

Есть экспресс-тест на наличие 
мигрени. Не сопровождалась 
ли головная боль в последние  
3 месяца следующими симптома-
ми: 1) тошнотой или рвотой? (да, 
нет); 2) непереносимостью света 
и звуков? (да, нет); ограничивала 
ли головная боль работоспо-
собность, учебу или повседнев-
ную активность, как минимум, на  
1 день? (да, нет). 90% пациентов, 
ответивших «да» хотя бы на два 
вопроса, страдают мигренью.

Статистика показывает, что 25% 
женщин и 10% мужчин страдают 
мигренью, и это только среди па-
циентов, обратившихся к врачу. А 

сколько людей про-
сто глотают разные 
таблетки «от головы» 
и годами мучаются от 
боли, считая, что это 
не такая серьезная 
проблема, чтобы ее 
лечить? 

Они сильно заблуждаются, ибо 
злоупотребление анальгетика-
ми при одиночных приступах 
переводит болезнь в хроническую 
стадию, и человек получает уже 
ХРОНИЧЕСКУЮ МИГРЕНЬ с регу-
лярными приступами.

ХОТИТЕ НЕ ЧУВСТВОВАТЬ 
БОЛИ - СПИТЕ ДОЛЬШЕ! 
Люди, страдающие мигренью, 

хорошо знают, что, если удастся 
заснуть и выспаться, то мигре-
нозный приступ купируется. К 
сожалению, трудно заснуть, когда 

что-то болит, тем более голова. А 
вот если начать хорошо спать и 
высыпаться заранее - не дожида-
ясь мигренозного приступа? 

Американские ученые провели 
эксперимент - взяли под наблю-
дение две группы людей. Первая 
группа спала столько, сколько 
привыкла (в среднем по 8 часов), 
а вторая - строго по 10 часов. 
Уже через 4 ночи у второй группы 

снизилась чувстви-
тельность к боли 
на 25% - к любой 
боли, в том числе к 
самой острой (ре-
акция на горячее). 
А такая боль, как 
головная, у второй 
группы совершен-
но прекратилась. 
«Нам удалось до-

казать, что продолжительный сон 
играет важную роль в лечении 
заболеваний, сопровождающихся 
хронической болью», - заявили 
исследователи.

ВСЕ ГЕНИАЛЬНОЕ ПРОСТО
При мигрени или бессоннице 

применяется простое, естествен-
ное и безвредное средство - фи-
зиотерапия. При воздействии маг-
нитного поля на область головы 
было выявлено обезболивающее, 
расслабляющее, успокаивающее 
свойство. Это давало возможность 

человеку заснуть и спать долго и 
полноценно, а после лечебного 
курса сохранить нормальный сон 
без всяких дополнительных мер. 

Такое магнитное воздействие 
на голову называется транскрани-
альным. Оно не вызывает привы-
кания, легко переносится. Лече-
ние проводится курсом по одной 
процедуре в день (20 минут перед 
сном) в течение 10 - 12 дней.

ДИАМАГ - новый портативный 
аппарат для транскраниальной 
терапии импульсным магнитным 
полем. Он предназначен для ле-
чения заболеваний головного 
мозга. Аппарат состоит из блока 
управления и излучателя «ого-
ловье» - двух гибких излучающих 
линеек с индукторами. Для про-
ведения процедуры достаточно 
надеть излучатель на голову, 
выбрать нужную программу и 
нажать кнопку «пуск». Сеанс маг-
нитотерапии длится 15 - 20 мин., 
после чего аппарат автоматически 
отключается.

В ДИАМАГе заложены лечебные 
программы, разработанные веду-
щими учеными России. Изготав-
ливается он по международной 
системе качества ISO. 

ДИАМАГ - современный, надеж-
ный, качественный физиоаппарат, 
в том числе и для домашнего 
применения. Воспользуйтесь его 
большими возможностями!

ОХ, ГОЛОВА МОя, ГОЛОВУШКА...
Успейте купить Диамаг 

только  
с 1 по 10 января

Сохраняем цены  
2015 гоДа!*

ã Аптеки «Вита», 
«Аптеки низких цен»,
Аптеки «Вита-Экспресс»,
тел. справочной 46-03-03.

 ã Магазины «Домашний доктор»:
- пр-т Ленинского Комсомола, д. 37 
   (рядом с Домом быта); 
- ул. Минаева, д. 40/1
  (остановка «Речной порт»); 
- ул. Рябикова, д. 20а
   (напротив ТЦ «Вертикаль»).
ã Аптеки «УльяновскФармация», 
тел. справочной 36-36-14.

Выгода 
более 

3 500  
руб.
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8-800-200-01-13 
(звонок по России бесплатный).

И В ДРУГИХ АПТЕКАХ И МАГАЗИНАХ 
МЕДТЕХНИКИ УЛЬЯНОВСКА И ОБЛАСТИ

Адрес для заказа наложенным платежом: 391351, Рязанская область, Касимовский р-н, р.п. Елатьма, ул. Янина, д. 25, ОАО «Елатомский приборный завод». ОГРН 1026200861620. Сайт в Интернете www.elamed.com.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

Часто болит голова? Приступы головной боли мешают  
полноценно работать или отдыхать? Возможно, это мигрень.

ПОКАзАНИя  
К ПРИМЕНЕНИю:

P  Бессонница

P  Мигрень

P  Шейный остеохондроз

P  Последствия инсульта

P  Болезнь Паркинсона

Данила НОЗДРЯКОВ

В русском народном ка-
лендаре предновогодние 
посиделки и погулянки 
назывались Васильевым 
вечером.

В нем сплелись и стали еди-
ным целым языческие и цер-
ковные традиции. Ситуация, 
в общем-то характерная для 
всех народных праздников, 
пришедших к нам из глубины 
веков. На 1 января выпадало 
поминовение христианского 
святого Василия Великого, 
известного также как Васи-
лий Кесарийский. Сему отцу 
Церкви приписываются изо-
бретение иконостаса и яркая 
проповедь монашеской жиз-
ни. Вот подобно заграничному 
Хеллоуину молодежь накануне 
большого праздника желала 
повеселиться. Правда, не так 
пугающе.

Но стоп, как это накану-
не? На 31 декабря прихо-
дится совершение памяти 
христианской святой Мела-
нии Младшей. Жившая во 
времена Римской империи 
праведница раздала все свое 
имущество на помощь сирым 
и нуждающимся. В ее честь 
Васильев вечер разделял 
название дня Мелании, Ма-
ланьи или Маланки. 

Канун Нового года у сла-
вян было принято встречать 
за столом, ломящимся от 
обилия яств. Отсюда и рас-
пространенные в лексиконе 
украинцев, белорусов и рус-
ских из южных губерний на-
звания Щедрый или Богатый 
вечер и Щедрец. 

Веселиться и гадать, петь 
песни и устраивать зимние 
забавы было еще одним не-
пременным условием встречи 
Нового года. Оттого и звали 
этот вечер в Поволжье и на 

юге Великороссии овсенью. С 
осенью упомянутое слово ни-
как не связано, а происходит, 
скорее всего, от библейского 
восклицания «Осанна!», пере-
деланного на народный лад и 
вкладываемого в таком виде 
в святочные песнопения. 

По празднично-гуляльной 
составляющей в Западном 
Полесье праздник величался 
Куготы, Гаготы и Агатуха. По 
одной версии, они проис-
ходят от гадания: в колодец 
бросали кашу и кричали во-
след ей: «Ку-гу-гу!». По дру-
гой, названия восходят от 
глагола «гоготать», то бишь 
смеяться.

У наступающего празд-
ника было много названий. 
Неизменными же остались 
традиции встречи - весело и 
за сытной трапезой.

Овсень выпала на зиму

Дорогие читатели, а вы знаете слова, фразы симбирского-
ульяновского происхождения? Ждем ваших писем по адресу: 
432017, Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 или на электронную 
почту: glavrednarod@mail.ru.
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В детских лечебных учреждениях проходит новогодний марафон. 1 января в Николаевской районной  ►
больнице состоится конкурс рисунков среди детей, находящихся на стационарном лечении.
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Сабантуй с изюминкой 
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Уже 4 июня Старокулаткин-
ский район примет тысячи го-
стей, которые погрузятся в 
атмосферу национального та-
тарского праздника. Подготов-
ка к нему идет вовсю - как на 
областном, так и на районном 
уровне. О том, что уже сделано, 
что предстоит сделать и что 
сделать хотелось бы, говорили 
в понедельник на заседании 
оргкомитета в Старокулаткин-
ском районе. 

Звать всех!
Естественно, на празднике 

точно будут элементы класси-
ческого Сабантуя. Речь идет о 
спортивных состязаниях и куль-
турной программе. Например, 
пройдут соревнования по борь-
бе кореш, по перетягиванию 
каната, по шахматам, скачки и 
многое другое. Хотя, по словам 

министра спорта Ульяновской 
области Сергея Кузьмина, про-
ходить они будут не так, как 
обычно. Так, батыра по корешу 
будут выбирать в трех категори-
ях - среди мальчиков, юношей 
и взрослых мужчин. А лучшего 
в скачках выяснят не только за-
каленные в бегах рысаки, но и 
лошади, которые в обычные дни 
используются в хозяйстве. 

Что касается культурной про-
граммы, уже достигнута догово-
ренность об участии в Сабантуе 
двух оркестров из Татарстана. К 
тому же в преддверии праздни-
ка в областном центре пройдет 
еще так называемый светский 
Сабантуй. Как рассказала ми-
нистр искусства и культурной 
политики Татьяна Ившина, суть 
этого мероприятия в том, чтобы 
показать жителям Ульяновска, 
как выглядит современная та-

Иван СОНИН

Седьмой Всероссийский сельский Сабантуй 
пройдет в Старой Кулатке. До грандиозного 
события федерального масштаба осталось всего 
пять месяцев. 

тарская культура - живопись, 
музыка, литература. 

Готова на сегодня и схема 
площадки Сабантуя: где будут 
размещаться сцена, трибуны, 
площадки муниципалитетов 
области и поселений Старо-
кулаткинского района. Правда, 
здесь муниципальным властям, 
возможно, придется вносить 
коррективы. Они предполагали, 
что районных подворий будет 
только 14 - тех, в которых есть 
татарские села. Губернатор же 
высказался за то, чтобы под-
ворья представили все муни-
ципалитеты области. В конце 
концов, татары у нас в регионе 
живут в каждом районе. 

Кино будет!
Прозвучало на оргкомитете 

много предложений и о том, 
что стоит добавить в программу 
Всероссийского сельского Са-
бантуя. Сергей Морозов выде-
лил несколько пунктов. Напри-
мер, надо пошире представить 
кинематограф, все-таки 2016-й 
- Год кино. Татьяна Ившина 
заверила, что татарское кино 
представят и на кинофестивале 
«От всей души», и на Сабантуе в 
Старой Кулатке. 

Что касается спорта, то гла-
ва региона высказался за то, 
чтобы, кроме названных ми-
нистром спорта традиционных 
состязаний, добавить и другие, 
что-то можно взять из програм-
мы фестиваля национальных и 
неолимпийских видов спорта. 

А у главы администрации 
Старокулаткинского района 
Эдуарда Ганеева губернатор 
спросил: «Чем наш Всероссий-
ский сельский Сабантуй будет 
отличаться от шести предыду-
щих? В чем будет изюминка 
именно нашего праздника?». К 
сожалению, пока местный глава 
на этот вопрос четко ответить 
не смог. Зато председатель 
правления Корпорации по раз-
витию предпринимательства 
Ульяновской области Руслан 
Гайнетдинов высказался за то, 
чтобы привлечь к участию в 
празднике не только гостей из 
других регионов России, но и 
из-за рубежа: 

- Сильные татарские диас-
поры есть в Австралии, Фин-
ляндии, других странах. Если их 
привлечь, то сельский Сабантуй 
выйдет на международный уро-

вень. А положительный опыт 
работы с ними уже был во вре-
мя празднования 1000-летия 
Казани. 

Руслан Гайнетдинов также 
предложил в обязательном 
порядке сделать официальный 
сайт мероприятия. Причем 
желательно, чтобы он был на 
русском, татарском и англий-
ском языках. 

Гостям нужен 
Комфорт

Подняли во время обсуждения 
подготовки к празднику и вопро-
сы размещения гостей из других 
регионов. Всего планируется 
принять 500 человек. И нужно, 
чтобы они смогли с комфортом 
разместиться и получить нор-
мальное питание. К сожалению, 
гостиниц, которые могли бы 
вместить такое количество го-
стей, в Старой Кулатке нет. Да и 
в соседних районах тоже. Поэто-
му, по словам Эдуарда Ганиева, 
сейчас рассматривается вопрос 
размещения в одном из корпусов 
общежития местного техникума. 
Запасной вариант - это догово-
риться с одним из санаториев на 
Белом озере в соседнем Никола-
евском районе. 

Музыканты оркестров из Та-
тарстана будут жить в Ульянов-
ске, а в Старую Кулатку приедут 
только выступать. 

С коммунальным обеспече-
нием праздника все понятнее. 
Водопровод уже частично есть, 
но к нему добавят еще одну трубу. 
Площадку электрифицируют в 
начале весны, решено установить 
там несколько световых опор. 

По распоряжению губерна-
тора рабочие группы по раз-
личным направлениям будут с 
января собираться каждую не-
делю. Главная задача - думать 
над тем, как сделать седьмой 
Всероссийский сельский Са-
бантуй таким, чтобы его запом-
нили все, кто на нем побывает. 

По расчетам  
организаторов, 
Всероссийский 
сельский Сабантуй 
посетят около  
20 000 человек. 

Дошкольный  
автобус придет  
в Кадышевку
Игорь УЛИТИН

Как сельским дошколятам и их родителям 
добраться до садика в райцентре? Этот 
вопрос решали на совещании с участием 
губернатора в клубе села Кадышевка,  
что в Павловском районе.

Именно это село было выбрано неспроста: 
проблема - как попасть с детьми в Павловку 
- стоит здесь очень остро. 

Детский сад здесь был закрыт несколько 
лет назад. Как говорят сельские жители, 
местные власти пообещали возить детей с 
родителями в райцентр. И сначала выполняли 
обещание - до тех пор, пока существовало 
Павловское АТП. Но потом оно обанкроти-
лось, и на смену муниципальным автобусам 
пришли «Газели» частников, которые ходят 
три раза в неделю. Как рассказывают жи-
тельницы Кадышевки, влезть в этот микро-
автобус с ребенком просто нереально. До 
того как приехать в их деревню, он объезжает 
еще шесть сел и сюда приходит уже битком. 
Поэтому обещание главы администрации 
Павловского района Александра Тузова 
договориться с перевозчиком, что автобус 
будет ходить каждый день, было воспринято 
кадышевцами без энтузиазма. По их мнению, 
места в «Газели» им все равно не достанет-
ся. А стало быть, добираться до садика им 
придется, как прежде - или на такси за 150 
рублей, или на попутках, рискуя быть оштра-
фованными за езду без спецкресла. 

Примерно по такой же причине дошколята 
не могут ездить в школьном автобусе, кото-
рый все-таки ходит в Кадышевку. По закону, 
он может возить детей только в возрасте 
старше шести лет. И, естественно, без ро-
дителей воспитанников детсадов в Павловку 
отправлять нельзя. 

- Дайте нам тогда жилье в райцентре, и мы 
будем там жить с детьми, пока им не испол-
нится шесть лет, - возмущенно обращались 
родители к главе администрации района. 

Еще одним выходом могло бы стать созда-
ние в Кадышевке группы кратковременного 
пребывания, которую вел бы и педагог, при-
езжающий из Павловки. Но и сами родители, 
и присутствовавшая на совещании министр 
образования и науки Ульяновской области 
Екатерина Уба понимают: качество допол-
нительного образования в детсаду и в такой 
группе - это небо и земля. 

На вопрос губернатора Сергея Морозова, 
можно ли купить для детского сада автобус, 
Екатерина Уба ответила, что это был бы иде-
альный вариант. Только обеспечением его, 
естественно, должен будет заниматься не сам 
детсад, а муниципалитет. И детей с родителя-
ми этот транспорт будет возить не только из 
Кадышевки. Во-первых, детей здесь все-таки 
не так много - всего девять дошкольников, 
хотя подрастают еще несколько ребят. А во-
вторых, похожая, хотя, может быть, не столь 
острая, ситуация с подвозом детей склады-
вается в других селах Павловского района. 
Там малышей тоже немного, а попасть в садик 
непросто. Поэтому решено, что автобус будет 
собирать дошкольников с родителями из не-
скольких деревень, привозить их в удобное 
время, а вечером снова развозить. 

Получить транспорт павловский детсад 
должен будет ориентировочно уже в начале 
следующего года. 

Мост для паломников
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Иван СОНИН

В селе Новые Зимницы Старокулаткинского района  
построили новый мостовой переход. 

До того как переправа через речку в Новых Зимницах была заменена, 
людям приходилось ездить буквально по разрушающемуся мостику. 
Проб лемы были не только с дорожным полотном, но и с опорами. Меж тем 
ездили по нему не только местные жители. В Новых Зимницах находится 
могила известного мусульманского богослова Хабибуллы Хансаварова, 
которую каждый год посещают десятки паломников. И их становится все 
больше. Старый мост такого наплыва людей мог просто не выдержать. 

В ближайшее время должно завершиться строительство аналогичного 
объекта в Барыше. А на следующий год в этом же городе планируется 
ремонт еще одного моста - на дороге в сторону Базарного Сызгана. 
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В Николаевском районе после капремонта открылся Баевский Дом культуры. Всего с учетом   ►
спонсорской помощи и вложений муниципалитета потрачено более 2 млн рублей.
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Игорь УЛИТИН

Почему хлеб в ульяновских 
магазинах не дорожает,  
но и не дешевеет?

ОбнОвиться бы
Основных производителей хлеба в об-

ласти два - это «Ульяновскхлебпром» и обл- 
потребсоюз. Первый «отвечает» за город, 
второй примерно за половину районов. 
Правда, объемы производства не сопо-
ставимы. Если первый выпускает около 
80 тонн хлебобулочных изделий в сутки и, 
по словам представителей организации, 
может и больше, то второй в каждом из му-
ниципалитетов производит по 60 - 100 тонн 
хлеба и другой продукции в месяц. 

Долгое время оба предприятия были фак-
тически монополистами на хлебном рынке. 
Однако со временем ситуация стала менять-
ся. И вмешались в нее не столько местные 
предприниматели - их мощностей для созда-
ния серьезной конкуренции, увы, не хватает, 
сколько пекари из соседних регионов. 

Из-за того что слишком долго все шло 
своим чередом, у ульяновских производи-
телей сейчас возникают некоторые пробле-
мы. Так, на совещании в минсельхозе пред-
ставители «Ульяновскхлебпрома» признали, 
что большинство оборудования у них еще 
советского периода. Да, они собираются 
его модернизировать в течение ближайших 
пяти лет и уверяют, что ресурс свой оно вы-
работает еще не скоро. Но присутствующий 
на совещании и.о. министра сельского, 
лесного хозяйства и природных ресурсов 
Александр Братяков напомнил, что совет-
ское оборудование не отличалось энер-
гоэкономичностью. А это, в свою очередь, 
сказывается на себестоимости хлеба. 

Председатель совета Ульяновского обл-
потребсоюза Константин Инешин также 
подтвердил - оборудование на многих пред-
приятиях не новое. В порядке исключения, по 
его словам, хлебозаводы в Новой Малыкле, 
Новоспасском и Павловке работают на вполне 

современном оборудовании. Константин Ар-
кадьевич признает и выступает за поддержку 
производителей, которые стремятся к мо-
дернизации. Потому что модернизация - это 
более дешевый хлеб, а значит, и возможность 
конкурировать с соседями и не только. 

себе - дОрОже
Наступление на ульяновский рынок произ-

водителей из других регионов сегодня идет 

сразу по двум направлениям. Первый - это 
розничная торговля. Хлеб, лаваши, батоны 
из Самарской области, Чувашии есть сегод-
ня едва ли не в каждом магазине Ульяновска. 
Чего уж говорить про районы. Они, можно 
сказать, поделены на сферы влияния. 

- Южные районы - это тольяттинские 
производители, в Инзенский везут из 
пензенского Никольска, - рассказывает 
Константин Инешин. 

Второе направление - это аутсорсинг, то 
есть обеспечение продуктами бюджетных 
организаций. Раньше этим занимался хлеб-
пром, теперь каждый из заказчиков делает 
выбор самостоятельно. И часто не в пользу 
регионального производителя. Многие бюд-
жетные организации сейчас едят хлеб, при-
везенный из-за пределов области. Просто 
потому, что он пусть немного, но дешевле. 

Так почему тот же тольяттинский хлеб 
получается ниже в цене, чем местный? 
Как говорят представители обоих крупных 
производителей и директор по развитию 
сельских территорий Мария Шпак, они 
целенаправленно снижают ценники, у себя 
- в Тольятти или Татарстане - стоимость на 
хлеб значительно выше. Работая в убыток 
на нашей территории, они отбивают эту 
недостачу за счет своих земляков. Выход из 
ситуации - опять-таки в модернизации, ко-
торая должна снизить себестоимость хлеба 
до невыгодной для «гостей» цены. 

серый хлеб
Кроме заезжих хлебопеков, у ульяновских 

производителей есть и еще одна проблема 
- «серые» предприниматели. Они, скорее, 
бьют даже не по крупным предприятиям, а 
по мелкому и среднему бизнесу. По словам 
Константина Инешина, на тех, кто приезжает 
в села на машинах и продает хлеб, не платя 
налогов, приходится около 500 тысяч тонн 
хлеба в год. Какую цену они назначают, есте-
ственно, никто не контролирует. В свою оче-
редь законопослушный предприниматель, 
уплатив все сборы в казну, даже если поедет 
продавать хлеб по селам, будет реализовы-
вать его по куда более высокой цене. 

Чтобы ульяновская легальная продук-
ция стала дешевле, в регионе планируют 
в ближайшие годы реализовать крупный 
инвестпроект. Им должен стать новый со-
временный хлебозавод. По словам Марии 
Шпак, уже разосланы предложения круп-
ным производителям из Европейской Рос-
сии и, конечно, нашим местным. Если они 
возьмутся за реализацию этого проекта, им 
будет отдано предпочтение. 

Но есть еще один фактор, который не 
зависит от оборудования, - это стоимость 
сырья. В первую очередь зерна. Оно, к 
счастью, пока вырасти в цене не должно. 
А стало быть, и хлеб не подорожает. Во 
всяком случае, представители «Ульяновск-
хлебпрома» нас в этом заверили. 

О насущном

Производители сетуют - с реализацией продукции появились проблемы. 
Хлеб стали покупать меньше в селе, поскольку и люди уезжают, и скот 
черствыми буханками кормить перестали - выходит слишком дорого. 

Крупные производители 
работают на советском  
не самом энергоэкономич-
ном оборудовании. 

Иван СОНИН

Случай избиения маленького ребенка 
собственным отцом обсуждался на  
прошлой неделе на высшем уровне. 

От того, что произошло с пятимесячным 
Витей, просто волосы встают дыбом. Как 
следует из рассказа инспекторов по делам 
несовершеннолетних, мать мальчика днем 
ушла в гости и оставила ребенка со старшей 
дочерью. Вернувшийся домой отец не за-
стал жену, а на его звонок она ответила, что 
не придет. Что было потом - полную картину 
представить сложно. Инспекторам ПДН муж-
чина рассказал, что половину не помнит, так 
как у него помутнился рассудок. Оперативни-
кам показания он давать отказался. Но когда 

мальчика доставили в городскую клиниче-
скую больницу № 1, у него зарегистрировали 
черепно-мозговую травму, ушибы и даже… 
ожоги стоп. В тот же день органы опеки на 
время решили изъять ребенка из семьи. А в 
отношении его отца было возбуждено уго-
ловное дело по статье «побои». 

На прошлой неделе в палату к Вите с по-
дарками приехал губернатор Сергей Моро-
зов. Здесь же, в больнице, прошло короткое 
совещание, на котором обсуждалась профи-
лактика жестокого обращения с детьми. Так, 
одним из предложений стало привлечение 
участковых и органов опеки к контролю за 
семьями, когда-либо попадавшими в поле 
зрения полиции. Семья маленького Вити 
именно такая. Также и глава региона, и дру-
гие участники совещания высказались за 

то, что нужна новая система сопровождения 
неблагополучных семей и тех, которые лишь 
кажутся благополучными. Какие именно 
стоит принять меры, решено обсудить на 
следующем совещании в январе. 

Избил ребенка - за решетку
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Сергей Морозов навестил  
маленького Витю.

из пОлицейских  
в преступники

Очень тревожно становится от случаев, когда 
люди, кому по долгу службы необходимо 
защищать закон, нарушают его. К сожалению, 
они происходят в нашей действительности.

Утром 26 декабря в полутора километрах 
от райцентра Старая Кулатка был обнару-
жен труп 42-летнего мужчины. Все улики 
указывали на то, что смерть наступила не по 
естественным причинам.

Проведенные следственные мероприятия 
выявили виновника неестественной смерти 
человека. Подозрение пало на участко-
вого уполномоченного полиции МО МВД 
России «Павловский», дислоцированного 
в Старой Кулатке. В настоящее время про-
водится комплекс следственных действий 
и оперативно-разыскных мероприятий, 
направленных на установление всех обстоя-
тельств совершенного преступления.

Если вина горе-полицейского будет до-
казана, то наказание, возможно, понесет 
и его руководство. Служебная проверка 
УМВД по Ульяновской области в отношении 
проштрафившегося отделения уже начата. 
Строгие дисциплинарные меры, вплоть до 
увольнения, могут коснуться начальства 
бывшего сотрудника полиции.

некОмедийный сюжет  
за 100 тысяч

Помните, как в новогодней советской  
комедии «Джентльмены удачи» один  
из героев очутился по ту сторону колючей  
проволоки за то, что разбавлял бензин  
продуктами жизнедеятельности осла?  
Лет с тех пор прошло много,  
но проблемы не изменились.

Еще в июле уходящего года прокуратура 
Новоспасского района вместе со специали-
стом Госстандарта проверили качество 
моторного топлива, реализуемого на не-
фтеперерабатывающих заводах, нефтебазах 
и автозаправочных станциях.

По результатам проверки «питание» для 
автомобилей было изъято у двух акционерных 
обществ. Изъяли не зря. Его качество было 
признано не соответствующим требованиям 
технического регламента, предъявляемым к 
автомобильному топливу. Материалы, необ-
ходимые для возбуждения административного 
дела, были переданы районным прокурором 
в арбитражный суд Ульяновской области, и в 
декабре третейская инстанция вынесла свой 
вердикт в отношении одного из бензиновых 
нарушителей.

Фирма была привлечена арбитражем 
к административной ответственности и 
оштрафована на 100 000 рублей. В отноше-
нии же второй компании решение вопроса 
еще предстоит.

дОсООбражались  
«на двОих»

До 15 лет грозит жительнице села Шиковка 
Павловского района за убийство своего сожи-
теля и по совместительству собутыльника.

Труп мужчины с колото-резаной раной в 
области шеи был обнаружен 24 декабря. На-
кануне он коротал свое время за привычным 
занятием в привычном окружении: распивал 
спиртные напитки в компании своей сожи-
тельницы. Оба жителя Шиковки долгое время 
нигде не работали и любили сообразить «на 
двоих». Внезапно семейная попойка пере-
росла в выяснение отношений, и женщина на-
несла удар ножом в шею своему любовнику.

В настоящее время подозреваемая задер-
жана и ей предъявлены обвинения по статье 
105 части 1 Уголовного кодекса РФ «Убий-
ство». Статья за умышленное причинение 
смерти другому человеку предусматривает 
наказание в виде лишения свободы на срок от 
шести до пятнадцати лет. Так что теперь жен-
щине надолго придется отказаться от своих 
привычных занятий: работой она обеспечена 
будет, а вот доступа к алкогольным напиткам у 
нее не предвидится.

Подготовил Марк КРОЛЬСКИЙ
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Екатерина НЕйфЕльд

Юные димитровградцы представили 
Ульяновскую область на межрегиональ-
ном конкурсе по робототехнике Creativity 
Robot. Они стали победителями в своих 
номинациях. Артем Иванов показал луч-
шее следование траектории, а Кирилл 
Володин стал самым сильным участни-
ком творческой категории «Роботы для 
производства».

Конкурс проходил в Липецке, орга-
низовали его Центр дополнительного 
образования «Стратегия» Липецка и «Экс-
периментальная техническая школа» Во-
ронежа. Участников было больше ста, из 
одиннадцати образовательных учрежде-
ний Липецкой, Воронежской, Тамбовской 
и Ульяновской областей. «Трудно переоце-
нить роль робототехники в современном 
мире. Специализированные роботы нашли 
свое применение в различных сферах 
деятельности человека. И даже если в 
будущем вы не свяжете свою жизнь с ро-
бототехникой, знания, умения и навыки, 
полученные в процессе конструирования 
и управления роботами, вам обязательно 
пригодятся в дальнейшей деятельности», 
- напутствовал мальчишек председатель 

Липецкого департамента образования 
Евгений Павлов.

Конкурс проводился по следующим на-
правлениям: следование по траектории 
(широкая линия), лабиринт, сумо (шагаю-
щие роботы, маневрирование), творче-
ский конкурс «Робот для производства», 
практическая олимпиада, биатлон, футбол 
управляемых роботов. По условиям со-
стязания, модели роботов ребята изго-

тавливали самостоятельно из материалов 
и средств, применяемых в робототехнике 
на основе популярных конструкторов. 
Педагоги не могли принимать участие 
в сборке и отладке роботов во время их 
тестирования.

Помимо самого конкурса, для участников 
провели мастер-класс «Основы мультипли-
кации», на котором взрослые и дети попро-
бовали создать собственные мультики.

Прыжки за золотом
В Димитровграде прошли открытое  
первенство и чемпионат Ульяновской области 
по прыжкам на батуте и двойному  
мини-трампу. Такие соревнования  
проводились впервые не только в городе,  
но и вообще в Ульяновской области.  
В Димитровград приехали представители  
из Оренбургской и Самарской областей.

«Для первых стартов, я считаю, это очень 
хорошее представительство. И сегодня 
будет действительно и проверено наше обо-
рудование, и уже начнется приобретение 
опыта межрегиональных соревнований», 
- сказал в интервью порталу «Три сосны» 
президент федерации прыжков на батуте 
Ульяновской области Андрей Баранов.

Соревнования по мини-трампу проводи-
лись на новом батуте, который приобрели 
недавно. В открытом первенстве за медали 
боролись ребята от девяти до шестнадцати 
лет, в чемпионате - юные спортсмены по-
старше и уже с достижениями в этом виде 
спорта. Всего на соревнованиях разыграли 
одиннадцать комплектов медалей. Участник 
из Димитровграда Александр Ключников 
стал чемпионом по прыжкам на батуте.

Фок станет «Факелом»?
В первой половине декабря  
в Новомалыклинском районе проходил  
конкурс на лучшее название нового ФОКа.  
Все желающие присылали в администрацию 
свои варианты. 

Конкурсная комиссия отобрала шесть 
названий для второго тура: «Факел», «Един-
ство», «Жемчужина», «Победа», «Звездный» 
и «Созвездие». Теперь - этап народного 
голосования. Люди заходят в группу района 
в социальных сетях и участвуют в опросе. 
Пока с большим отрывом лидирует первый 
вариант. «Полагаю, что победит название 
«Факел». Очень созвучное с ФОК и довольно 
краткое, благозвучное название, легко про-
износимое», - комментирует опрос местный 
житель Владимир Степанов.

Напомним, строительство этого ФОКа 
велось два с половиной года. Введение 
спорткомплекса в эксплуатацию позволит 
решить сразу несколько актуальных для 
Новомалыклинского района социальных во-
просов. Дети смогут по графику посещать 
современный бассейн при ФОКе, будут от-
крыты секции по плаванию, фитнесу, атле-
тической гимнастике, волейболу, силовому 
троеборью и мини-футболу. 

как Провести каникулы
Для жителей Димитровграда подготовили 
программу на зимние выходные. 31 декабря 
в новогоднюю ночь во всех районах города 
пройдут праздничные мероприятия  
с участием Деда Мороза и Снегурочки,  
новогодние дискотеки: на площади Советов, 
у кинотеатра «Мелекесс», Центра культуры 
и досуга «Восход». Украшением новогодней 
ночи станет большой красочный фейерверк, 
который стартует ровно в час.

Семейные досуговые программы будут 
радовать всех до конца январских каникул. 
Со 2 по 12 января на площади Советов 
будет работать музыкальная площадка, а 
также массовое катание на горке. 3, 8, 9 
и 10 января в парке «Западный» пройдут 
театрализованные представления для детей 
и взрослых. 4 января на площади Центра 
«Восход» в 15.00 состоится новогодний 
праздник для детей и взрослых с участием 
Деда Мороза и Снегурочки. 5, 6 и 7 января в 
сквере на Верхнем пруду будет работать те-
матическая площадка по сказкам Пушкина: 
пройдут театрализованные представления, 
литературные викторины, игры, конкурсы.

Весь январь на стадионах «Старт», «Спар-
так», «Торпедо», «Строитель» для жителей 
и гостей города организовано массовое 
катание на коньках.

Подготовила Евгения ШЕПЕлЕва

Лучших роботов делают наши школьники

Путешествия в городе

Краеведы, чиновники и пред-
приниматели предложили ва-
рианты местных туристических 
маршрутов, которые смогут 
принести городу широкую по-
пулярность и, конечно, деньги.

Краевед-активист Андрей 
Мокеев в этом году зарегистри-
ровал общественную органи-
зацию «Историко-культурный 
фонд «Мелекессъ». Он вместе 
с единомышленниками со-
бирает по кусочкам историю 
родного края: редкие докумен-

ты, фотографии, исторические 
факты. Одна из последних на-
учных работ, сделанных внутри 
фонда, - путеводитель по Ди-
митровграду. Андрей Мокеев 
обозначил в нем все памятные 
исторические места, которые 
могут вызвать интерес гостей 
города. «Даже такой небольшой 
город, как Димитровград, мо-
жет быть привлекательным для 
туристов, - говорит он. - Если 
спланировать путешествие за-
ранее и заранее подать заявку, 

то можно будет посетить наш 
атомный центр. Какой еще го-
род России может предложить 
такую экскурсию? Еще для ту-
ристов может быть интересен 
Димитровград купеческий - ста-
ринная часть города. В путево-
дителе будет описана история 
всех старинных зданий».

Путеводитель готовится к 
тиражированию. Сначала он 
выйдет небольшим тиражом, и 
найти его можно будет только в 
музеях. Позже, когда найдется 
финансирование, планируется 
выпустить большой тираж для 
свободной продажи в киосках и 
через Интернет. «За небольшую 
денежку можно будет скачать 
электронную версию на план-
шет. Сейчас популярен такой 
вид туризма, когда вся семья 
садится в машину и едет по 
городам. Ехать вслепую не 
всегда хорошая идея. В Ин-
тернете о нашем городе пока 
недостаточно полная инфор-
мация. А путеводитель поможет 
спланировать познавательный 
маршрут».

Директор местного краевед-
ческого музея Марина Ивлева 
и научный сотрудник Елена 
Шамигуллова говорят, что гото-
вы разработать православный 
туристический маршрут. Глав-
ной достопримечательностью 
этого маршрута станет Свято-
Никольский храм. Он занимает 
особое положение, потому что 
там находятся мощи святого 
архимандрита Гавриила. Со-
всем рядом, в селе Лебяжье, 
находится храм, построенный 
в XIX веке. «Старинное кладби-
ще около автовокзала можно 
превратить в некое подобие 
некрополя, построить часовню, 
похожую на стоявшую здесь 

когда-то церковь», - говорит 
Марина Ивлева. Работники 
музея готовы задействовать 
подвальное помещение, чтобы 
расширить площади под экспо-
наты из запасников.

Для любителей экотуризма 
Димитровград тоже готов пред-
ложить маршруты. Городские 
окрестности, особенно река 
Черемшан, давно привлекают 
охотников, рыболовов и лю-
бителей пофотографировать 
природу. Сотрудники Центра 
развития туризма, который 
планируют создать, подумают 
над тем, какие места, кроме 
Черемшана, можно предложить 
для отдыха гостям.

Для работы в будущем цен-
тре планируется привлечь 
предпринимательские движе-
ния «Опора России» и «Арго», 
представителей турагентств, 
краеведов, музейщиков, эко-
логов. Также активисты хотят 
возродить бюро путешествий, 
организовав обучение экскур-
соводов на профессиональном 
уровне. А главное - вырабо-
тать совместную стратегию по 
развитию туризма. Краевед 
Андрей Мокеев наметил место 
для организации Центра ту-
ризма - бывший особняк купца 
Таратина на улице Куйбышева. 
«Взять его в безвозмездное 
пользование у муниципали-
тета и отремонтировать на 
средства предпринимателей, 
заинтересованных в получении 
прибыли от туризма», - пред-
ложил он.

Существует городская целе-
вая программа развития внут-
реннего туризма до 2017 года. 
За следующие два года по ней 
планируется потратить около 
миллиона рублей.

Екатерина НЕйфЕльд

В Димитровграде  
откроют Центр  

развития туризма.  
Такое решение  

было принято  
на совещании  

в городской  
администрации. 



Народная газета 21Районные вести. Восток

Детская модельная библиотека Новомалыклинского района провела новогоднюю елку   ►
для детей с ограниченными возможностями.

Происшествия
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Игорь УЛИТИН

Почему хлеб в ульяновских 
магазинах не дорожает,  
но и не дешевеет?

ОбнОвиться бы
Основных производителей хлеба в об-

ласти два - это «Ульяновскхлебпром» и обл- 
потребсоюз. Первый «отвечает» за город, 
второй примерно за половину районов. 
Правда, объемы производства не сопо-
ставимы. Если первый выпускает около 
80 тонн хлебобулочных изделий в сутки и, 
по словам представителей организации, 
может и больше, то второй в каждом из му-
ниципалитетов производит по 60 - 100 тонн 
хлеба и другой продукции в месяц. 

Долгое время оба предприятия были фак-
тически монополистами на хлебном рынке. 
Однако со временем ситуация стала менять-
ся. И вмешались в нее не столько местные 
предприниматели - их мощностей для созда-
ния серьезной конкуренции, увы, не хватает, 
сколько пекари из соседних регионов. 

Из-за того что слишком долго все шло 
своим чередом, у ульяновских производи-
телей сейчас возникают некоторые пробле-
мы. Так, на совещании в минсельхозе пред-
ставители «Ульяновскхлебпрома» признали, 
что большинство оборудования у них еще 
советского периода. Да, они собираются 
его модернизировать в течение ближайших 
пяти лет и уверяют, что ресурс свой оно вы-
работает еще не скоро. Но присутствующий 
на совещании и.о. министра сельского, 
лесного хозяйства и природных ресурсов 
Александр Братяков напомнил, что совет-
ское оборудование не отличалось энер-
гоэкономичностью. А это, в свою очередь, 
сказывается на себестоимости хлеба. 

Председатель совета Ульяновского обл-
потребсоюза Константин Инешин также 
подтвердил - оборудование на многих пред-
приятиях не новое. В порядке исключения, по 
его словам, хлебозаводы в Новой Малыкле, 
Новоспасском и Павловке работают на вполне 

современном оборудовании. Константин Ар-
кадьевич признает и выступает за поддержку 
производителей, которые стремятся к мо-
дернизации. Потому что модернизация - это 
более дешевый хлеб, а значит, и возможность 
конкурировать с соседями и не только. 

себе - дОрОже
Наступление на ульяновский рынок произ-

водителей из других регионов сегодня идет 

сразу по двум направлениям. Первый - это 
розничная торговля. Хлеб, лаваши, батоны 
из Самарской области, Чувашии есть сегод-
ня едва ли не в каждом магазине Ульяновска. 
Чего уж говорить про районы. Они, можно 
сказать, поделены на сферы влияния. 

- Южные районы - это тольяттинские 
производители, в Инзенский везут из 
пензенского Никольска, - рассказывает 
Константин Инешин. 

Второе направление - это аутсорсинг, то 
есть обеспечение продуктами бюджетных 
организаций. Раньше этим занимался хлеб-
пром, теперь каждый из заказчиков делает 
выбор самостоятельно. И часто не в пользу 
регионального производителя. Многие бюд-
жетные организации сейчас едят хлеб, при-
везенный из-за пределов области. Просто 
потому, что он пусть немного, но дешевле. 

Так почему тот же тольяттинский хлеб 
получается ниже в цене, чем местный? 
Как говорят представители обоих крупных 
производителей и директор по развитию 
сельских территорий Мария Шпак, они 
целенаправленно снижают ценники, у себя 
- в Тольятти или Татарстане - стоимость на 
хлеб значительно выше. Работая в убыток 
на нашей территории, они отбивают эту 
недостачу за счет своих земляков. Выход из 
ситуации - опять-таки в модернизации, ко-
торая должна снизить себестоимость хлеба 
до невыгодной для «гостей» цены. 

серый хлеб
Кроме заезжих хлебопеков, у ульяновских 

производителей есть и еще одна проблема 
- «серые» предприниматели. Они, скорее, 
бьют даже не по крупным предприятиям, а 
по мелкому и среднему бизнесу. По словам 
Константина Инешина, на тех, кто приезжает 
в села на машинах и продает хлеб, не платя 
налогов, приходится около 500 тысяч тонн 
хлеба в год. Какую цену они назначают, есте-
ственно, никто не контролирует. В свою оче-
редь законопослушный предприниматель, 
уплатив все сборы в казну, даже если поедет 
продавать хлеб по селам, будет реализовы-
вать его по куда более высокой цене. 

Чтобы ульяновская легальная продук-
ция стала дешевле, в регионе планируют 
в ближайшие годы реализовать крупный 
инвестпроект. Им должен стать новый со-
временный хлебозавод. По словам Марии 
Шпак, уже разосланы предложения круп-
ным производителям из Европейской Рос-
сии и, конечно, нашим местным. Если они 
возьмутся за реализацию этого проекта, им 
будет отдано предпочтение. 

Но есть еще один фактор, который не 
зависит от оборудования, - это стоимость 
сырья. В первую очередь зерна. Оно, к 
счастью, пока вырасти в цене не должно. 
А стало быть, и хлеб не подорожает. Во 
всяком случае, представители «Ульяновск-
хлебпрома» нас в этом заверили. 

О насущном

Производители сетуют - с реализацией продукции появились проблемы. 
Хлеб стали покупать меньше в селе, поскольку и люди уезжают, и скот 
черствыми буханками кормить перестали - выходит слишком дорого. 

Крупные производители 
работают на советском  
не самом энергоэкономич-
ном оборудовании. 

Иван СОНИН

Случай избиения маленького ребенка 
собственным отцом обсуждался на  
прошлой неделе на высшем уровне. 

От того, что произошло с пятимесячным 
Витей, просто волосы встают дыбом. Как 
следует из рассказа инспекторов по делам 
несовершеннолетних, мать мальчика днем 
ушла в гости и оставила ребенка со старшей 
дочерью. Вернувшийся домой отец не за-
стал жену, а на его звонок она ответила, что 
не придет. Что было потом - полную картину 
представить сложно. Инспекторам ПДН муж-
чина рассказал, что половину не помнит, так 
как у него помутнился рассудок. Оперативни-
кам показания он давать отказался. Но когда 

мальчика доставили в городскую клиниче-
скую больницу № 1, у него зарегистрировали 
черепно-мозговую травму, ушибы и даже… 
ожоги стоп. В тот же день органы опеки на 
время решили изъять ребенка из семьи. А в 
отношении его отца было возбуждено уго-
ловное дело по статье «побои». 

На прошлой неделе в палату к Вите с по-
дарками приехал губернатор Сергей Моро-
зов. Здесь же, в больнице, прошло короткое 
совещание, на котором обсуждалась профи-
лактика жестокого обращения с детьми. Так, 
одним из предложений стало привлечение 
участковых и органов опеки к контролю за 
семьями, когда-либо попадавшими в поле 
зрения полиции. Семья маленького Вити 
именно такая. Также и глава региона, и дру-
гие участники совещания высказались за 

то, что нужна новая система сопровождения 
неблагополучных семей и тех, которые лишь 
кажутся благополучными. Какие именно 
стоит принять меры, решено обсудить на 
следующем совещании в январе. 

Избил ребенка - за решетку

Ф
о

то
 И

го
р

я 
У

Л
И

Т
И

Н
А

Сергей Морозов навестил маленько-
го Витю.

Фура пОтеряла прицеп
Водитель фуры на ходу потерял прицеп, 
и прицеп протаранил два идущих следом 
автомобиля. Эта авария произошла в воскре-
сенье вечером на девяносто пятом километре 
дороги Ульяновск - Димитровград - Самара, 
то есть прямо на выезде из Димитровграда. 
Виновником происшествия стал водитель 
грузовика «Мерседес», есть пострадавшие.

По информации ГИБДД, 49-летний во-
дитель «Мерседеса» не убедился в исправ-
ности тягово-сцепного устройства тягача, и 
во время движения прицеп отсоединился. В 
результате он выехал на встречную полосу, 
где врезался в лоб автомобилю ВИС. После 
столкновения прицеп изменил направление 
движения и столкнулся с «четырнадцатой», 
движущейся сзади. В ДТП пострадали во-
дитель автомобиля ВИС и его пассажирка, 
41-летняя женщина. Они получили травмы.

Очевидец происшествия, Денис Мартын, 
описывает его на своей странице в соци-
альной сети: «Въезжали в город со стороны 
Тольятти со скоростью шестьдесят кило-
метров в час. Я ехал за внедорожником, за 
мной еще пара машин, как потом оказалось, 
это «сапог» и 2114 с прицепом. Проехали 
мимо стелы «Димитровград». На встречной 
полосе на выезде из города наблюдаю оста-
новившуюся «Газель», которая истерично 
моргает. Внедорожник резко тормозит. Со-
ответственно, я тоже начал резко тормозить, 
немного прижимаясь к отбойнику. Через 
какие-то полторы секунды скорость упала до 
сорока. Внедорожник вылетает на встречную 
полосу, а на меня по нашей полосе вылетает 
прицеп в метрах пятнадцати-двадцати. В 
течение секунды успел, как мог, прижать к 
отбойнику машину. Наблюдаю в зеркало, как 
прицеп пролетает от заднего левого крыла 
в десяти сантиметрах и влетает в «сапог». 
Побежали, начали вытаскивать женщину (с 
ней все нормально) и мужчину, у него что-то 
с обеими ногами, жаловался на боль в ко-
ленях. Положили на асфальт. Скорая ехала 
минут двадцать. Кстати, внедорожник тупо 
обошел прицеп и уехал…»

сбили «темнОгО»  
пешехОда

В Новой Малыкле водитель «Шевроле»  
сбил пешехода. Происшествие произошло 
в темное время суток, примерно в половине 
шестого вечера, напротив дома № 99  
по улице Советской. 

Семнадцатилетний парень, одетый в тем-
ную одежду, шел по левой стороне дороги 
- навстречу транспортному средству. Пеше-
ход пострадал настолько, что его пришлось 
госпитализировать в районную больницу. 
Среди причин произошедшего первой на-
зывается «незаметность» пешехода: он был 
в темном, без светоотражающих элементов 
в одежде.

ЗаблОкируют  
«ОнлайнОвые рюмОчные»

Прокуратура города закрывает сайты,  
распространяющие контрафактный алкоголь.

В городе уже три случая пресечения ра-
боты подобных интернет-ресурсов. «В ходе 
проверки были выявлены факты размещения 
в сети Интернет информации о приобрете-
нии алкогольной продукции дистанционным 
способом, а также приобретении алкоголь-
ной продукции в ночное время, что противо-
речит требованиям законодательства», - го-
ворит помощник прокурора Гузель Гиматди-
нова. По заказу в Интернете алкоголь можно 
было приобрести в любое время дня и ночи, 
в том числе и на территории Димитровграда. 
В городской суд направлена обнаруженная 
информация. Акты прокурорского реаги-
рования находятся на рассмотрении. Если 
суд вынесет соответствующее решение, эти 
сайты заблокируют.

Подготовила Евгения ШЕПЕЛЕВА
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22 декабря в Инзенском ЗАГСе был зарегистрирован 300-й ребенок,   ►
родившийся в этом районе в 2015 году. «Юбилейным» малышом стал Константин Глухов. 
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Андрей КОРЧАГИН

К 125-летию Инзенского 
железнодорожного вокзала 
руководство ОАО «Российские 
железные дороги»  
преподнесло юбиляру  
подарок - капитальный ремонт.

Площадь разлуки…
Железнодорожный вокзал в Инзе был 

построен в 1890 году. Поначалу он служил 
одной из узловых станций Куйбышевской 
магистрали, а в начале прошлого века 
стал исторически важным для всей стра-
ны. Именно на железнодорожном вокзале 
Инзы 29 июня 1918 года Военным советом 
Первой коалиционной армии Восточного 

фронта была сформирована 15-я Инзен-
ская революционная стрелковая дивизия 
под командованием Яна Лациса. Во время 
Гражданской войны именно на этой желез-
нодорожной станции располагался штаб 
Первой революционной армии под руко-
водством Михаила Тухачевского и полити-
ческих комиссаров Валериана Куйбышева 
и Оскара Калнина. Именно с этого вокзала 
жители Инзы уходили на фронт защищать 
свою Родину. В память об этом на при-
вокзальной площади установлен памятник 
«Разлука».

С учетом вСех требований
Капитальный ремонт вокзального ком-

плекса на станции Инза в рамках федераль-
ной программы по обновлению объектов 
транспортной инфраструктуры проводился 
в несколько этапов. Сначала были приведе-
ны в порядок зал ожидания и санитарные 
комнаты, затем - островная платформа 
и кровля. На завершающем этапе отре-
монтированы здание вокзала, перронная 
платформа, внутренние помещения и бла-
гоустроена прилегающая территория.

- Благодаря плодотворному взаимодей-
ствию с правительством Ульяновской об-
ласти была проведена большая работа по 
обновлению вокзала на станции Инза, - от-
метил начальник Куйбышевской железной 
дороги Сергей Соложенкин. - Теперь это 
современное здание, отвечающее всем 

требованиям, предъявляемым ОАО 
«РЖД» к обеспечению комфортно-

го путешествия и пребывания 
пассажиров на вокзале. Все 
работы по отделке платфор-

мы, билетных касс и зала ожидания велись 
с учетом требований по обслуживанию 
маломобильных групп населения. Не за-
были мы и о безопасности людей: здание 
оборудовано 23 видеокамерами, а также 
специальными пропускными рамками.

транСПортный музей
В вокзальном комплексе планируется 

расположить музей с подлинными экспо-
натами, представляющими вехи развития 
железнодорожного транспорта. Сергей 
Соложенкин выразил надежду, что это 
новое здание станет культурным центром 
города Инзы.

В торжественной церемонии открытия 
отреставрированного железнодорожно-
го вокзала принял участие и губернатор  
Сергей Морозов.

- Красивейшее здание вокзала, которое 
находилось на перипетии исторических со-
бытий, связанных со всей нашей страной, 
теперь является объектом культурного 
наследия Ульяновской области, - под-
черкнул он. - Этот огромный вокзальный 
комплекс будет, как и прежде, служить 
каждому жителю не только Ульяновской 
области, но и всей нашей страны. Любой 
приезжающий на Инзенский вокзал будет 
с интересом осматривать этот комплекс и 
понимать, что он посещает одновременно 
древнюю Симбирскую и молодую Ульянов-
скую землю.

Новогодний подарок  
от железнодорожников
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Центр спорта в Карсуне
Андрей КОРЧАГИН

Физкультурно-оздоровительный ком-
плекс в Карсуне станет спортивным цен-
тром для нескольких муниципалитетов.

Торжественная церемония открытия 
комплекса намечена на февраль 2016 года, 
хотя, как заверяют в региональном мини-
стерстве физической культуры и спорта, 
все строительные работы в этом спортив-
ном объекте уже фактически завершены. 
В настоящее время идут благоустроитель-
ные работы территории, прилегающей к 
ФОКу.

На днях этот спортивный объект посетил 
губернатор Сергей Морозов.

- Мы не случайно выбрали местом строи-
тельства такого большого ФОКа именно 
Карсун, - пояснил глава региона. - Выгод-
ное географическое положение комплекса 
позволит привлекать к занятиям физкуль-
турой и спортом не только жителей самого 
Карсунского района, но и жителей Веш-
каймского, Сурского и Майнского районов. 
Это будет своеобразный спортивный центр 
сразу нескольких муниципалитетов.

В новом ФОКе будут работать секции по 
легкой атлетике, баскетболу, волейболу, 
мини-футболу, спортивным единоборствам, 

плаванию, пауэрлифтингу, акробатике, арм-
спорту, фитнесу.

- Рассматривается вопрос о привлечении 
тренера по греко-римской борьбе, - доба-
вил министр физической культуры и спорта 
Сергей Кузьмин. - Также здесь планиру-
ется создать единый методический центр 
реализации Всероссийского физкультурно-
спортивного комплекса «Готов к труду и 
обороне», крупных социально значимых 
региональных и федеральных проектов, 
проектов всероссийской политической 
партии «Единая Россия». 

Ожидается, что комплекс будет прини-
мать около 350 посетителей в день.

Экспонаты для будущего музея.

Сдали раньше Срока
12 семей из Инзенского района справили 
новоселье под Новый год.

Новые квадратные метры жители Инзы по-
лучили в родном городе в многоквартирных 
кирпичных домах по улице Кирова. Квар-
тиры выделены им абсолютно бесплатно, 
с полной отделкой, сантехникой и электри-
ческими плитами. Ключи от современных 
новостроек новоселам торжественно вручил 
глава региона Сергей Морозов.

- В квартире есть большая комната, очень 
просторная кухня, - проводят экскурсию по 
квартирам инзенцы. - Такие условия, конеч-
но, несравнимы с теми, в которых мы жили 
последние годы. Спасибо губернатору за по-
мощь в переселении из аварийного жилья.

Квартиры были предоставлены инзенцам 
в рамках досрочной реализации этапа 2016 
года областной целевой программы по пере-
селению из аварийного фонда. Она ведется 
во исполнение майских указов президента 
России по созданию комфортных условий 
проживания на территории субъектов РФ и 
повышению качества услуг ЖКХ.

Всего в следующем году в районе требу-
ется расселить 142 человека из 59 жилых 
помещений девяти аварийных домов. На 
эти цели планируется направить 61,4 мил-
лиона рублей. Из них 37,1 миллиона рублей 
выделено из федерального бюджета, 19,4 
миллиона - средства Ульяновской области 
и 4,9 миллиона - средства казны муници-
палитета.

Как доложил губернатору министр строи-
тельства, ЖКК и транспорта Ульяновской 
области Александр Букин, в настоящее 
время администрация муниципального об-
разования провела аукционы и заключила 
контракты на приобретение 57 квартир по 
программе 2016 года. Один контракт на-
ходится на подписании. Также один аукцион 
будет объявлен в январе следующего года.

По словам директора строительной ком-
пании Инзы, депутата Законодательного 
собрания Бориса Столыпина, участие Улья-
новской области в госпрограммах - это в 
первую очередь развитие строительства в 
сельских районах. 

- Бюджетные средства позволяют нам 
ощутимо повысить уровень комфортности 
проживания граждан. 85% нового жилого 
фонда в Инзенском районе построено за 
счет реализации программ поддержки 
ветеранов, детей-сирот и переселения из 
аварийного жилья.

Ждут идеи
Поддержка сельских учреждений культуры 
будет продолжена в 2016 году на областном  
и федеральном уровне.

На совещании, посвященном этому во-
просу, глава региона подчеркнул, что такие 
стройки должны проводиться не только 
силами власти, но и самих жителей. В 
рамках программы по поддержке мест-
ных инициатив от районов ждут идеи по 
улучшению жизни на селе, регион готов их 
софинансировать. В этом году победили  
16 проектов на общую сумму 22,8 миллиона 
рублей. Учреждения готов поддержать и 
федеральный центр. 

Новый Дом культуры сейчас создается в 
Инзе. Напомним, полностью новое здание 
учреждения культуры в муниципалитете 
возводят впервые за долгое время. Учреж-
дение получит название «Центр культурного 
развития». Его открытие запланировано на 
2016 год.

Подготовил Андрей КОРЧАГИН 
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Цифра
Более 24 миллионов рублей потребовалось  

на реконструкцию вокзала.

Железнодорожники постарались не только сохранить историче-
ский архитектурный облик здания, но и сделать его комфортным.
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 Боец жадовского клуба смешанных единоборств «Пересвет» Владимир Алексеев одержал  ►
первую победу на профессиональном ринге против бойца из Дзержинска Александра Хлебнова.  

Происшествия
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Игорь УЛИТИН

Почему хлеб в ульяновских 
магазинах не дорожает,  
но и не дешевеет?

ОбнОвиться бы
Основных производителей хлеба в об-

ласти два - это «Ульяновскхлебпром» и обл- 
потребсоюз. Первый «отвечает» за город, 
второй примерно за половину районов. 
Правда, объемы производства не сопо-
ставимы. Если первый выпускает около 
80 тонн хлебобулочных изделий в сутки и, 
по словам представителей организации, 
может и больше, то второй в каждом из му-
ниципалитетов производит по 60 - 100 тонн 
хлеба и другой продукции в месяц. 

Долгое время оба предприятия были фак-
тически монополистами на хлебном рынке. 
Однако со временем ситуация стала менять-
ся. И вмешались в нее не столько местные 
предприниматели - их мощностей для созда-
ния серьезной конкуренции, увы, не хватает, 
сколько пекари из соседних регионов. 

Из-за того что слишком долго все шло 
своим чередом, у ульяновских производи-
телей сейчас возникают некоторые пробле-
мы. Так, на совещании в минсельхозе пред-
ставители «Ульяновскхлебпрома» признали, 
что большинство оборудования у них еще 
советского периода. Да, они собираются 
его модернизировать в течение ближайших 
пяти лет и уверяют, что ресурс свой оно вы-
работает еще не скоро. Но присутствующий 
на совещании и.о. министра сельского, 
лесного хозяйства и природных ресурсов 
Александр Братяков напомнил, что совет-
ское оборудование не отличалось энер-
гоэкономичностью. А это, в свою очередь, 
сказывается на себестоимости хлеба. 

Председатель совета Ульяновского обл-
потребсоюза Константин Инешин также 
подтвердил - оборудование на многих 
предприятиях не новое. В порядке ис-
ключения, по его словам, хлебозаводы в 
Новой Малыкле, Новоспасском и Павловке 

работают на вполне современном обору-
довании. Константин Аркадьевич признает 
и выступает за поддержку производителей, 
которые стремятся к модернизации. Пото-
му что модернизация - это более дешевый 
хлеб, а значит, и возможность конкуриро-
вать с соседями и не только. 

себе - дОрОже
Наступление на ульяновский рынок произ-

водителей из других регионов сегодня идет 

сразу по двум направлениям. Первый - это 
розничная торговля. Хлеб, лаваши, батоны 
из Самарской области, Чувашии есть сегод-
ня едва ли не в каждом магазине Ульяновска. 
Чего уж говорить про районы. Они, можно 
сказать, поделены на сферы влияния. 

- Южные районы - это тольяттинские 
производители, в Инзенский везут из 
пензенского Никольска, - рассказывает 
Константин Инешин. 

Второе направление - это аутсорсинг, то 
есть обеспечение продуктами бюджетных 
организаций. Раньше этим занимался хлеб-
пром, теперь каждый из заказчиков делает 
выбор самостоятельно. И часто не в пользу 
регионального производителя. Многие бюд-
жетные организации сейчас едят хлеб, при-
везенный из-за пределов области. Просто 
потому, что он пусть немного, но дешевле. 

Так почему тот же тольяттинский хлеб 
получается ниже в цене, чем местный? 
Как говорят представители обоих крупных 
производителей и директор по развитию 
сельских территорий Мария Шпак, они 
целенаправленно снижают ценники, у себя 
- в Тольятти или Татарстане - стоимость на 
хлеб значительно выше. Работая в убыток 
на нашей территории, они отбивают эту 
недостачу за счет своих земляков. Выход из 
ситуации - опять-таки в модернизации, ко-
торая должна снизить себестоимость хлеба 
до невыгодной для «гостей» цены. 

серый хлеб
Кроме заезжих хлебопеков, у ульяновских 

производителей есть и еще одна проблема 
- «серые» предприниматели. Они, скорее, 
бьют даже не по крупным предприятиям, а 
по мелкому и среднему бизнесу. По словам 
Константина Инешина, на тех, кто приезжает 
в села на машинах и продает хлеб, не платя 
налогов, приходится около 500 тысяч тонн 
хлеба в год. Какую цену они назначают, есте-
ственно, никто не контролирует. В свою оче-
редь законопослушный предприниматель, 
уплатив все сборы в казну, даже если поедет 
продавать хлеб по селам, будет реализовы-
вать его по куда более высокой цене. 

Чтобы ульяновская легальная продук-
ция стала дешевле, в регионе планируют 
в ближайшие годы реализовать крупный 
инвестпроект. Им должен стать новый со-
временный хлебозавод. По словам Марии 
Шпак, уже разосланы предложения круп-
ным производителям из Европейской Рос-
сии и, конечно, нашим местным. Если они 
возьмутся за реализацию этого проекта, им 
будет отдано предпочтение. 

Но есть еще один фактор, который не 
зависит от оборудования, - это стоимость 
сырья. В первую очередь зерна. Оно, к 
счастью, пока вырасти в цене не должно. 
А стало быть, и хлеб не подорожает. Во 
всяком случае, представители «Ульяновск-
хлебпрома» нас в этом заверили. 

О насущном
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Производители сетуют - с реализацией продукции появились проблемы. 
Хлеб стали покупать меньше в селе, поскольку и люди уезжают, и скот 
черствыми буханками кормить перестали - выходит слишком дорого. 

Крупные производители 
работают на советском  
не самом энергоэкономич-
ном оборудовании. 

ПОжарные сутки
На прошлой неделе менее чем за 24 часа  
в трех западных районах произошли  
три пожара.

Первый случился в селе Черемушки Ин-
зенского района, где из-за короткого замы-
кания загорелась баня. К моменту приезда 
пожарных пламя успело серьезно повредить 
стену предбанника и перекинуться на кры-
шу. Но дальше огнеборцы распространиться 
ему не дали.

Два следующих пожара произошли с раз-
ницей в два с половиной часа в Карсунском 
и Барышском районах. Сначала около пяти 
утра в прошлую среду вспыхнул дом в кар-
сунском селе Краснополка. Обнаружили 
возгорание сами пожилые хозяева жили-
ща, которые благо вовремя проснулись. 
Не медля ни минуты, они побежали в дом 
к своей дочери неподалеку. Она и вызвала 
пожарных. Первыми на место происшествия 
прибыли сельские дружинники. К этому вре-
мени огонь охватил практически всю крышу 
довольно большого дома. Но благодаря 
оперативности справиться с ним удалось за 
считанные минуты. Однако, как оказалось, 
повредило пламя не только кровлю, но и 
успело пробраться внутрь дома и потрепать 
часть комнат. По версии специалистов, при-
чиной возгорания стали неисправность печи 
и дымохода.

Третий пожар случился около семи утра 
в селе Новый Дол Барышского района. Там 
возгорание произошло внутри местного 
фельдшерско-акушерского пункта. О слу-
чившемся пожарным сообщили сотрудницы 
медпункта, которые утром пришли на работу 
и увидели, что коридоры помещения заво-
локло дымом. К моменту приезда пожарных 
огонь уже повредил полы в одном из каби-
нетов ФАПа, а само помещение было сильно 
закопчено.

В минувшую пятницу пострадавший от 
пожара Новодольский медпункт посетили 
глава региона Сергей Морозов и областной 
министр здравоохранения Павел Дегтярь. 
По результатам визита было решено вместо 
пострадавшего от пожара ФАПа построить 
новый - модульный.

В тот же день губернатор наградил жите-
лей села Русская Бекшанка, принимавших 
участие в ликвидации пожара в коровнике, 
о котором «НГ» писала в прошлом номере. 
По решению губернатора уничтоженный 
огнем короровник будет восстановлен за 
счет средств областного бюджета. 

ПО неОПытнОсти?
Серьезное ДТП со смертельным исходом 
произошло в прошлый четверг  
на трассе в Вешкаймском районе.  
По предварительной версии,  
его виновником стал 24-летний водитель 
«Лады» десятой модели,  
чей стаж за рулем был всего два года.

Предположительно, это он не смог разъ-
ехаться и столкнулся с «Хендай-Гетц», за 
рулем которого сидел 59-летний мужчина с 
водительским стажем в 41 год. В результате 
сильного удара капот иномарки оказался 
буквально сплющен. В ней же ехал пасса-
жир, чью жизнь унесла эта авария. Послед-
ней поездка стала для 53-летнего мужчины. 
Водителя «Хендая» и его 59-летнюю пас-
сажирку пришлось госпитализировать с 
серьезными травмами.

Предполагаемый виновник случившегося 
и его 27-летняя пассажирка также постра-
дали, но госпитализация им не потребо-
валась. Их осмотрели врачи и отпустили 
домой. Если следствие докажет, что именно 
водитель ВАЗа был виновником ДТП, его 
могут лишить свободы на срок около года 
с отбыванием наказания в колонии посе-
ления.

Подготовил Игорь УЛИТИН

Ты только дыши
Иван ПОРФИРЬЕВ

Благодаря адресной помощи мальчик из 
Кузоватовского района получил аппарат 
для искусственной вентиляции легких.

Еще летом 12-летний подросток из Кузо-
ватова поступил на лечение в Ульяновскую 
областную детскую клиническую больницу. 
У школьника произошла полная остановка 
дыхания. Юного пациента подключили к 
аппарату искусственной вентиляции легких 
и начали обследовать. В итоге оказалось, 
что проблемы с легкими тут ни при чем. 
У мальчика были повреждены участки 
нервной системы, отвечающие за процесс 
дыхания. Как позже признались врачи, за 

два десятка лет работы больницы это был 
третий подобный случай. 

Сразу после поступления мальчика в боль-
ницу врачам пришлось в прямом смысле 
бороться за жизнь кузоватовца. И, наконец, 
спустя три месяца стало окончательно ясно 
- ребенок может жить, только если будет 
постоянно подключен к аппарату искусствен-
ного дыхания. Однако в самой больнице на-
ходился стационарный аппарат. Естественно, 
с ним ребенок не мог ходить, полноценно 
играть и нормально учиться. Для этого тре-
бовался переносной аппарат ИВЛ. 

С просьбой помочь в приобретении этого 
прибора руководство детской больницы об-
ратилось к губернатору Сергею Морозову. 
С его подачи этот вопрос был оперативно 

решен. Из областного бюджета на покупку 
переносного аппарата ИВЛ было выделено 
300 тысяч рублей. Еще часть суммы была 
получена от благотворителей. 

На прошлой неделе мальчик получил 
долгожданное устройство и впервые за 
полгода смог покинуть стены областного 
учреждения и отправился в Кузоватово. 
Благодаря этому аппарату ребенок теперь 
может свободно передвигаться по комнате, 
а главное, учиться, не отставая от своих 
сверстников. 

Первое время мальчику придется все-
таки провести в районной больнице, где 
он будет находиться под наблюдением 
местных врачей. Но планируется, что уже 
довольно скоро он вернется домой. 
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